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КХЛ как организация 

 
Андрей Назаров назвал главную уникальность плей-офф КХЛ в сезоне-
2023/2024 (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров назвал перекрестный плей-офф - главной 
уникальностью нынешнего розыгрыша Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

Озолиньш: мы имеем дело с последствиями действий России, где теперь 
Латвии развиваться? (Чемпионат.com) 
Участник Матчей звезд НХЛ и КХЛ,  трех Олимпиад и трех чемпионатов мира,  
обладатель Кубка Стэнли Сандис Озолиньш высказался о проблеме латвийского 
хоккея в связи с тем,  что рижское "Динамо" покинуло Континентальную 
хоккейную лигу в связи с конфликтом на Украине. 

перейти к статье 

Легенда латвийского хоккея: у нас нет команды в КХЛ, игрокам негде 
расти (Р-Спорт) 
Озолиньш пожаловался,  что латвийским хоккеистам негде расти после ухода из 
КХЛ 

перейти к статье 

"Может, немецкий нам ближе". Озолиньш - о схожести латышского и 
российского языков (Чемпионат.com) 
Участник Матчей звезд НХЛ и КХЛ,  трех Олимпиад и трех чемпионатов мира,  
обладатель Кубка Стэнли Сандис Озолиньш рассказал о жизни в Советском 
Союзе и схожести латышского и российского языков. 

перейти к статье 

В Омске пройдет ежегодная конференция по спортивной медицине имени 
Зимина (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Ежегодная международная научно-практическая конференция по спортивной 
медицине имени А.В. Зимина пройдет с 26 по 28 апреля в Омске. 

перейти к статье 

СКА установил рекорд КХЛ по количеству сыгранных серий плей-офф и 
побед в них (Советский спорт) 
Армейцы с Невы в первом раунде обыграли "Торпедо".  

перейти к статье 

Никита Серебряков установил рекорд СКА среди вратарей-новичков 
(Чемпионат.com) 



 

 

Вратарь СКА Никита Серебряков установил рекорд армейского клуба среди 
вратарей-новичков по количеству побед за сезон 

перейти к статье 

Волк, зубр, ястреб, два медведя и гладиатор: какие талисманы развлекут 
зрителей в 1/4 Кубка Гагарина (Sports.ru/tribuna) 
В КХЛ у каждой команды есть талисман, которого можно увидеть на матчах.  

перейти к статье 

Определилась сетка плей-офф Континентальной хоккейной лиги (ТАСС) 
Первые матчи 1/4 финала пройдут 16 и 17 марта 

перейти к статье 

Ремейк финала-2013, битва "Авангард" - "Локомотив". Все пары 
четвертьфинала Кубка Гагарина (Чемпионат.com) 
Также в программе: встреча двух самых играющих команд плей-офф и сшибка 
двух "Бургов". 

перейти к статье 

В КХЛ установили два рекорда первого раунда Кубка Гагарина (Р-Спорт) 
В КХЛ установили два рекорда посещаемости матчей первого раунда Кубка 
Гагарина 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Матч, оставивший без сил. Итоги серии СКА - "Торпедо" (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru подводит итоги завершившихся серий первого раунда розыгрыша Кубка 
Гагарина. СКА ожидаемо обыграл "Торпедо",  хоть и нижегородцы начали с 
сюрприза. 

перейти к статье 

Неуд Профессору? Почему "Торпедо" вылетело из плей-оффа Кубка 
Гагарина (Аргументы и Факты (nn.aif.ru)) 
Поход нижегородского "Торпедо" за Кубком Гагарина оборвался в первом раунде 
плей-офф. А поражение в серии от СКА случилось на фоне разговоров о 
конфликтах внутри нижегородской команды. 

перейти к статье 

Потеряли шайбу (Российская газета) 
Кто теперь фавориты в борьбе за Кубок Гагарина 

перейти к статье 

"Это совпадение, что мы выигрываем без Ковальчука" (Известия) 
Хоккеист красно-белых Иван Морозов - о звездном лидере команды, 
результативности своего звена и восстановлении после травмы 

перейти к статье 

Экс-нападающий "Спартака" назвал самую непредсказуемую команду 

прошедшего регулярного чемпионата КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Экс-нападающий "Спартака" назвал самую непредсказуемую команду 

прошедшего регулярного чемпионата КХЛ  



 

 

перейти к статье 

Неистовый вратарь-лидер, важные драки,  Команда. "Трактор" идет 
дальше в плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Фукале стал главной звездой серии,  а Алексей Заварухин переиграл Виктора 
Козлова в мелочах. 

перейти к статье 

Шевченко об "Ак Барсе": "Билялетдинов хочет остаться. Он исключит 
Валиуллина и наберет тех, кто ему нужен. Будут Кателевский,  
Кателевский,  Кателевский" (Sports.ru) 
Алексей Шевченко заявил,  что Зинэтула Билялетдинов хочет остаться в "Ак 
Барсе".  

перейти к статье 

Министр спорта Татарстана: "В "Ак Барсе" в любом случае будет 
перестройка, это однозначно" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Министр спорта Татарстана: "В "Ак Барсе" в любом случае будет перестройка,  
это однозначно"  

перейти к статье 

В Минспорта Татарстана ответили на вопрос о будущем Зинэтулы 
Билялетдинова в "Ак Барсе" (Чемпионат.com) 
Министр спорта Республики Татарстан Владимир Леонов ответил на вопрос о 
будущем главного тренера Зинэтулы Билялетдинова в "Ак Барсе". 

перейти к статье 

В Минспорта Татарстана отреагировали на вылет "Ак Барса" в первом 
раунде плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Министр спорта Республики Татарстан Владимир Леонов прокомментировал 
вылет "Ак Барса" в первом раунде плей-офф КХЛ от "Автомобилиста" (1-4). 

перейти к статье 

Ни единой домашней победы: "Ак Барс" бесславно завершил сезон 
(Казанские ведомости (kazved.ru)) 
 Первый раунд Кубка Гагарина оказался непреодолимой преградой для "Ак 
Барса" Билялетдинова - команда вылетела из розыгрыша турнира за пять 
матчей,  не одержав ни одной домашней победы в серии.  

перейти к статье 

"Ак Барс" ушел в 10-дневный отпуск. Переговоры по контрактам с 
игроками начнутся после него (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online",  игроки "Ак Барса" получили 10-дневный 
отпуск после вылета в первом раунде Кубка Гагарина от "Автомобилиста" (1-4).  

перейти к статье 

Кожевников: "Для меня главная сенсация - вылет Казани" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников назвал 
вылет "Ак Барса" в первом раунде Кубка Гагарина главной сенсацией.  

перейти к статье 



 

 

Вайсфельд: "Шипачев - лучший российский плеймейкер своего 
поколения" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд в эфире "Матч ТВ" назвал нападающего 
"Ак Барса" Вадима Шипачева олицетворением идеального плеймейкера. 

перейти к статье 

Успешная регулярка - и снова провал в плей-офф. Что делать "Салавату 
Юлаеву" дальше? (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Будущее уфимского клуба очень запутанно.  

перейти к статье 

Командный настрой и воля к победе. Итоги серии "Салават Юлаев" - 
"Трактор" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru продолжает подводить итоги завершившихся серий первого раунда 
розыгрыша Кубка Гагарина. Челябинцам потребовалось шесть матчей,  чтобы 
выбить из гонки фаворита противостояния - "Салават Юлаев". 

перейти к статье 

"Покатились по наклонной": журналист о легендарном при Бабае ХК 
"Салават Юлаев», стремительно идущем к закату спортивной славы 
(Пруфы (prufy.ru)) 
Шеф-редактор уфимского представительства "Росисламинформа",  известный 
журналист Азамат Саитов анализирует плачевную ситуацию с хоккейным клубом 
Башкирии 

перейти к статье 

Мягкий Козлов и трансферные ошибки: в чем причины нового провала 
"Салавата Юлаева" (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
Второй год подряд "Салават Юлаев" разочаровывает своих поклонников 
вылетом из Кубка Гагарина уже на стадии первого раунда.  

перейти к статье 

Ярослав Цулыгин: "В чемпионате сделал шаг вперед - вместе с 
"Салаватом". Тем обиднее результат в плей-офф" (Russia-hockey.ru) 
19-летний защитник "Салавата Юлаева" и молодежной сборной России подвел 
итоги этого сезона - для клуба и для сборной, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Разин прошел во второй раунд! Тренер "Металлурга" долго к этому шел 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Даже сменил команду. 

перейти к статье 

"Продлить Гарипова было общим решением клуба": гендиректор 
"Нефтехимика" об итогах сезона (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Хоккейный клуб "Нефтехимик" по окончании регулярного чемпионата сезона КХЛ 
2023/24 не смог пробиться в стадию плей-офф.  

перейти к статье 

"Барыс" подвел итоги провального сезона КХЛ (Sports.kz) 
Пресс-служба "Барыса" подвела итоги выступления астанинского клуба в 
регулярном чемпионата КХЛ сезона 2023/24 годов,  передает Sports.kz.  

перейти к статье 



 

 

10 млн рублей - компенсация за расторжение контракта с Ларионовым. 
"Торпедо" стало 7-м на Западе и проиграло СКА в плей-офф в сезоне 
(Sports.ru) 
Стала известна неустойка за расторжение контракта с Игорем Ларионовым.  

перейти к статье 

Бывший защитник СКА Михайлов: Никишина очень трудно заменить 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Бывший защитник СКА,  бронзовый призер чемпионата СССР Александр 
Михайлов прокомментировал информацию о том,  что защитник СКА Александр 
Никишин не сыграет во втором раунде Кубка Гагарина из-за травмы. 

перейти к статье 

Олег Браташ: "Как я вижу, главный фаворит в борьбе за Кубок Гагарина - 
"Локомотив" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Лады" Олег Браташ в интервью "Матч ТВ" подвел итоги сезона 
для хоккейной команды из Тольятти и предположил,  кто в КХЛ станет 
чемпионом.  

перейти к статье 

Вратарь "Салавата" Ежов принял решение завершить карьеру (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ",  вратарь "Салавата Юлаева" Илья Ежов принял 
решение завершить игровую карьеру. 

перейти к статье 

Владимир Юрзинов-младший: "Для "Сибири" хороший пример - 
"Авангард". В клубе грамотная селекция, видно движение вперед и 
перспективы, правильно работает стратегия" (Sports.ru) 
Владимир Юрзинов-младший высказался о ситуации в "Сибири".  

перейти к статье 

Ерыкалов о перестановках в "Сибири": "Губернатор решил сделать 
триумвират руководителей - гендиректор и два зама. Считается, что это 
пролоббировал главный арбитр КХЛ Анисимов" (Sports.ru) 
Дмитрий Ерыкалов рассказал о новом генеральном менеджере "Сибири".  

перейти к статье 

Бывший генменеджер "Динамо" войдет в руководство "Сибири" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ",  бывший генменеджер "Динамо" Виктор Меркулов - 
главный кандидат на пост генменеджера "Сибири".  

перейти к статье 

Фастовский покинет пост генерального директора "Сибири" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ",  Кирилл Фастовский в ближайшее время официально 
покинет пост генерального директора "Сибири".  

перейти к статье 

Стало известно имя нового генерального директора "Сибири" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Как стало известно "СЭ",  новым генеральным директором "Сибири" станет Лев 
Крутохвостов,  который сменит на руководящем посту Кирилла Фастовского. 

перейти к статье 

Кожевников назвал команду, которая стала главным разочарованием 
первого раунда плей-офф КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников назвал ЦСКА главным 
разочарованием первого раунда Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Главная звезда КХЛ куда-то пропала посреди плей-офф. Гусеву тут же 
придумали пивную зависимость (Sport24.ru) 
На самом деле он просто приболел.  

перейти к статье 

"Динамо" Москва - в четвертьфинале! Но как же потрепали чемпиона 
регулярки КХЛ (Чемпионат.com) 
Судьбу шестого матча серии решил суперзабег защитника! 

перейти к статье 

Квартальнов снова создал крутую команду, на этот раз - в Минске. Но 
дальше идут москвичи (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бело-голубые победили минчан в шести матчах и теперь встретятся с 
"Трактором".  

перейти к статье 

В Минске - "Седая ночь", в Москве - второй раунд (Allhockey (allhockey.ru)) 
Московское "Динамо" вырвало победу у минских одноклубников и вышло в 
четвертьфинал Кубка Гагарина. Впереди у команды Алексея Кудашова - 
"Трактор". 

перейти к статье 

Из двух "Динамо" лучше московское (Коммерсантъ. Новости Online) 
Обладатели Кубка континента одолели минских одноклубников на старте Кубка 
Гагарина  

перейти к статье 

Кожевников отреагировал на выход московского "Динамо" во второй 
раунд Кубка Гагарина (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
"СЭ" выход московского "Динамо" во второй раунд Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

"Это была международная игра!" Кудашов - о серии с минским "Динамо" 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов высказался о статусе 
противостояния с белорусской командой в первом раунде Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

И все-таки Москва! Динамовские разборки остались за чемпионом 
регулярки (Советский спорт) 
Подопечные Алексея Кудашова вышли в четвертьфинал Кубка Гагарина.  

перейти к статье 



 

 

"Амур" провел выдающийся сезон. Но Кубок Гагарина через два года - 
утопия (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер Андрей Мартемьянов и его команда могут гордиться 
выступлением. 

перейти к статье 

В КХЛ будет новый чемпион: итоги первого раунда Кубка Гагарина (Р-
Спорт) 
Определились все пары второго раунда плей-офф КХЛ 

перейти к статье 

Шик-плей-офф! (Спорт-экспресс) 
Вчера завершился первый раунд Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Неудача финалистов и братская поддержка. В КХЛ завершился первый 
раунд плей-офф (ТАСС) 
Четвертьфинальная стадия стартует 16 марта 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Григоренко может продолжить карьеру в "Локомотиве" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ",  нападающий ЦСКА Михаил Григоренко с наибольшей 
долей вероятности продолжит карьеру в "Локомотиве". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Артамонов высказался о скаутах НХЛ на матче "Ирбис" - "Чайка" 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Воспитанник татарстанского хоккея может уйти в первом раунде драфта НХЛ. 

перейти к статье 

"Смотрели и восхищались тем,  как болельщики по всей арене зажигают 
фонарики". Денис Алексеев - один из лидеров первого "золотого" сезона 
"Локо" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
История "Локо" как самой титулованной команды МХЛ началась с сезона 
2015/2016.  

перейти к статье 

"Все впервые в жизни играли при девяти тысячах зрителей,  но мы не 
дрогнули". Иван Ковязин - о возвращении "Кузнецких Медведей" в плей-
офф (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Капитан новокузнечан рассказал об успехах команды.  

перейти к статье 

"Мамонты Югры" вышли в четвертьфинал сезона 2023/2024 (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Югорчане обыграли "Кузнецких Медведей" в четырех матчах.  

перейти к статье 



 

 

"Спартак" первым на Западе вышел в четвертьфинал (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Красно-белые обыграли "Академию Михайлова" в трех матчах.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Две "десятки" от "Агидели", два хет-трика и победы фаворитов. Итоги 
четвертьфинала Кубка ЖХЛ 2024 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Завершилась четвертьфинальная стадия плей-офф Женской хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Если в КХЛ первый раунд плей-офф только подходит к своему 
завершению, то в ВХЛ завтра стартует второй (Санкт-Петербургские 
ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Заруба в ВХЛ на данном этапе традиционно покруче кахаэловской.  

перейти к статье 

Победители и неудачники трансферного дедлайна НХЛ: "Вегас",  
"Колорадо" и "Каролина" наращивают мощь перед плей-офф (Live Sport 
(livesport.ru)) 
Кто сделал большой шаг ради укрепления состава,  а кто был максимально 
пассивен? 

перейти к статье 

"Ненавижу этих больных придурков". Хоккейная Америка считает "Вегас" 
мошенниками (Чемпионат.com) 
Казино всегда в выигрыше - кажется,  хоккея это тоже касается. 

перейти к статье 

Америка влюбилась в русского таланта с первого взгляда. Он называет 
Капризова таксистом и покоряет чувством юмора (Sport24.ru) 
На этой неделе Марат Хуснутдинов должен дебютировать в НХЛ.  

перейти к статье 

Дуэль русских вратарей в НХЛ: феноменальный Шестеркин остановил 
"Каролину" с Кузнецовым (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Голкипер "Рейнджерс" отразил 28 бросков и оформил второй "сухарь" подряд. 

перейти к статье 

Разное 
 

"Ак Барс U-18" - в финале первенства Поволжья. До поездки на Россию 
осталось выиграть три матча (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Последний рубеж - "Торпедо".  

перейти к статье 

PARI прокачала тачку болельщика "Адмирала (Ведомости (vedomosti.ru)) 



 

 

Хозяин авто остался доволен 
перейти к статье 

Хоккеист Данис Зарипов передал жителям Рубежного форму для занятий 
спортом (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Пятикратный обладатель Кубка Гагарина из Татарстана Данис Зарипов и 
заслуженных тренер Российской Федерации по легкой атлетике Ольга Павлова 
передали жителям Рубежного спортивную форму для волейбольных,  
футбольных,  баскетбольных команд и детскую одежду лично от Даниса 
Зарипова. 

перейти к статье 

Экс-капитан казанского "Ак барса" готов заняться развитием хоккея в 
Лисичанске (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Лисичанск может стать хоккейной столицей Луганской народной республики,  а 
возглавить развитие этого вида спорта на подшефной Татарстану территории 
готов звезда КХЛ,  экс-капитан "Ак Барса" Данис Зарипов.  

перейти к статье 

Перед вторым раундом плей-офф хоккеисты "Авангарда" встретятся с 
болельщиками (РИА ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
15 марта на "G-Drive Арене" пройдет открытая тренировка для болельщиков.  

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Андрей Назаров назвал главную уникальность плей-офф КХЛ в сезоне-
2023/2024 (Чемпионат.com, Москва, 12 марта 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров назвал перекрестный плей-офф - главной 
уникальностью нынешнего розыгрыша Кубка Гагарина - 2024. 
"Интересный плей-офф, много неожиданных результатов. Уже вылетели 
некоторые команды-гранды,  в КХЛ будет новый чемпион,  каждая серия по-
своему интересна. Сегодня с удовольствием понаблюдаю за шестым матчем 
серии между московским и минским "Динамо», игра обещает получится яркой. 
Главная уникальность нынешнего плей-офф? Конечно,  его перекрестный 
характер,  со второго раунда мы увидим встречи команд Западной и Восточной 
конференций. Отмечу минимум судейского фактора,  арбитры отошли на второй 
план,  что не может не радовать. 
КХЛ развивается,  с нашей лигой сейчас не сравнится ни одна другая хоккейная 
лига Европы. Европейцам нынче не до хоккея: в Финляндии заняты построением 
заборов на границе с Россией,  в Латвии вообще сходят с ума,  а,  скажем,  во 
Франции власти борются со жгущими на центральных площадях навоз 
фермерами. Какой уж тут хоккей? Кстати,  сразу вспоминается история,  как в 
1812 году русские офицеры кричали французским рестораторам "быстро,  
быстро",  в результате чего возникло название бистро - закусочная,  маленькое 
кафе. Так вот быстро успокоить французских фермеров,  по всей видимости,  
местным властям не удастся",  - сказал Назаров в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5469546-andrej-nazarov-nazval-
glavnuyu-unikalnost-plej-off-khl-v-sezone-2023-2024.html 

Похожие сообщения (3): 

• Belarushockey (belarushockey.com),  Минск,  12 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru),  Москва,  12 марта 2024 

• Sports.ru,  Москва,  12 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Озолиньш: мы имеем дело с последствиями действий России,  где теперь 
Латвии развиваться? (Чемпионат.com, Москва,  12 марта 2024) 
Участник Матчей звезд НХЛ и КХЛ,  трех Олимпиад и трех чемпионатов мира,  
обладатель Кубка Стэнли Сандис Озолиньш высказался о проблеме латвийского 
хоккея в связи с тем,  что рижское "Динамо" покинуло Континентальную 
хоккейную лигу в связи с конфликтом на Украине. 
"В Латвии все как на качелях,  иногда лучше,  иногда хуже. Я не думаю,  что по 
успехам на чемпионате мира можно судить о развитии всего спорта. Мы до сих 
пор имеем дело с последствиями того,  что сделала Россия на Украине. До 
спецоперации (формулировка изменена в соответствии с законодательством 
Российской Федерации) у нас 14 лет была команда в КХЛ,  сейчас ее нет,  и мы 
думаем,  что с ней делать. 
Где наши игроки будут улучшать свои навыки? Где они могут играть с 
качественной конкуренцией? Были предложения включить латвийскую команду 
во вторую финскую лигу "Местис". Но это не оказалось долгосрочным решением. 
В любом случае мы должны дать молодым игрокам возможность 
совершенствоваться,  не покидая нашу страну. 

https://www.championat.com/hockey/news-5469546-andrej-nazarov-nazval-glavnuyu-unikalnost-plej-off-khl-v-sezone-2023-2024.html
https://www.championat.com/hockey/news-5469546-andrej-nazarov-nazval-glavnuyu-unikalnost-plej-off-khl-v-sezone-2023-2024.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/03/12/andrej-nazarov-s-udovolstviem-ponabljudaju-za-shestym-matchem-serii-mezhdu-minskim-i-moskovskim-dinamo/
https://allhockey.ru/news/show/510627-Nazarov_nazval_glavnuju_unikal_nost_plej_off_KHL_v_sezone_2023_2024
https://www.sports.ru/hockey/1115909541-nazarov-o-kxl-s-nej-ne-sravnitsya-ni-odna-drugaya-liga-evropy-tam-nync.html


 

 

Определенно было бы полезно,  если бы мы могли стать частью какой-нибудь 
устоявшейся,  более сильной лиги. Потому что,  на мой взгляд,  учитывая 
численность населения и количество хоккеистов,  мы не сможем организовать 
качественную конкуренцию самостоятельно. Мы просто зависим от лиг других 
стран". 

https://www.championat.com/hockey/news-5469402-ozolinsh-my-imeem-delo-s-
posledstviyami-dejstvij-rossii-gde-teper-latvii-razvivatsya.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru,  Москва,  12 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru),  Москва,  12 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Легенда латвийского хоккея: у нас нет команды в КХЛ,  игрокам негде 
расти (Р-Спорт,  Москва,  12 марта 2024) 
Бывший тренер рижского "Динамо" Сандис Озолиньш выразил недовольство 
уходом латвийской команды из Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Рижское "Динамо" выступало в КХЛ с момента основания лиги в 2008 году. В 
феврале 2022 года клуб объявил о выходе из КХЛ в связи с ситуацией на 
Украине. На чемпионате мира 2023 года сборная Латвии заняла третье место.  
"Я не думаю,  что по успехам на чемпионате мира можно судить о развитии всего 
спорта. Он (турнир) идет две недели,  а мы до сих пор имеем дело с 
последствиями СВО. До этого у нас 14 лет была команда в КХЛ,  сейчас ее нет,  
и мы думаем,  что с ней делать. Где наши игроки будут расти? Где они смогут 
играть в качественных турнирах?"  

https://rsport.ria.ru/20240312/ozolinsh-1932446520.html 

К заголовкам сообщений 

"Может,  немецкий нам ближе". Озолиньш - о схожести латышского и 
российского языков (Чемпионат.com, Москва,  12 марта 2024) 
Участник Матчей звезд НХЛ и КХЛ,  трех Олимпиад и трех чемпионатов мира,  
обладатель Кубка Стэнли Сандис Озолиньш рассказал о жизни в Советском 
Союзе и схожести латышского и российского языков. 
"Тогда мы были частью СССР. Мы выросли с этим и воспринимали это как 
должное. До второй половины 80-х годов мы воспринимали это как факт... У нас 
еще были латвийская национальность,  язык и традиции. Мы были просто частью 
большей страны. И самое главное,  в той тоталитарной системе у нас не было 
особого выбора. Когда мне было 16 или 18 лет,  меня больше интересовали 
оценки в школе и общение с родителями дома. 
Конечно,  позже,  когда мы стали независимыми,  это переросло во что-то другое. 
Но я был партнером по команде с россиянами в НХЛ. Когда мы впервые 
приехали в Америку из Советского Союза,  нас называли коммунистами,  не 
делали различия между латышами и русскими. Это принадлежало той эпохе. 
Позже,  конечно,  все изменилось,  люди стали немного более образованными. 
Но мне продолжали задавать вопросы о том,  похож ли латышский язык с 
русским. Нет,  наш язык совсем другой! У нас другой алфавит, слова звучат по-
другому. Даже не знаю, может,  немецкий нам ближе. Но стереотипы остаются,  
и некоторые люди до сих пор в них живут. Это их проблема,  не моя..." - приводит 
слова Озолиньша hokej.cz.  

https://www.championat.com/hockey/news-5469402-ozolinsh-my-imeem-delo-s-posledstviyami-dejstvij-rossii-gde-teper-latvii-razvivatsya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5469402-ozolinsh-my-imeem-delo-s-posledstviyami-dejstvij-rossii-gde-teper-latvii-razvivatsya.html
https://www.sports.ru/hockey/1115909637-ozolinsh-ob-urovne-xokkeya-v-latvii-vse-kak-na-kachelyax-inogda-luchsh.html
https://allhockey.ru/news/show/510622-Ozolin_sh_imeem_delo_s_posledstviyami_dejstvij_RF_gde_Latvii_razvivat_sya
https://rsport.ria.ru/20240312/ozolinsh-1932446520.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5469496-mozhet-nemeckij-nam-blizhe-
ozolinsh-o-shozhesti-latyshskogo-i-rossijskogo-yazykov.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru),  Москва,  12 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

В Омске пройдет ежегодная конференция по спортивной медицине имени 
Зимина (Континентальная хоккейная лига (khl.ru),  Москва,  12 марта 2024) 
 Ежегодная международная научно-практическая конференция по спортивной 
медицине имени А.В. Зимина пройдет с 26 по 28 апреля в Омске. 
Конференция, которая организована медицинским управлением КХЛ при 
поддержке "Авангарда" и университета имени Сеченова,  будет носить 
междисциплинарный характер - в обсуждении актуальных проблем 
медицинского сопровождения профессионального и детского спорта примут 
участие практикующие врачи,  профессора,  член-корреспонденты РАН,  
зарубежные специалисты.  
В рамках конференции будут озвучены актуальные вопросы и важные проблемы 
в области спортивной медицины и травматологии игровых видов спорта,  такие 
как профилактика и диагностика травм,  современные методы лечения и 
реабилитации спортсменов,  продукты специального питания и БАД в спорте,  
мануальные технологии,  антидопинговый контроль и многое другое. С 
докладами выступят ведущие российские и зарубежные представители научного 
и медицинского сообществ.  
Участники смогут не только познакомиться с новейшими разработками в области 
спортивной медицины,  но и обменяться мнениями. Во время проведения 
конференции будет работать медицинская выставка,  организованы 
узкоспециализированные круглые столы и мастер-классы от компаний-
партнеров конференции.  
Для того, чтобы принять участие в конференции,  необходимо 
зарегистрироваться по ссылке. Мероприятие пройдет в офлайн-формате,  
участие бесплатное. Также будет организована онлайн-трансляция,  запись 
конференции после ее окончания получат все зарегистрированные участники.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/12/529058.html 

К заголовкам сообщений 

СКА установил рекорд КХЛ по количеству сыгранных серий плей-офф и 
побед в них (Советский спорт, Москва,  12 марта 2024) 
Армейцы с Невы в первом раунде обыграли "Торпедо".  
СКА обыграл нижегородское "Торпедо" в первом раунде плей-офф Кубка 
Гагарина - 2024 и установил рекорд Континентальной хоккейной лиги по 
количеству сыгранных серий матчей на вылет и побед в них. Об этом сообщает 
пресс-служба клуба из Санкт-Петербурга.  
СКА провел 40-ю серию в плей-офф КХЛ,  28 из них закончились победой 
армейцев с Невы,  оба показателя являются рекордными. На втором месте по 
количеству проведенных серий располагается "Ак Барс" (39),  а третье делят 
ЦСКА и магнитогорский "Металлург" (38). Казанцы и московские армейцы 
одержали в них по 27 побед.  
Во втором раунде Кубка Гагарина СКА под руководством Романа Ротенберга 
встретится либо с "Автомобилистом" либо с "Трактором".  

https://www.championat.com/hockey/news-5469496-mozhet-nemeckij-nam-blizhe-ozolinsh-o-shozhesti-latyshskogo-i-rossijskogo-yazykov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5469496-mozhet-nemeckij-nam-blizhe-ozolinsh-o-shozhesti-latyshskogo-i-rossijskogo-yazykov.html
https://allhockey.ru/news/show/510626-Ozolin_sh_vyskazalsya_o_shozhesti_latyshskogo_i_rossijskogo_yazykov
https://www.khl.ru/news/2024/03/12/529058.html


 

 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/ska-ustanovil-rekord-khl-po-kolichestvu-
sygrannyh-serij-plej-off-i-pobed-v-nih 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru),  Москва,  12 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Никита Серебряков установил рекорд СКА среди вратарей-новичков 
(Чемпионат.com, Москва,  12 марта 2024) 
Вратарь СКА Никита Серебряков установил рекорд армейского клуба среди 
вратарей-новичков по количеству побед за сезон,  сообщает пресс-служба 
команды с берегов Невы. 
В пятой встрече плей-офф КХЛ с "Торпедо" (3:0) он записал на свой счет 32-ю 
победу в основное и дополнительное время в 46-м сыгранном матче. 
Предыдущими рекордсменами являлись два шведских голкипера - Магнус 
Хелльберг (31 победа в 44 играх в сезоне-2018/2019) и Ларс Юханссон (31 
победа в 50 играх в сезоне-2021/2022). 

https://www.championat.com/hockey/news-5469832-nikita-serebryakov-ustanovil-
rekord-ska-sredi-vratarej-novichkov.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru),  Москва,  12 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Волк, зубр, ястреб, два медведя и гладиатор: какие талисманы развлекут 
зрителей в 1/4 Кубка Гагарина (Sports.ru/tribuna, Москва, 12 марта 2024) 
В КХЛ у каждой команды есть талисман, которого можно увидеть на матчах. Во 
втором раунде Кубка Гагарина мы их тоже встретим. Уже известны восемь 
четвертьфиналистов, так что ниже покажем все восемь талисманов. 
Набор талисманов обычный - один человек и много животных 
Напомним, кто украшает хоккейные будни: 
● СКА: Конь-Огонь. Появился в 2009-м и получилось успешно - в дебютный для 
него день команда обыграла 3:0 магнитогорский "Металлург". За ним также 
закреплен номер 46 - в честь года основания клуба. 
● "Динамо" Москва: Волк. Его создали в 2007 году - и дебют тоже оказался 
успешным: 6:0 в игре против "Сибири". С тех пор талисман периодически 
пропадал по разным причинам, но с середины 2010-х уже был неизменным 
атрибутом домашних матчей. 
● "Спартак": Гладиатор. Тут все понятно из истории. "Яркий герой Древнего Рима, 
который символизирует команду "Спартак". Он обладает силой, храбростью и 
боевым духом", - такая цитата есть на сайте КХЛ. Появился в сезоне-2012/13. 
● "Авангард": Ястреб. Намек на скорость и инициативу. Ястребов вообще два у 
клуба. Как гласит сайт: "В самые важные для всех команд клуба моменты он 
превращается в ястреба-трансформера, облаченного в доспехи и готового к 
бою". 
● "Локомотив": Мишка. Логично, ведь на гербе Ярославля тоже присутствует 
медведь. Талисман у "Локо" существует уже давно - с 1997 года. Есть еще и 
Ледовый Мишка, развлекающий зрителей на льду. 
● "Автомобилист": Лось Автик. Его выбрали в 2012 году вместо Чебурашки, 
которого убрали по той причине, что он не имеет отношения к команде и городу. 
Выбирали из уральских животных - и остановились на лосе. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/ska-ustanovil-rekord-khl-po-kolichestvu-sygrannyh-serij-plej-off-i-pobed-v-nih
https://www.sovsport.ru/hockey/news/ska-ustanovil-rekord-khl-po-kolichestvu-sygrannyh-serij-plej-off-i-pobed-v-nih
https://allhockey.ru/news/show/510638-SKA_ustanovil_rekord_KHL_po_kolichestvu_sygrannyh_serij_plej_off_i_pobed_v_nih
https://www.championat.com/hockey/news-5469832-nikita-serebryakov-ustanovil-rekord-ska-sredi-vratarej-novichkov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5469832-nikita-serebryakov-ustanovil-rekord-ska-sredi-vratarej-novichkov.html
https://allhockey.ru/news/show/510651-Serebryakov_ustanovil_rekord_SKA_sredi_vratarej_novichkov


 

 

● "Металлург": Лисенок Тимоша. Старейший талисман российского хоккея! 
Впервые появился в 1993 году. Сначала выделялся большими ушами, но позже 
его образ изменился. Неотъемлемая часть команды уже 30 лет. 
● "Трактор": Белый медведь. Развлекал болельщиков с начала 2000-х, а в 2008-
м получил 17-й номер - потому что открытие нового Ледового дворца состоялось 
17 января. 
PARI разыгрывает миллион фрибетов с участием талисманов 
К плей-офф КХЛ PARI запустила акцию: нужно зарегистрироваться на сайте с 
мобильного устройства и выбрать талисмана своего клуба, кликая на шайбу. 
Теперь надо успеть до старта второго раунда. 
"Клики всех фанатов объединят в общем зачете. Клубы, которые меньше всего 
поддержат игроки, будут вылетать. Все как в настоящем плей-офф: 1/8 финала, 
четвертьфиналы, полуфиналы и главный поединок, где сразятся поклонники 
двух самых популярных команд. Болельщики команды, которая станет 
чемпионом, разделят между собой призовой фонд в размере одного миллиона 
рублей в виде фрибетов", - рассказала компания. 
Четвертьфинальные пары на Кубке Гагарина выглядят следующим образом: 
"Динамо" - "Трактор", "Авангард" - "Локомотив", "Металлург" - "Спартак", СКА - 
"Автомобилист". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/betnewssportsru/3228123.html 

К заголовкам сообщений 

Определилась сетка плей-офф Континентальной хоккейной лиги (ТАСС, 
Москва, 12 марта 2024) 
Московский "Спартак" сыграет с магнитогорским "Металлургом" в 
четвертьфинальной серии плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги. 
Первый матч пройдет 17 марта в Магнитогорске.  
Начиная с текущего сезона в сериях второго раунда плей-офф команды 
Западной конференции играют с клубами Восточной конференции. 
Противостояния пройдут до четырех побед.  
Победитель пары "Металлург" - "Спартак" в полуфинале Кубка Гагарина 
встретится с сильнейшим в противостоянии петербургского СКА и 
екатеринбургского "Автомобилиста". Эта серия начнется 17 марта в Санкт-
Петербурге. Победитель регулярного чемпионата московское "Динамо" сыграет 
с челябинским "Трактором", омский "Авангард" - с ярославским "Локомотивом". 
Серии начнутся 16 марта в Москве и Омске соответственно, их победители 
сыграют друг с другом в полуфинале.  
Победителем последних двух розыгрышей Кубка Гагарина стал московский 
ЦСКА, который в первом раунде нынешнего плей-офф проиграл "Локомотиву" (1-
4 в серии). Всего армейцы выиграли три титула и делят первое место по этому 
показателю с казанским "Ак Барсом". По два раза Кубок Гагарина завоевывали 
СКА, "Металлург" и московское "Динамо", по разу - "Авангард" и уфимский 
"Салават Юлаев".  

https://tass.ru/sport/20215873 

Похожие сообщения (29): 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 13 марта 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 12 марта 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 12 марта 2024 

• Om1.ru, Омск, 12 марта 2024 

• Sport24.ru, Москва, 12 марта 2024 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/betnewssportsru/3228123.html
https://tass.ru/sport/20215873
https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-proizoshlo-v-shestom-matche-dinamovskogo-derbi/
https://www.championat.com/hockey/news-5470530-kudashov-o-minskom-dinamo-mozhet-kogo-to-oni-i-udivili-no-tochno-ne-menya-i-komandu.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/03/12/opredeleny-vse-pary-vtorogo-raunda-rozygrysha-kubka-gagarina/
https://www.om1.ru/news/avangard/341152-avangard_sygraet_s_lokomotivom_iz_jaroslavlja_v_14_finala_kubka_gagarina/
https://sport24.ru/hockey/news-628970-kkhl-pley-off-2024-tablitsa-raspisaniye-igr-14-finala-setka-kogda-nachinayetsya-vtoroy-raund-pley-off-kkhl


 

 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 12 марта 2024 

• ТАСС, Москва, 12 марта 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 марта 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 12 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Ремейк финала-2013, битва "Авангард" - "Локомотив". Все пары 
четвертьфинала Кубка Гагарина (Чемпионат.com  , Москва, 12 марта 2024) 
Также в программе: встреча двух самых играющих команд плей-офф и сшибка 
двух "Бургов". 
Первый раунд закончился - и получился он довольно противоречивым. С одной 
стороны, никто не ожидал, что и "Ак Барс" и ЦСКА закончат сезон так рано, да и 
вылет "Салавата" после классной регулярки удивил. С другой стороны, ни одной 
семиматчевой серии мы не увидели, да и прорыва от андердогов тоже, хотя 
"Амур" и минское "Динамо" сражались до конца. Теперь настало время первого 
за 15 лет перекрестного плей-офф в КХЛ - и все пары второго раунда выглядят 
весьма ровными. 
Группа А 
"Динамо" Москва (1) - "Трактор" (6)  
Матчи: 16, 18, 20, 22 и, если понадобится, 24, 26 и 28 марта  
Первая же пара перекрестного плей-офф дарит нам повторение довольно 
драматичного финала образца 2013-го. "Трактор" в плей-офф забыл о 
неорганизованности конца регулярки, показал себя рабочей командой, которая 
умеет играть спокойно и вертикально, а Зак Фукале вчистую выиграл вратарскую 
дуэль у Александра Самонова. "Динамо" намучилось с минскими оппонентами, 
но было вполне предсказуемо, что команда Дмитрия Квартальнова попьет крови 
у любого соперника. Удивительно, но в плане глубины атаки челябинский 
андердог выглядит и поинтереснее москвичей - но зато у "Динамо" более 
качественная защита. 
"Авангард" (2) - "Локомотив" (3)  
Матчи: 16, 18, 20, 22 и, если понадобится, 24, 26 и 28 марта  
Рид Буше против команды, из которой он был уволен по статье Трудового 
кодекса — это очень интересно. После первого матча серии "Локомотива" и 
ЦСКА кто-то в шутку, а кто-то всерьез начал короновать чемпионов, однако 
команда Игоря Никитина сломала свой, возможно, самый главный ментальный 
барьер. "Авангард" же довольно спокойно разобрался с "Ладой", а Буше снова 
включил снайперский режим. Теперь потенциально лучшая топ-9 атаки в лиге 
будет биться с самой четкой оборонительной системой КХЛ, которая всегда 
может включить лютый прессинг. 
Группа Б 
"Металлург" (1) - "Спартак" (4)  
Матчи: 17, 19, 21, 23 и, если понадобится, 25, 27 и 29 марта  
"Металлург" в первом раунде намучился с "Амуром" и был максимально близок 
к семиматчевой серии - однако Хабаровск как раз был самым неудобным по 
стилю соперником для юркой и молодой команды Андрея Разина, которая любит 
играть с шайбой и быстро переходить из обороны в атаку. Сейчас играющей 
"Магнитке" будет противостоять точно такой же играющий "Спартак", и эта серия 
должна стать украшением второго раунда с точки зрения чистой эстетики. 
Красно-белые в первом раунде вышли против такого же играющего соперника и 
с легкостью закрыли глубину "Северстали", ограничив ее атаку лишь первым 
звеном. 
СКА (2) - "Автомобилист" (5)  

https://www.khl.ru/news/2024/03/12/528927.html
https://tass.ru/sport/20215873
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dinamo-minsk-dinamo-moskva-rezultat-matcha-kubka-gagarina-12-marta-2024-2189096/
https://shaiba.kz/news/769400


 

 

Матчи: 17, 19, 21, 23 и, если понадобится, 25, 27 и 29 марта  
"Автомобилист" в первом раунде откинул от себя клеймо булочки, пирожка и все 
хлебобулочные ассоциации: "Ак Барс" был переигран хладнокровно, но за счет 
огромной самоотверженности. Почти всю серию пропустил лучший бомбардир 
"Авто" Стефан Да Коста, но осталось ощущение, что Николаю Заварухину без 
него даже было легче провести свой рабоче-крестьянский стиль. СКА прошел 
"Торпедо" с его молодой защитой в первую очередь за счет грубой силы, задавив 
скоростью и бросковым напором. Против "Автомобилиста" с его хорошей 
позиционной обороной надо придумать что-то другое.  

https://www.championat.com/hockey/article-5470464-vse-pary-vtorogo-raunda-
kubka-gagarina-2024-kto-s-kem-sygraet-v-chetvertfinale-plej-off-khl-raspisanie-
kalendar.html 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ установили два рекорда первого раунда Кубка Гагарина (Р-Спорт, 
Москва, 12 марта 2024) 
В Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) было установлено два рекорда 
посещаемости матчей серий 1/8 финала Кубка Гагарина, сообщает пресс-служба 
лиги.  
В сезоне-2023/24 рекордными стали как общая (407 270 зрителей), так и средняя 
(9471) посещаемость матчей первого раунда плей-офф КХЛ.  
Во вторник стали известны все четвертьфинальные пары плей-офф КХЛ. С 
сезона-2023/2024 введен перекрестный плей-офф на стадии второго раунда. В 
четвертьфиналах Кубка Гагарина друг против друга будут играть команды из 
разных конференций.  
В группе А, матчи которой стартуют 16 марта, встретятся московское "Динамо" и 
челябинский "Трактор", а также омский "Авангард" и ярославский "Локомотив". В 
группе Б сыграют магнитогорский "Металлург" и московский "Спартак", а также 
петербургский СКА и екатеринбургский "Автомобилист". Серии стартуют 17 
марта. Команды из разных групп встретятся только в финале Кубка Гагарина.  

https://rsport.ria.ru/20240312/khokkey-1932609509.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 марта 2024 

• Р-Спорт, Москва, 12 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Матч,  оставивший без сил. Итоги серии СКА - "Торпедо" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru),  Москва,  12 марта 2024) 
KHL.ru подводит итоги завершившихся серий первого раунда розыгрыша Кубка 
Гагарина. СКА ожидаемо обыграл "Торпедо",  хоть и нижегородцы начали с 
сюрприза. 
Как складывалась серия  
Еще за десять дней до окончания регулярного чемпионата вероятность встречи 
соперников в первом раунде была невысока. "Торпедо" шло шестым,  а СКА - 
первым в конференции,  ожидая в качестве гостя на арену своего имени минское 
"Динамо". Для формирования питерско-нижегородского противостояния 
требовалось очень много факторов,  и они,  как ни странно,  сошлись. 
Петербуржцы, проиграв "Северстали" и "Куньлуню",  уступили Кубок Континента 

https://www.championat.com/hockey/article-5470464-vse-pary-vtorogo-raunda-kubka-gagarina-2024-kto-s-kem-sygraet-v-chetvertfinale-plej-off-khl-raspisanie-kalendar.html
https://www.championat.com/hockey/article-5470464-vse-pary-vtorogo-raunda-kubka-gagarina-2024-kto-s-kem-sygraet-v-chetvertfinale-plej-off-khl-raspisanie-kalendar.html
https://www.championat.com/hockey/article-5470464-vse-pary-vtorogo-raunda-kubka-gagarina-2024-kto-s-kem-sygraet-v-chetvertfinale-plej-off-khl-raspisanie-kalendar.html
https://rsport.ria.ru/20240312/khokkey-1932609509.html
https://allhockey.ru/news/show/510689-V_KHL_ustanovili_dva_rekorda_poseschaemosti_matchej_pervogo_raunda_Kubka_Gagarina
https://rsport.ria.ru/20240312/khokkey-1932606995.html


 

 

московскому "Динамо",  уйдя на вторую строчку,  а "Торпедо" вдруг совсем 
посыпалось,  выдав напоследок семиматчевую серию поражений.  
Многие эксперты,  называя СКА фаворитом,  прогнозировали этому 
противостоянию не более пяти матчей. Они в итоге оказались правы,  но для 
начала "Торпедо" обдало их (и не только) холодным душем. Первый матч на 
переполненной "СКА Арене" (пришло,  по официальным данным,  почти 24 
тысячи зрителей) гости взяли со счетом 5:2.  
 - Плей-офф - это большая эмоциональная вывеска. Входя в этот океан эмоций,  
все плохое хочется оставить позади. А победа придаст нам уверенности,  - 
говорил познавший кубковые сражения по обе стороны океана Игорь Ларионов, 
главный тренер "Торпедо".  
 Хватило,  впрочем,  заряда этой уверенности "автозаводцам" ненадолго. Четыре 
последующих матча "Торпедо" проиграло. Причем,  некоторые - без вариантов. 
В результате получилось,  что из двенадцати последних матчей нижегородцы 
уступили в одиннадцати.  
Ключевой эпизод  
Второй матч в целом и его дополнительное время в частности. Оно обнажило 
главный пробел игры "Торпедо" - физическую готовность. В первом овертайме 
команда Ларионова,  обычно резво бегущая,  ходила пешком,  во втором - уже 
ползала. Для нее стало проблемой просто выйти из своей зоны. Соотношение 
бросков отражало это красноречиво: в первом овертайме - 16-7,  во втором - 12-
3. Шайба СКА,  автором которой стал Василий Глотов, выглядела делом 
времени.  
Этот матч стал многосторонним ударом по "Торпедо". Вести 2:0 к его середине и 
упустить такое преимущество, тяжело прежде всего психологически. Особенно - 
молодой команде. По среднему возрасту младше нижегородцев в текущем 
сезоне только "Северсталь".  
Выбившись из сил на этом 93-минутном марафоне,  "Торпедо" так не 
восстановилось. Во всех последующих матчах оно выглядело хуже физически,  
что,  собственно,  и Ларионов не скрывал,  отмечая отсутствие свежести у 
подопечных. В то же время ошибок в модели построения предсезонной 
подготовки он увидел.  
 - Ребята были готовы на сто процентов,  - уверял Игорь Николаевич после пятой 
игры. - Уступали мы в опыте,  возрасте,  габаритах,  но я не скажу,  что по "физике" 
просели. Ключевой компонент - это опыт. У нас шесть или семь человек даже в 
ВХЛ не играли - после "Чайки" сразу пришли в КХЛ. В плане ментальной и 
физической подготовки мы ничего менять не будем.  
 Моменты,  не давшие этой серии развернуться,  были и затем. Провальной, в 
частности, оказалось попытка "Торпедо" добавить команде эмоций cменой 
вратаря перед четвертым матчем. Адам Хуска пропустил трижды с десяти 
бросков,  и тренерский штаб вернул на последний рубеж Ивана Кульбакова уже 
спустя девять минут. Однако матч,  после которого счет в серии мог стать 
равным,  было уже не спасти.  
Окончательно добил надежды "Торпедо" отмененный из-за офсайда гол 
Максима Летунова в пятой игре. И это при счете 0:2! Брошенная Ларионовым в 
пол планшетка стала,  по сути,  выброшенным белым флагом.  
Герои серии  
Иван Кульбаков  
Если в цифрах,  то в пяти матчах на счету вратаря "Торпедо" 193 спасения. Если 
по сути,  то без его почти героической игры серия завершилась бы явно с другим 
соотношением заброшенных и пропущенных. А ведь Кульбаков не являлся 



 

 

первым номером "Торпедо" в регулярке - Хуска отыграл больше. Но белорус был 
явно на кураже.  
Адреналина нижегородцам Иван добавлял не только спасениями,  но и 
стычками. Игроки СКА понимали,  кто ключевой оплот сопротивления их успеху,  
и нередко (особенно на старте серии) пытались его раздергать. Иван и в эти 
моменты не терялся - "цеплялся" с Захаром Бардаковым, Василием Глотовым,  
Арте мом Сергеевым . Удивительно,  но вратарь команды,  проигравшей в пяти 
матчах,  сейчас второй по проценту отраженных бросков в розыгрыше Кубка 
Гагарина - 94, 6. Яркий показатель его стремления не завершать сезон в марте.  
Василий Глотов  
Лучший снайпер СКА в регулярке (22) набрал очки во всех пяти матчах серии. А 
во втором поучаствовал во всех заброшенных шайбах. Итого: 7 (3+4) баллов и 
статус лучшего кубкового бомбардира СКА. Для Глотова нынешний розыгрыш 
Кубка Гагарина - лишь второй в карьере. Первый случился год назад,  и тогда он 
в 15 матчах выбил 10 (5+5) очков. Причем,  больше половины из них (6) тоже в 
первом раунде - с минским "Динамо". Повторится ли такая тенденция в этот раз,  
узнаем скоро.  
Сергей Гончарук  
Кубковый джокер "Торпедо". После регулярного чемпионата,  который форвард 
провел значительно хуже прошлогоднего,  многие,  в частности,  глядя на его 
"минус 13" полезности,  не сильно на него надеялись. А он,  как и полагается на 
этой стадии,  начал с чистого листа: с трех шайб в двух стартовых матчах на 
переполненной "СКА Арене". Причем, во всех трех случаях это были важнейшие 
голы: первый и четвертый при итоговых 5:2 в пользу его команды. А вот за счет 
2:0,  установленный Гончаруком во второй игре,  "Торпедо" не сумело 
зацепиться.  
Александр Гальченюк  
Невидимый герой СКА. Результативностью он не блеснул (1+1), зато выполнил 
огромное количество полезной работы, с чем прекрасно рифмуется показатель 
его полезности "+5», лучший (наряду с Эмилем Галимовым ) среди участников 
данной серии. А процент выигранных Гальченюком вбрасываний - компонента, 
который дает команде инициативу - получился и вовсе заоблачным - 72, 4.  
Сергей Толчинский  
Скоростной форвард СКА попусту свои броски не расходовал. Голом становился 
каждый четвертый в его исполнении. Третья шайба,  заброшенная в пятой игре,  
хоть и вызвала дискуссии,  в результате стала победной. Причем,  мгновениями 
ранее "Торпедо" не реализовало удаление того же Толчинского. Такой сценарий 
стал ударом по "Торпедо" в том матче.  
Василий Атанасов  
Год назад этот форвард прошел боевое крещение в Кубке Гагарина. Это был его 
дебютный сезон в Лиге,  и не сказать,  что стартовал он с места в карьер,  зато,  
как видим,  быстро освоился. Минувшую регулярку 21-летний Атанасов завершил 
уже вторым бомбардиром "Торпедо",  а плей-офф (наряду с Гончаруком) - 
лучшим снайпером.  
На старте серии со СКА Василий оформил дубль,  в первом нижегородском 
матче его бросок в начале третьего периода мог вернуть "Торпедо" в игру. 
Моментов у Атанасова возникало немало,  но,  видимо,  не все сразу.  
 - Мы старались готовиться к каждому новому матчу,  забывая о предыдущем. 
Так было не только в плей-офф,  но и в регулярном сезоне. У нашего итогового 
поражения несколько факторов. Один из ключевых - слабая реализация 
моментов,  - говорил расстроенный Василий после окончания серии. - Будем 
лучше готовиться к следующему сезону,  чтобы стать сильнее.  
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Неуд Профессору? Почему "Торпедо" вылетело из плей-офф Кубка 
Гагарина (Аргументы и Факты (nn.aif.ru), Нижний Новгород, 13 марта 2024) 
Поход нижегородского "Торпедо" за Кубком Гагарина оборвался в первом раунде 
плей-офф. А поражение в серии от СКА случилось на фоне разговоров о 
конфликтах внутри нижегородской команды. 
Впервые за последние два года "Торпедо" обсуждают в контексте негативных 
новостей! Сдержит ли удар нижегородская команда? И какими будут оргвыводы? 
Обсуждаем вместе с экспертами nn.aif.ru. 
Завышенные ожидания - ваши проблемы 
Как и год назад, барьер на пути "Торпедо" в розыгрыше кубка Гагарина поставил 
СКА. Но, в отличие от прошлого сезона, когда пути "автозаводцев" и "армейцев" 
пересеклись во втором раунде, на сей раз все мечты нижегородских любителей 
хоккея были разбиты в раунде первом. 
Хотя "Торпедо" начало с гостевой победы и даже затащило СКА в овертайм во 
втором матче, клуб из cеверной столицы уверенно выиграл серию 
четвертьфинала Западной конференции с общим счетом 4:1. 
Особенно досадно поклонникам "автозаводцев" оттого, что "Торпедо" не смогло 
зацепить ни одной победы на родном льду, показав там далеко не самый 
содержательный хоккей. 
Негатива в адрес нижегородского клуба и в медиапространстве, и в социальных 
сетях после вылета из плей-офф хватало. Но справедливо ли обвинять 
"Торпедо" в поражении от СКА, учитывая возможности нижегородского клуба? 
"По горячим следам скатываться к критике "Торпедо" не стоит, - уверен бывший 
генеральный директор "автозаводского" клуба Андрей Осипенко. - После 
прошлогодней победы над "Динамо" и выхода во второй раунд плей-офф у 
нижегородских болельщиков ожидания точно были завышенными. Но давайте 
посмотрим, кто составляет половину команды! Это 18-20-летние мальчишки, 
вчерашние игроки "Чайки". Точно не стоит ждать, что они обязательно обыграют 
одного из претендентов на кубок Гагарина. И кроме того, если год назад 
"Торпедо" проиграл серию СКА 0:4, сейчас получилось забрать один матч". 
"Кухонные" разговоры 
Кроме объективных причин раннего вылета из плей-офф есть и более 
неприятные - субъективные. 
Незадолго до плей-офф главный тренер Игорь Ларионов заявил об отстранении 
опытного защитника Антона Сизова. "Его не будет в команде. Мы хотим, чтобы 
молодежь получала правильный пример, как идти по жизни, как относиться к 
игре", - так тренер прокомментировал ситуацию с защитником на пресс-
конференции. 
Впервые за время работы в "Торпедо" Профессор публично выразил свое 
неудовлетворение кем-то из игроков. И это моментально запустило принцип 
домино. Потянулись разговоры о конфликте внутри команды, участниками 
которого стали Антон Сизов и Игорь Ларионов-младший. По инсайдам, тренер 
принял сторону сына, а команда отстранением Сизова осталась недовольна. 
А накануне старта серии со СКА грянула еще одна новость: за пределами заявки 
на плей-офф оказался экс-капитан "Торпедо" Алексей Кручинин. Сам хоккеист 
сказал, что причины исключительно спортивные, и попросил болельщиков не 
обсуждать внутреннюю кухню. 
Но было поздно. 
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Тут как тут подоспел инсайд о двухлетнем контракте Кручинина с "Северсталью" 
- якобы хоккеист "автозаводцев" достиг с череповецкой командой 
предварительной договоренности о переходе. 
Теперь можно только гадать, сумели бы опытнейшие Сизов и Кручинин помочь в 
серии СКА, учитывая натянутые отношения с главным тренером. Но сложно не 
согласиться с мнением, что в трех последних матчах серии "автозаводцы" едва 
ли могли конкурировать с более маститым соперником. 
"Проблемы в "Торпедо" назревали давно. Иначе команда не проиграла бы семь 
последних матчей регулярного сезона в феврале", - считает экс-капитан 
"автозаводской" команды, чемпион России Евгений Варламов. - Но если 
рассказывать обо всем, что происходит в раздевалке команд КХЛ, волосы 
встанут дыбом! За время игровой карьеры я видел, как игроки и тренеры кидали 
друг в друга мусорные баки, но потом продолжали делать вместе одно дело. То, 
что из внутренней кухни "Торпедо" начались утечки, - нехороший симптом. 
Учитывая последние результаты, оргвыводы в клубе точно должны последовать. 
Вопрос - какие?" 
Нельзя разбрасываться игроками 
Евгений Варламов уверен, что "Торпедо" необходимо избежать серьезных 
изменений в составе и не допустить массового ухода игроков. 
"Профессиональные хоккеисты - жесткие люди с большими амбициями. В 
конкурентной борьбе они "сожрали" огромное количество людей. В том, что 
конфликты в раздевалке будут возникать, нет ничего необычного, - подчеркивает 
Евгений Варламов. - Но исходя из своих трансферных возможностей, клуб не 
может позволить себе разбрасываться ведущими хоккеистами, потому что найти 
на рынке игроков, способных сразу давать результат, "Торпедо" просто не 
сможет - для этого нужны другие финансовые возможности". 
По словам Евгения Варламова, отыгравшем в магнитогорском "Металлурге" 
восемь сезонов, после неудачных серий плей-офф в этом клубе тоже было много 
недовольных. Но в клубе умели пообщаться с игроками. И убедить их остаться". 
Но сохранить всех ведущих исполнителей "Торпедо" удастся едва ли. Так, Игорь 
Ларионов подтвердил, что Николай Коваленко планирует начать следующий 
сезон в НХЛ, в системе клуба Colorado Avalanche. В "Торпедо" форвард играет 
на правах аренды, а права на хоккеиста принадлежат клубу США. Теоретически 
Николай Коваленко может присоединиться к Colorado уже в нынешнем 
розыгрыше Кубка Стэнли. 
Андрей Осипенко не сомневается, что Алексея Кручинина и Антона Сизова в 
"Торпедо" на будущий год тоже не будет. 
"Кручинин потерял роль лидера, а играть в третьем-четвертом звене в 32 года 
Алексею точно не интересно, - считает Андрей Осипенко. - А после того, что мы 
услышали от Ларионова-старшего об Антоне Сизове, этого хоккеиста в команде 
ждать не стоит. Фарш провернуть обратно можно только вместе с рукой". 
А вот о потере других лидеров, по мнению Осипенко, беспокоится не стоит. 
Андрей Анатольевич подчеркивает, что у Василия Атанасова, Максима 
Летунова, Богдана Конюшкова, Даниила Бокуна и еще ряда хоккеистов есть 
действующие контракты на следующий сезон. 
По заветам профессора Преображенского 
Но, кроме сохранения в команде молодых игроков, которые за последние два 
года показали сумасшедший прогресс, Андрей Осипенко уверен: команде 
необходимо найти качественное усиление. 
Экс-функционер "Торпедо" подчеркивает: опираясь на вчерашних хоккеистов 
молодежной команды, на заказ выходить в плей-офф, а тем более претендовать 
на выход во второй раунд будет невозможно. 



 

 

"Игорь Ларионов проделал классную работу, развивая в КХЛ парней, пришедших 
из "Чайки". Теперь возникает вопрос: каким видит ближайшее будущее "Торпедо" 
руководство клуба? - задается вопросом Андрей Осипенко. - Если "автозаводцы" 
хотят бороться за выход во второй раунд кубка Гагарина или что-то большее, 
команде просто необходимо первое звено. Как говорил профессор 
Преображенский: фактически первое звено, лидеры, которые будут решать 
судьбу матча в плей-офф. Вспомните, как "Торпедо" не забросило во втором 
матче серии со СКА, играя в большинстве 5 на 3! Нужны исполнители, которые 
точно будут реализовывать такие моменты". 
Осипенко напоминает, что в 2025 году в Нижнем Новгороде будет открыта новая 
ледовая арена. В честь такого события прибавлять должна и самая популярная 
команда Нижнего Новгорода. Тем более что Игорь Ларионов еще по ходу 
текущего сезона продлил свой контракт с кубом на три года. От Профессора по-
прежнему ждут завоевания новых высот. 
Но, похоже, с нынешними кадрами Игорь Ларионов достиг потолка 
возможностей.  
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Потеряли шайбу (Российская газета, Москва, 12 марта 2024) 
Кто теперь фавориты в борьбе за Кубок Гагарина 
Трехкратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Алексей Терещенко о 
причинах провала прошлогодних финалистов плей-офф 
В Континентальной хоккейной лиге определились семь из восьми участников 
четвертьфинала плей-офф. 
Вчера к ярославскому "Локомотиву", питерскому СКА, московскому "Спартаку", 
омскому "Авангарду", екатеринбургскому "Автомобилисту" и челябинскому 
"Трактору" присоединился магнитогорский "Металлург". 
В шестом матче серии с хабаровским "Амуром" уральцы в овертайме на выезде 
одолели дальневосточников - 3:2 и дожали соперника в серии с общим счетом 
4:2. 
Последний четвертьфиналист может определиться сегодня в том случае, если 
московское "Динамо" на выезде обыграет минское. Пока счет 3-2 в пользу 
москвичей. 
Ну а, пожалуй, главным событием 1/8 финала стал синхронный вылет двух 
участников прошлогоднего финала, московского ЦСКА и казанского "Ак Барса". 
Что случилось с командами, которые перед стартом сезона входили в число 
фаворитов, кто теперь главный фаворит в борьбе за трофей? На эти и другие 
вопросы специально для "РГ" ответил трехкратный чемпион мира, обладатель 
Кубка Гагарина Алексей Терещенко. 
Фиаско ЦСКА и "Ак Барса" имеют какое-то сходство или это совсем разные 
истории? 
Алексей Терещенко: 
По сезону вылет и ЦСКА, и "Ак Барса" выглядит закономерным. Но если взять 
ЦСКА, армейцы попали в 1/8 финала на очень серьезного соперника. Если бы 
ЦСКА вышел на нижегородское "Торпедо", либо на минское "Динамо", при все 
уважении к этим командам, шансы пробиться в следующий раунд у москвичей 
были бы куда выше. Что касается "Ак Барса", лидеры казанцев, мягко говоря, не 
оправдали надежды, которые на них возлагались. Главный тренер "Ак Барса" 
Зинэтула Билялетдинов, в принципе, так и сказал, что получившийся результат - 
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итог проделанной работы. Значит, работа была проделана некачественно. Что-
то пошло не так. 
Вернемся к ЦСКА. Почему после двух взятых подряд Кубков Гагарина москвичи 
так сильно просели в этом сезоне? 
Алексей Терещенко: 
Мы можем говорить все что угодно, но мы же не знаем, как строилась та же 
подготовка. Из очевидного можно отметить вал травм по ходу сезона, появление 
в большом количестве молодежи. Что касается тренерского штаба: я уже 
высказывал мнение, что наследие предыдущего наставника команды Игоря 
Никитина играло большую роль. При всем уважении к нынешнему тренеру 
Сергею Федорову от Никитина очень многое осталось. Сергей Викторович сам 
это признавал. 
Подытожим. Провал прошлогодних финалистов - сенсация? 
Алексей Терещенко: 
То, что "Автомобилист" прошел "Ак Барс", для меня это да, неожиданность. А вот 
что касается пары ЦСКА - "Локомотив", ярославцы и в регулярном чемпионате 
выглядели гораздо мощнее. Для меня это один из главных претендентов на 
Кубок Гагарина. Очень серьезная команда, в которой есть и опытные игроки, и 
талантливая молодежь. Это здорово. Тренерский штаб "Локо" очень заметно 
работает. Да, в защите у них молодых не так много, но в нападении - целая 
россыпь. Ребята прогрессируют, добавляют, а тренеры этому способствуют. 
Кто-то еще на вас впечатление в первом раунде произвел? 
Алексей Терещенко: 
Московское "Динамо" казалось претендентом, но вот в пятом матче против 
минского "Динамо" не было Никиты Гусева, и уже проблемы. Потому что это 
игрок, который может решить исход любого матча. Можно назвать СКА и 
"Авангард". Но опять же: у омичей соперником была тольяттинская "Лада", не 
совсем того уровня оппозиция. 
Мы как-то обошли вниманием "Спартак"... 
Алексей Терещенко: 
Очень достойно "Спартак" прошел череповецкую "Северсталь". Думал, что там 
будет порядка шести-семи игр. Но Алексей Юрьевич со своим штабом провели 
отличную работу. "Красно-белые" - молодцы. У команды есть игра в атаке, 
наладили действия в защите. В серии они ведь немного пропустили. 
В выигранных "красно-белыми" матчах не принимал участия их звездный 
ветеран Илья Ковальчук... 
Алексей Терещенко: 
Разговоры для нищих. Давайте не будем раздувать эти гипотезы. Мы же не 
знаем, какое влияние Илья оказывает на команду в тренировочном процессе, в 
раздевалке. А класть в бочку меда ложку дегтя я не вижу смысла. Илья - 
профессионал, большой мастер. Два с половиной года человек не играл в хоккей, 
а потом вышел на лед и оказался на уровне. В 40 лет. Тут надо задуматься: или 
Ковальчук в полном порядке, или у нас уровень лиги такой. Да, немножко резко 
звучит, но тем не менее. 
И немножко о будущем. Мы вплотную подошли к перекрестному формату плей-
офф, когда команды Запада встретятся с соперниками с Востока уже в 
четвертьфинале. Как вам эта идея? 
Алексей Терещенко: 
Мы теряем легитимность Западной и Восточной конференций. Либо у нас играют 
Восток и Запад, либо давайте сделаем общий чемпионат, тут надо 
определиться. С общей таблицей. Да, с одной стороны, интересно будет 



 

 

посмотреть, как это все получится, с другой - а зачем нам тогда нужны 
конференции, если плей-офф перекрестный? 
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К заголовкам сообщений 

"Это совпадение, что мы выигрываем без Ковальчука" (Известия, Москва, 
13 марта 2024) 
Хоккеист красно-белых Иван Морозов - о звездном лидере команды, 
результативности своего звена и восстановлении после травмы 
В конце этой недели в КХЛ начнется второй раунд плей-офф. Одним из тех, кто 
продолжит борьбу за Кубок Гагарина, стал "Спартак", уверенно разобравшийся 
в первом раунде с "Северсталью" по итогам пяти матчей серии (4:1). Теперь 
красно-белым предстоит побороться за выход в полуфинал турнира с 
"Металлургом" или "Авангардом". 
Ключевым фактором успеха подопечных Алексея Жамнова в нынешнем сезоне 
стала яркая и результативная игра первой атакующей тройки в лице Николая 
Голдобина, Ивана Морозова и Павла Порядина. Играющий на позиции 
центрального нападающего Иван Морозов с конца ноября был травмирован и 
пропустил много матчей в течение трех месяцев, но к плейофф восстановился и 
набрал в серии с "Северсталью" 5 (2+3) очков по системе "гол + пас", подтвердив 
статус одного из лидеров команды. 
В интервью "Известиям" он оценил вклад в успехи команды олимпийского 
чемпиона Ильи Ковальчука и объяснил секреты атакующего стиля тренера 
"Северстали" Андрея Козырева.  
За время первого раунда успели набрать форму после долгого отсутствия в 
составе? 
Нахожусь в хорошей форме. А серия с "Северсталью" показала, что у нас в 
целом команда хорошо играет, хорошие моменты создает. Только вот с 
реализацией проблема появилась. 
Все-таки "Спартак" забросил 17 шайб в последних трех матчах серии с 
"Северсталью" (7:3; 5:4 ОТ; 5:1). Не многовато вы хотите от себя и команды? 
Мы можем больше. 
Многие ждали от вашей серии с "Северсталью" большого зрелища с учетом 
атакующего стиля игры обеих команд. 
Оправдали ожидания публики? 
Думаю, болельщикам понравилась эта серия. "Северсталь" - хорошая команда. 
Весело с ними играть. 
Понимаете, что в следующих стадиях плейофф против вас начнут играть по-
другому - более жестко и закрыто? 
Да у нас такое происходит весь сезон! Многие пытаются как-то подстроиться под 
нас. Но вы статистику видели, сколько мы забили шайб? 
Много. 
Вот (улыбается). Так что ничего страшного, будем искать какие-то новые 
варианты атак. 
Был период, когда кроме вас много других ведущих игроков из-за травм выпали 
на определенное время, а у "Спартака" случилась длинная серия поражений. 
Тяжело было на это смотреть со стороны? 
В итоге "Спартак" выбрался из этой непростой ситуации. Вообще, сезон 
длинный, а у нас скамейка не такая большая. Поэтому в любом случае эти 
проблемы должны были случиться, когда начались травмы. Тем более что в один 
момент выбыли вообще все центральные нападающие, не только я. Но в состав 
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зашло много молодых игроков, которые хорошо себя проявили. И сейчас они 
играют. Можно сказать, команда достойно пережила тот сложный отрезок. 
Вы отсутствовали из-за травмы в момент прихода в "Спартак" Ильи Ковальчука 
и в первые месяцы его игры за команду. Как ощутили его влияние? 
Влияние большое. Легендарный игрок со своим мнением. Он выигрывал Кубки, 
и не один раз. Знает, как это делается. И помогает нам в раздевалке научиться 
бороться за большие трофеи, решать большие задачи. К молодым ребятам 
хорошо относится, помогает им. Для нас всех приход Ковальчука только плюс. 
Главный тренер противостоявшей вам "Северстали" - Андрей Козырев, о 
котором многие узнали еще в бытность его помощником Игоря Ларионова в 
"Торпедо" в прошлом сезоне, когда команда показывала такой же атакующий 
хоккей. Когда вы вместе работали в ВХЛ в "СКА-Неве", Козырев ставил похожий 
стиль игры? 
Да, Андрей Леонидович еще в Питере в вышке начал это выстраивать. Когда 
меня спустили к нему в фарм-клуб из основной команды СКА, я только кайфовал 
от работы с ним. Мы играли в такой же открытый хоккей через пас. И я многому 
у него научился. Теперь его команды так же играют в КХЛ.  
Как ему удается ставить такой хоккей в не самых звездных командах?  
Мы много смотрели видео, много разбирали свои игры. 
Он подсказывал на тренировках, организовывал специальные подводящие к 
такому стилю упражнения. В результате по ходу сезона у нас в ВХЛ начинали 
играть в пас люди, которые никогда в жизни так не играли. 

https://iz.ru/1663840/aleksei-fomin/eto-sovpadenie-chto-my-vyigryvaem-bez-
kovalchuka 

К заголовкам сообщений 

Экс-нападающий "Спартака" назвал самую непредсказуемую команду 
прошедшего регулярного чемпионата КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru),  Москва,  
12 марта 2024) 
Бывший форвард " Спартака " Кирилл Князев заявил, что матчи с участием 
"Куньлунь Ред Стар" в прошедшем Фонбет Чемпионате КХЛ были самыми 
непредсказуемыми. 
Китайский клуб занял девятое место в Западной конференции Фонбет 
Чемпионата КХЛ и не попал в плей-офф. От минского "Динамо",  которое 
финишировало на восьмом месте,  "Куньлунь" отделили 13 очков. 
 - Для меня "Куньлунь" самая непредсказуемая команда в этом сезоне. Несмотря 

на то,  что они не попали в плей-офф,  они преподнесли очень много сюрпризов 

по ходу регулярки. Дважды "Спартак" обыграли,  выигрывали у СКА. В матчах с 

их участием было сложно кому-то отдавать предпочтения. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2028688_Eksnapadajushhij_Spartaka_na
zval_samuju_nepredskazujemuju_komandu_proshedshego_regularnogo_chempiona
ta_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Неистовый вратарь-лидер,  важные драки,  Команда. "Трактор" идет 
дальше в плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва,  12 марта 2024) 
Фукале стал главной звездой серии, а Алексей Заварухин переиграл Виктора 
Козлова в мелочах. 
Cамой горячей серии первого раунда все-таки не суждено было перейти в 
седьмую игру. "Трактор" в шестом матче на своей площадке отыгрался с 0:2 и 
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отправил уфимскую команду в отпуск. Соперник челябинцев во втором раунде 
еще не известен,  но стать им может московское "Динамо" или СКА. 
Чтобы проследить динамику улучшения игры "Трактора",  нужно вернуться в 
регулярный чемпионат и посмотреть,  как там шли дела у челябинцев. Начало 
чемпионата выдалось у подопечных Анвара Гатиятулина кошмарным,  из-за чего 
главный тренер команды лишился своего поста. Ставка на тренера,  который в 
недавнем прошлом дважды выводил "Трактор" в финал Восточной конференции,  
не сыграла. Далее команду принял Алексей Заварухин и, казалось,  наладил все 
необходимые механизмы. Челябинцы уверенно закрепились в восьмерке,  стали 
менее зажатыми,  показывали довольно симпатичную игру. 
Но под конец регулярки - во время неудачного турне по Дальнему Востоку - 
поползли слухи,  что Заварухин потерял контроль над командой,  а также о том,  
что способствуют этому со стороны. Конечно,  команда выиграла три оставшихся 
матча в конце чемпионата,  но послевкусие выезда намекало на то,  что у 
команды не все хорошо. Тем более, когда в соперники попадается команда, 
которую многие называют одним из главных фаворитов предстоящего 
розыгрыша. 
Давайте посмотрим,  какие факторы стали определяющими в серии с 
"Салаватом Юлаевом" и благодаря чему "Трактор" склонил чашу весов на свою 
сторону. 
Вдохновенная игра вратаря Фукале 
Без сомнений,  Зак Фукале - главная звезда этой серии. Голкипер челябинцев 
хорошо провел и регулярный чемпионат,  но Александру Самонову,  который,  по 
субъективному мнению,  стал лучшим вратарем регулярки,  до начала серии 
уступал. Однако в плей-офф все было расставлено по местам - начиная с 
первого матча. Фукале неизменно подтаскивал команду в самые сложные 
моменты,  когда преимуществом начинал владеть "Салават" и не давал уфимцам 
переломить ход матча или упрочить преимущество. Особенно это было видно в 
первой,  пятой и шестой играх. В первой и пятой Фукале при равном счете в 
третьем периоде около 15 минут удерживал счет неизменным, а челябинцы 
забивали в концовке,  добиваясь победы. А в шестой он не дал "Салавату" 
упрочить преимущество во втором отрезке,  когда уфимцы просидели весь 
период на воротах "Трактора". 
Помимо того,  что Фукале стал главным на льду,  он стал главным и в раздевалке. 
Видео оттуда,  где вратарь сначала произносит вдохновляющую речь частично 
на ломаном русском языке,  а потом разрывает футболку на манекене,  
пробуждая в партнерах огонь борьбы и сплочения,  является очень 
показательным моментом. 
Потрясающая реализация 
Если взять сухие цифры,  то можно увидеть,  что "Трактор" за шесть матчей нанес 
по воротам соперника 150 бросков,  15 из которых закончились взятием ворот. 
То есть каждый 10-й бросок достигал цели. Смотрится впечатляюще,  особенно 
на фоне 14 голов "Салавата" при 229 бросках. 
Если же отойти от цифр и заглянуть в самую суть игр,  то можно увидеть 
любопытную картину,  как "Трактор" то и дело забрасывает шайбу именно тогда,  
когда это жизненно необходимо. Это и шайба Дронова в первой игре,  когда 
команды уже начали готовиться к овертайму. Это и шайба Шабанова в пятой 
игре,  когда "Салават" был максимально близок к победе,  но пропущенный гол 
морально прибил Уфу. 
Драки во втором матче поменяли ход серии 
Когда во втором матче при счете 1:3 "Трактор" устроил несколько драк,  казалось,  
что челябинцы занимаются чем-то не тем. За 10 минут до конца команда 



 

 

уступает две шайбы,  что не выглядит уж совсем безнадежным исходом,  обычно 
такие драки характерны для ситуации,  когда и времени до сирены меньше,  и 
счет более крупный. 
Но эти схватки привели к самым благоприятным последствиям. Во-первых,  они 
взбодрили челябинцев,  которые еще больше сплотились. Во-вторых,  это 
отвлекло "Салават" от самой игры и заставило концентрироваться на вещах,  
далеких от хоккея. Слова Евгения Тимкина как подтверждение: "Наших пацанов 
обидели, и я был обязан своими действиями показать,  что мы тоже не пальцем 
деланные". 
Заварухин переиграл Козлова 
Перед началом серии казалось,  что тренерский опыт является фактором,  
который находится на стороне "Салавата". Да,  за плечами Козлова было только 
два плей-офф в роли главного тренера,  но серия с "Адмиралом" в прошлом году 
должна была многому научить. 
Однако Алексей Заварухин подготовил команду таким образом,  что если 
посмотреть на все матчи серии,  то можно увидеть,  как команда задавала тон 
противостоянию. Вся серия шла по плану "Трактора",  из рук она могла быть 
выпущена лишь однажды,  когда Виталий Кравцов получил пятиминутный штраф 
в конце четвертой игры,  после чего "Салават Юлаев" забрал встречу. 
Также была налажена игра всех звеньев,  где каждый знал,  какую работу ему 
необходимо выполнить. Из-за этого в том числе сложно выделить кого-то из 
полевых игроков "Трактора". И все это на фоне уфимской команды,  где только 
одно звено сыграло на своем уровне. 
И главным достижением Заварухина (и его тренерского штаба) является тот 
факт,  что команда всю серию представляла собой единый кулак,  объединенный 
общей командной целью. Выражалось это и в поведении на льду,  и в работе на 
тренерском мостике во время матча. Отличительными моментами можно 
назвать и поведение Фукале в раздевалке,  о чем было сказано выше,  и то,  как 
Антон Бурдасов на правах лидера постоянно подсказывал партнерам,  а те с 
упоением его слушали.  

https://www.championat.com/hockey/article-5469562-pochemu-traktor-proshyol-
salavat-yulaev-v-plej-off-khl-za-schyot-chego-faktor-fukale-aleksej-zavaruhin.html 

К заголовкам сообщений 

Шевченко об "Ак Барсе": "Билялетдинов хочет остаться. Он исключит 
Валиуллина и наберет тех,  кто ему нужен. Будут Кателевский,  
Кателевский,  Кателевский" (Sports.ru,  Москва,  12 марта 2024) 
Алексей Шевченко заявил,  что Зинэтула Билялетдинов хочет остаться в "Ак 
Барсе".  
Казанский клуб под руководством 68-летнего специалиста вылетел в первом 
раунде Кубка Гагарина,  проиграв "Автомобилисту" (1-4).  
В прошлом сезоне Билялетдинов вернулся в "Ак Барс" по ходу сезона и вывел 
команду в финал Кубка Гагарина.  
"Билялетдинов хочет остаться,  он сейчас возьмет в свои руки формирование 
состава. Он исключит Валиуллина и наберет тех,  кто ему нужен. И в следующем 
году будет еще хуже,  чем в этом. У него будут играть Кателевский,  Кателевский,  
Кателевский. 
Сейчас о шансах,  что он останется,  нельзя говорить,  потому что эта неделя 
будет переговорной. Но он дал понять,  что его результат не устраивает и он не 
хотел бы уходить так",  - сказал журналист "Спорт-Экспресса" в эфире YouTube-
канала "Это хоккей,  брат!".  

https://www.championat.com/hockey/article-5469562-pochemu-traktor-proshyol-salavat-yulaev-v-plej-off-khl-za-schyot-chego-faktor-fukale-aleksej-zavaruhin.html
https://www.championat.com/hockey/article-5469562-pochemu-traktor-proshyol-salavat-yulaev-v-plej-off-khl-za-schyot-chego-faktor-fukale-aleksej-zavaruhin.html


 

 

https://www.sports.ru/hockey/1115909589-shevchenko-ob-ak-barse-bilyaletdinov-
xochet-ostatsya-on-isklyuchit-val.html 

К заголовкам сообщений 

Министр спорта Татарстана: "В "Ак Барсе" в любом случае будет 
перестройка,  это однозначно" (Матч ТВ (matchtv.ru),  Москва,  12 марта 
2024) 
Министр спорта Татарстана Владимир Леонов заявил "Матч ТВ",  что после 
вылета " Ак Барса " в первом раунде Кубка Гагарина будут сделаны 
соответствующие выводы,  так как у казанского клуба куда большие амбиции и 
богатая история. 
"Ак Барс" не смог выйти во второй раунд плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ,  
потерпев поражение от екатеринбургского "Автомобилиста" со счетом 1-4 в 
серии. В прошлом сезоне команда уступила ЦСКА в финале Кубка Гагарина в 
семи матчах. 
 - Будущее Билялетдинова в "Ак Барсе" под вопросом? Все-таки почти 70 лет 
человеку...  
 - Наверное,  сейчас ведутся переговоры в этом плане. Тут вопросы к клубу,  я 
больше как сторонний болельщик могу рассуждать. Жалко, что не удалось даже 
зацепиться по сути за серию. Лишь один яркий матч на выезде - тогда 
поверилось,  показалось,  что вот оно,  можно играть и наслаждаться хоккеем. И 
состав такой боевой. 
Перед плей-офф была традиционная встреча с командой. Все давно в 
профессии - настрой был виден,  никаких полутонов,  вперед,  в бой. Повторюсь,  
настрой был очень хороший,  несмотря на провал по ходу сезона. К плей-офф 
напротив чуть выровнялось,  все заиграли и восстановились. 
В итоге... не знаю,  какой-то сбой случился. Сразу как-то не пошло - в первых же 
двух играх очень мало шайб забросили. 
 - Нужна "Ак Барсу" перестройка?  
 - Она в любом случае будет,  это однозначно. Выводы будут сделаны. Амбиции 
у клуба большие,  такая история,  статистика. "Автомобилист" достойная 
команда,  но "Ак Барс" был фаворитом,  при всем уважении к сопернику. 
Любое новшество - это перестройка. И это зона ответственности клуба,  они 
несут финансовое бремя. Мы больше помогаем,  всегда на связи,  пошли 
навстречу в истории с переездом в старый дворец. 
Вылет стал неожиданностью,  холодным душем,  страшным сном. И руководство 
клуба,  и болельщики все-таки ожидали борьбу,  что подтверждают заполненные 
трибуны в последнем матче,  - сказал Леонов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2028645_Ministr_sporta_Tatarstana_V_A
k_Barse_v_lubom_sluchaje_budet_perestrojka_eto_odnoznachno 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru),  Казань,  12 марта 2024 

• Sports.ru,  Москва,  12 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

В Минспорта Татарстана ответили на вопрос о будущем Зинэтулы 
Билялетдинова в "Ак Барсе" (Чемпионат.com, Москва,  12 марта 2024) 
Министр спорта Республики Татарстан Владимир Леонов ответил на вопрос о 
будущем главного тренера Зинэтулы Билялетдинова в "Ак Барсе". 
"Хочу ли я, чтобы Зинэтула Билялетдинов (главный тренер "Ак Барса". - Прим. 
"Чемпионата") продолжил работу в клубе? Это не моя компетенция,  должны 
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быть переговоры у руководства клуба с Зинэтулой Хайдаровичем. Это 
легендарный и великий тренер. То,  что он сделал для истории хоккея и для 
истории татарстанского хоккея,  то,  что он сделал в прошлом сезоне,  - конечно,  
никакое поражение,  тем более от достойного соперника,  не поколеблет его 
уровень. Все бывает,  ему как опытному человеку нужно будет принять 
внутреннее решение. Я думаю,  это какая-то переговорная позиция. Решение 
придет,  его озвучит руководство клуба",  - передает слова Леонова 
корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев.  

https://www.championat.com/hockey/news-5469662-v-minsporta-tatarstana-otvetili-
na-vopros-o-buduschem-zinetuly-bilyaletdinova-v-ak-barse.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru),  Москва,  12 марта 2024 

• Sports.ru,  Москва,  12 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

В Минспорта Татарстана отреагировали на вылет "Ак Барса" в первом 
раунде плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва,  12 марта 2024) 
Министр спорта Республики Татарстан Владимир Леонов прокомментировал 
вылет "Ак Барса" в первом раунде плей-офф КХЛ от "Автомобилиста" (1-4). 
"Не получилось,  что-то не сложилось,  к сожалению. Болельщик,  конечно,  ждал 
более достойного результата. По крайней мере,  какой-то интриги. Но три матча 
подряд было проиграно,  потом была победа 5:0,  но в последнем матче не 
удалось навязать борьбу. Были моменты,  возможности,  но спорт есть спорт. 
Поражение мы принимаем с сожалением. Надо думать на перспективу,  о 
будущем сезоне. Будем болеть за другие наши клубы, большие надежды на 
баскетбольный УНИКС,  поболеем за футбольный "Рубин". 
"Ак Барс" - один из любимых спортивных брендов Татарстана. Хотелось,  чтобы 
была борьба,  интрига,  чтобы прошли максимально далеко. Прошлый сезон был 
показательный,  когда мы из самого дна турнирной таблицы дошли до,  не 
побоюсь этого слова,  кинематографического финала,  проиграв в последнем 
матче. Проигрывать тоже надо уметь,  нужно сделать рациональные выводы из 
случившегося поражения,  принять все решения,  которые продвинут команду в 
следующем сезоне вперед",  - передает слова Леонова корреспондент 
"Чемпионата" Павел Панышев.  

https://www.championat.com/hockey/news-5469654-v-minsporta-tatarstana-
otreagirovali-na-vylet-ak-barsa-v-pervom-raunde-plej-off-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru),  Москва,  12 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Ни единой домашней победы: "Ак Барс" бесславно завершил сезон 
(Казанские ведомости (kazved.ru),  Казань,  12 марта 2024) 
Первый раунд Кубка Гагарина оказался непреодолимой преградой для "Ак 
Барса" Билялетдинова - команда вылетела из розыгрыша турнира за пять 
матчей,  не одержав ни одной домашней победы в серии. "Автомобилист" второй 
раз в своей истории пробился во второй раунд,  а "барсы" третий раз за пять лет 
отправились в отпуск столь рано. 
6 марта казанцы получили шанс вернуться в серию с "Авто",  одержав выездную 
победу (5:0). После той встречи игроки были максимально заряжены на камбэк,  
о чем говорил даже Никита Дыняк: "Ситуация,  когда счет в серии стал 0-3,  нас 
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еще больше зарядила". Но спустя два дня "Ак Барс" предстал таким же 
безвольным,  как и в двух первых домашних играх. 
Казанцы начали встречу в праздничный день с раннего удаления Радулова,  но 
спустя минуту Волк подравнял составы. При этом "Ак Барс" получил шанс на 
большинство в концовке периода,  но вместо гола получил контратаку 
"Автомобилиста" и гол за 21 секунду до перерыва. Причем в моменте с этой 
шайбой серьезную ошибку допустил Тимур Билялов. Двадцатиминутка вообще 
прошла при небольшом преимуществе гостей: 13:16 по броскам в створ,  
равенство по блокированным броскам. 
Ситуация для команды Билялетдинова накалялась: едва стартовал второй 
период,  как хозяева бросились отыгрываться,  пытаясь реализовать остатки 
большинства. Спустя 31 секунду "барсам" удалось буквально "заковырять" 
шайбу в сетку ворот "Автомобилиста" - отличился Александр Радулов. Но гол не 
отрезвил казанцев - гости взяли игру под свой контроль,  в два раза перебросав 
казанцев за период (8:16). 
Поражение "Ак Барса" витало в воздухе. На 44-й минуте казанцы допустили 
очередную ошибку - предоставили игроку "Авто" огромное пространство в своей 
зоне,  и Семен Кизимов поставил точку в серии. 
- Конечно,  мне неприятно. Как профессионалу,  который многие годы работал. Я 
не люблю так проигрывать и не любил никогда. Но так получилось. Но видите - и 
ЦСКА вылетел в первом раунде,  оба финалиста закончили. Это неприятно,  - 
констатировал Зинэтула Билялетдинов после матча. 
Парадоксально,  но один из богатейших клубов "Востока" вылетает в первом же 
раунде третий раз за последние пять лет. В 2019-м, аккурат после победы в 
Кубке Гагарина,  команда Билялетдинова провалилась в серии с "Авангардом" 
(0-4). В 2022-м уже Дмитрий Квартальнов не смог найти ключи к омскому клубу 
(2-4). Теперь же,  после яркого финала Кубка Гагарина - 2023,  "Ак Барс" 
бесславно отправился в отпуск уже 8 марта. 
Система Билялетдинова оказалась не готова к высокому прессингу 
"Автомобилиста",  у команды хромало и большинство,  и меньшинство,  а 
форвард Артем Лукоянов недвусмысленно намекнул,  что проблемы были и в 
раздевалке. 
- Они обыграли нас не за счет класса,  а за счет совместной работы. Только когда 
работают все вместе,  а не два или три человека,  добиваются побед,  - сказал 
после матча нападающий. 
Теперь в "Ак Барсе" предстоит серьезный разбор полетов. 30 апреля истекают 
контракты главного тренера и ряда ключевых игроков. Провал в первом раунде - 
повод для серьезных кадровых перестановок. Но решатся ли на них в Казани? 

https://kazved.ru/news/ni-edinoi-domasnei-pobedy-ak-bars-besslavno-zaversil-
sezon-5869768 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" ушел в 10-дневный отпуск. Переговоры по контрактам с 
игроками начнутся после него (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 12 марта 2024) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online",  игроки "Ак Барса" получили 10-дневный 
отпуск после вылета в первом раунде Кубка Гагарина от "Автомобилиста" (1-4).  
Накануне команда в полном составе собралась на базе. На встрече выступило 
руководство клуба,  после чего игрокам предоставили 10-дневный отдых. 
Ожидается,  что после мини-отпуска команда возобновит тренировки на базе,  а 
также начнутся переговоры с хоккеистами,  у которого заканчиваются контракты.  

https://kazved.ru/news/ni-edinoi-domasnei-pobedy-ak-bars-besslavno-zaversil-sezon-5869768
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Напомним,  у 14-ти игроков "Ак Барса" 30 апреля заканчивается срок соглашений.  
В их числе - капитан Александр Радулов,  основной вратарь команды Тимур 
Билялов,  нападающие Артем Лукоянов и Кирилл Семенов. В апреле истекает 
срок контракта и у главного тренера Зинэтулы Билялетдинова.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292618 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: "Для меня главная сенсация - вылет Казани" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 13 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников назвал 
вылет "Ак Барса" в первом раунде Кубка Гагарина главной сенсацией. Со счетом 
1-4 казанская команда проиграла в серии "Автомобилисту". 
"Для меня главная сенсация - вылет Казани. Хотя говорят про три сенсации, для 
меня победа "Трактора" на "Салаватом" такой не является. Сразу сказал, что у 
Челябинска больше шансов в этой дуэли. Я так видел, что максимум, на что были 
способны уфимцы в этом розыгрыше, - пройти первый раунд. Им и этого не 
удалось.  
Думал, они соберутся. Хотя бы будет битва на этом этапе. У них не первый год 
такое, когда собирается мощный состав и не получается. В сезоне 2004/05 так 
же было, когда они привлекли игроков из НХЛ, собрали самый мощный в лиге 
состав, но ничего не выиграли, выбыли в первом раунде плей-офф". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-kozhevnikov-kommentariy-
po-vyletu-ak-barsa-iz-kubka-gagarina-2189162/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд: "Шипачев - лучший российский плеймейкер своего 
поколения" (Матч ТВ (matchtv.ru),  Москва,  12 марта 2024) 
Хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд в эфире "Матч ТВ" назвал нападающего 
"Ак Барса" Вадима Шипачева олицетворением идеального плеймейкера. 
12 марта олимпийскому чемпиону и чемпиону мира в составе сборной России 
исполнилось 37 лет. 
 - Шипачев - лучший российский плеймейкер своего поколения. Его ходы в 
организации атак порой просто потрясают. Он всегда находит продолжение 
атаки. В передачах очень важно учитывать тайминг. Не просто дать пас 
партнеру,  а осуществить передачу,  когда нужно это сделать. Это дар,  которым 
мало кто обладает. И Шипачев - олицетворение идеального плеймейкера,  - 
сказал Вайсфельд в эфире "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2028625_Vajsfeld_Shipachev__luchshij_r
ossijskij_plejmejker_svojego_pokolenija 

К заголовкам сообщений 

Успешная регулярка - и снова провал в плей-офф. Что делать "Салавату 
Юлаеву" дальше? (Спорт-экспресс (sport-express.ru),  Москва,  12 марта 
2024) 
Будущее уфимского клуба очень запутанно.  
Исход серии с "Трактором" - болезненный удар для "Салавата Юлаева". Команда 
второй год вылетает в первом раунде плей-офф,  при этом возможности и 
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амбиции располагают к другим результатам. Если провал ЦСКА и "Ак Барса" 
предсказывали еще в декабре-январе,  когда действующие финалисты так и не 
выбрались из кризиса,  то уфимцев относили к фаворитам всего Кубка Гагарина,  
не говоря о серии с "Трактором". Этот статус никак не помог команде Виктора 
Козлова - она бесславно закончила сезон в первом раунде.  
Проблемы повторяются  
"Салават Юлаев" накрыли старые проблемы,  которые помешали пройти год 
назад "Адмирал". И тогда,  и сейчас уфимцы имели высший "посев",  лучше 
прошли регулярку,  но все,  что Козлов создавал начиная с июля,  рассыпалось 
весной. Неуверенность,  мандраж,  странные решения в ответственные моменты 
- такими мы увидели многих игроков против "Трактора". Поражения в пятом и 
шестом матчах как раз шли от этого. Нервишки шалили,  когда надо все делать 
хладнокровно и не дать сопернику почувствовать свой хоккей. В решающей игре 
"Салават" вовсе растратил перевес 2:0 и умудрился пропустить золотой гол за 
три минуты до сирены. За сезон команда не выработала инстинкта убийцы,  
чтобы забирать такие матчи. 
Кто виноват и что делать - классические вопросы, которые вытекают из провала. 
По серии с "Трактором" уфимцам не хватило глубины состава. Какой бы опытный 
тренер ни руководил командой,  если человек не попадает в пустой угол с метра 
или не выводит шайбу из зоны,  когда она держится на крюке,  - это уже не 
проконтролируешь. Большой ротацией Козлов не владел,  лишь менял 
некоторых нападающих. Подкосило команду отсутствие Николая Кулемина. Не 
хватило опытных людей на льду,  которые знают,  как побеждать в таких боевых 
сериях - когда проявляется даже не мастерство,  а характер и стойкость духа. 
По матчам "Салават" не проигрывал в хоккей,  но уступал по счету. "Трактор" 
разобрал Александра Самонова и заставил одного из лучших вратарей 
регулярки нервничать. Челябинцы выиграли каждый матч по блокированным 
броскам и скрутили руки трем уфимским звеньям. Проблемы черно-белым 
доставила только ведущая тройка "Салавата" с Ливо,  Хмелевским и Дроздовым. 
Она так и не дождалась равноценной поддержки других звеньев. И виноват ли в 
этом только тренер,  который отчаянно пытался тасовать сочетания? Не знаю,  
сидел ли в головах вылет от "Адмирала" в прошлом плей-офф. Отчасти,  
ситуация повторилась. Пропущенные голы в концовках матчей,  неуверенность 
в действиях,  необъяснимые ошибки в простых ситуациях. "Трактор" давил и 
только прибавлял от игры к игре. Про "Салават",  увы,  так сказать нельзя. 
Что дальше? 
Клуб в межсезонье ждет огромная работа. Начиная с менеджмента и тренерского 
штаба,  заканчивая составом. Для начала надо разобраться,  оставлять ли 
Виктора Козлова. Будущее тренера решится на самом высоком уровне вне клуба 
- так заведено в "Салавате Юлаеве". Все очень запутано. Не представляю,  как 
лягут аргументы: перекроют ли две в разной степени успешные регулярки два 
провала в плей-офф? 
По мне,  тренер заслужил еще один шанс,  но только при усилении штаба. Глупо 
отрицать,  что Козлов и "Салават" вместе с ним изменились в этом сезоне. 
Уфимцы включили сильные стороны и заиграли от атаки - то,  что все хотели 
видеть еще год назад. Менеджеры попали в точку с легионерами. Приглашенные 
уже в регулярке Джош Ливо и Николас Мелош принесли большую пользу. Без 
иностранцев "Салавата" серия с "Трактором" не затянулась бы до шестого матча. 
30 апреля у спасителей Башкирии заканчиваются контракты. Хмелевский после 
вылета отказался комментировать будущее,  заявив,  что ему требуется время,  
чтобы подумать. Александру 24 года - уверен,  желание еще раз попробовать 
себя в НХЛ форварда не покинуло. 



 

 

"Салавату Юлаеву" придется постараться,  чтобы сохранить лидеров. 
Заканчиваются контракты многих игроков среднего класса (Кулемина,  
Хафизуллина,  Ефремова,  Лещенко,  Зоркина и не только). Коллега Михаил 
Зислис заявил,  что зарплатные аппетиты Ливо после сезона возрастут. Ничего 
удивительного. Шайба сейчас на стороне игрока,  который выдал суперсезон и 
только добавил в плей-офф. 
Немаловажный аргумент - кандидатура главного тренера. Козлов - авторитетный 
человек в хоккейном мире. В переговорах с некоторыми игроками это стало 
весомым аргументом в пользу выбора "Салавата Юлаева". Сильные хоккеисты 
готовы ехать к Козлову,  но сохранит ли тренер свою должность после провала с 
"Трактором"? 
"До" и "после" по-уфимски 
Сезон уфимцев разделился на два отрезка. Регулярку, которую команда 
закончила на третьем месте "Востока",  а многие игроки сделали шаг вперед. И 
плей-офф,  когда прежний "Салават" просматривался только моментами. По 
серии с "Трактором" больше всего вопросов к форвардам. Ноль голов у 
Александра Шарова,  Сергея Шмелева,  Артема Пименова,  Данила Алалыкина,  
Глеба Кузьмина. Пустота в атаке за пределами тройки Хмелевского не позволила 
уфимцам пройти дальше. Теперь можно смело признать,  что не помог летний 
обмен Матвея Гуськова из ЦСКА. А молодежь,  которая прогрессировала в 
регулярке,  снова не справилась с давлением в плей-офф. 
Будущее "Салавата" запутанно. За второй провал подряд в клубе должен кто-то 
ответить. В то же время неправильно обвинять во всех грехах только Козлова 
или гендиректора Рината Баширова. Команда симпатично играла большую часть 
регулярки,  закончила ее в лидерах "Востока",  опередив "Автомобилист",  "Ак 
Барс",  да и тот же "Трактор". Сбой случился в плей-офф. К нему отнеслись бы 
спокойнее,  случись он впервые. Два вылета в первом раунде и невыход в плей-
офф "Толпара" из МХЛ намекают на перемены. Кого конкретно они коснутся в 
клубе - узнаем очень скоро.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/salavat-yulaev-vyletel-iz-kubka-
gagarina-v-pervom-raunde-problemy-kluba-i-chto-delat-dalshe-2188669/ 

К заголовкам сообщений 

Командный настрой и воля к победе. Итоги серии "Салават Юлаев" - 
"Трактор" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru),  Москва,  12 марта 
2024) 
KHL.ru продолжает подводить итоги завершившихся серий первого раунда 
розыгрыша Кубка Гагарина. Челябинцам потребовалось шесть матчей,  чтобы 
выбить из гонки фаворита противостояния - "Салават Юлаев". Уфимская 
команда второй год подряд разочаровывает своим выступлением в плей-офф.  
Как складывалась серия  
"Салават Юлаев" неожиданно для многих провалил старт серии,  выйдя на 
первый домашний матч абсолютно неготовым к плей-офф. В игре уфимцев 
наблюдалась скованность в действиях и какой-то непонятный мандраж,  чем и 
воспользовался соперник,  который подловил "юлаевцев" на ошибках и забрал,  
в итоге,  победу. Ко второй встрече команде Виктора Козлова удалось собраться. 
Не без проблем,  но "Салават" все же смог сравнять счет в серии,  показав 
бойцовский характер в третьем периоде. В Челябинске у гостей вновь 
проявились все те же проблемы,  что и в первой игре.  
Благодаря трем заброшенным шайбам в первом периоде "Трактор" удержал 
задел в матче и вырвался вперед в серии. В равной четвертой встрече уфимцам 
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удалось добыть волевую победу благодаря реализованному большинству на 
последних минутах матча. Ключевую пятую игру серии в столице Башкортостана 
забрали "черно-белые",  воспользовавшись шансом в ответной контратаке на 
последних минутах третьего периода.  
Решающая шестая встреча в Челябинске изначально проходила под диктовку 
уфимцев,  которые после первого периода вели 2:0,  и,  казалось бы,  имели в 
руках хороший задел,  чтобы вытащить неудачно складывающуюся для себя 
серию,  но нет,  "Салават Юлаев" растерял все преимущество на старте второго 
и третьего периодов,  а затем и вовсе позволил сопернику вырваться вперед,  
благодаря чему "Трактор" довел дело до победы и сенсационно выбил 
"юлаевцев" из розыгрыша Кубка Гагарина,  завершив серию 4-2 в свою пользу.  
Ключевой эпизод  
Практически во всех матчах челябинцам удавалось первыми открывать счет,  что 
давало команде Алексея Заварухина определенное психологическое 
преимущество. "Трактор" здорово проводил начало и концовки периодов, 
продемонстрировал плотную игру в обороне, лишив уфимцев пространства. 
"Черно-белые" забрасывали важнейшие шайбы на последних минутах в первом,  
пятом и шестом матчах серии.  
Ледовая дружина Заварухина умело играла по счету, здорово блокировала 
броски соперника,  а голкипер Зак Фукале действовал в воротах,  за исключением 
второй игры,  безупречно. Чувствовалось,  что в настрое "Трактор" превосходил 
своего оппонента. "Салават Юлаев" же в первую очередь подвела реализация 
моментов,  отсутствие должной помощи в атаке первому звену,  а также 
давление,  с которым так и не смогли справиться игроки уфимской команды. 
"Юлаевцам" постоянно чего-то не хватало. Команда Виктора Козлова допускала 
непозволительные ошибки. Не лучшим образом после сильно проведенной 
регулярки на последнем рубеже сыграл и Александр Самонов.  
Герои серии  
Зак Фукале  
За всю серию по воротам Зака Фукале "Салават Юлаев" нанес 228 бросков,  из 
которых канадец отбил 215,  показав впечатляющий процент - 94, 3%. Голкипер 
провел от звонка до звонка все матчи, был настоящим лидером своей команды 
как на льду,  так и за его пределами. Игрок буквально жил игрой,  выручал в 
трудные моменты,  постоянно подбадривал партнеров,  заряжал их энергией,  
произносил очень важные,  мотивирующие слова в раздевалке после победных 
матчей. Стал,  пожалуй,  главным героем противостояния с "Салаватом".  
Чарльз Робинсон  
Габаритный нападающий "Трактора" Чарльз Робинсон запомнился, в первую 
очередь, своим нокаутировавшим капитана соперника Григория Панина ударом 
во втором матче серии,  после которого форвард сразу же вступил в бой с 
защитником уфимцев Алексеем Василевским . В следующем матче,  
проходившем в Челябинске,  американец не стушевался и подрался уже с 
Евгением Тимкиным . Помимо своих бойцовских качеств,  Робинсон забрасывал 
важные шайбы: реализовал большинство,  а также стал автором дубля в 
решающей шестой игре серии. Проделал большой объем черновой работы,  
добавил мощи и агрессии в атаке. Наравне с вратарем Заком Фукале стал одним 
из главных творцов победы "Трактора".  
Максим Шабанов  
Для воспитанника "Трактора" Максима Шабанова текущий плей-офф стал 
первым полноценным на уровне КХЛ. До определенного момента серии,  
блестяще проводящий сезон форвард отличался только результативными 
передачами,  но именно Шабанов хладнокровно завершил комбинацию на 



 

 

последних минутах пятого матча в Уфе,  благодаря чему челябинцы одержали 
важнейшую победу и вышли вперед в серии 3-2. Набрав пять очков (1+4),  
нападающий стал самым результативным игроком челябинцев по итогам 
сражения с "Салаватом".  
Иван Дроздов  
Показавший результативный хоккей в регулярном чемпионате белорусский 
нападающий "Салавата Юлаева" Иван Дроздов продолжил ударно выступать и 
в кубковой серии с "Трактором",  став вторым после Джошуа Ливо игроком по 
количеству набранных очков,  выбив 8 баллов за результативность (4+4). Стал 
первой звездой четвертого матча в Челябинске,  оформив дубль и набрав три 
очка. Прогресс форварда очевиден.  
Александр Хмелевский  
Второй год подряд американский нападающий "Салавата Юлаева" Александр 
Хмелевский пытается тащить свою команду в плей-офф. В серии с "Трактором" 
Александру не все удавалось,  но нужно учитывать,  что против лидеров Уфы 
соперник действовал по-особенному плотно. Снабжал передачами своих 
партнеров,  был неравнодушен,  набрал 7 очков (2+5).  
Джошуа Ливо  
30-летний канадец Джошуа Ливо проводил свой первый плей-офф в КХЛ. 
Забивал ключевые голы,  неплохо проявил себя в большинстве,  выделялся на 
фоне остальных. По ходу серии был палочкой-выручалочкой для "Салавата". 
Старался брать игру на себя. По итогам противостояния с "Трактором" Ливо 
набрал 9 очков (4+5),  отмечаясь результативной игрой в каждом из шести 
матчей. Стал не только лучшим бомбардиром своей команды,  но и всего первого 
раунда розыгрыша Кубка Гагарина.  
Что дальше  
Следующим соперником "черно-белых" в сетке перекрестного плей-офф с 
большой долей вероятности станет московское "Динамо" - системная,  хорошо 
обученная команда с сильными исполнителями в атаке. Ожидается,  что игры 
пойдут в плотной борьбе. "Трактор" скорее всего будет действовать вторым 
номером,  ждать ошибок со стороны соперника. Если у команды Алексея 
Заварухина сохранятся те же эмоции и настрой на победу,  то,  вполне возможно,  
серия с "бело-голубыми" затянется на шесть,  а то и на семь матчей.  
Многое будет зависеть от действий вратаря Зака Фукале,  который здорово 
проявил себя в битве с Уфой,  а также игры "Трактора" в большинстве,  которая 
пока оставляет желать лучшего. Безусловно,  челябинцам будет сложно пройти 
"динамовцев",  но то,  что команда Алексея Заварухина даст бой "Динамо" - это 
точно.  
Однако не исключено,  что соперником "Трактора" во втором раунде станет СКА. 
Челябинцам придется непросто, учитывая глубину состава армейцев,  подбор 
исполнителей и Никиту Серебрякова в воротах  
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"Покатились по наклонной": журналист о легендарном при Бабае ХК 
"Салават Юлаев», стремительно идущем к закату спортивной славы 
(Пруфы (prufy.ru),  Уфа,  12 марта 2024) 
Шеф-редактор уфимского представительства "Росисламинформа",  известный 
журналист Азамат Саитов анализирует плачевную ситуацию с хоккейным клубом 
Башкирии 
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 Вот уж воистину: понедельник - день тяжелый... Особенно после долгих 
мартовских выходных. Для болельщиков же башкирского хоккея начало 
нынешней недели особо не в радость. Их любимая команда получила позорную 
оплеуху от ближайших соседей из Челябинска. С одной стороны,  вроде как,  
можно порадоваться за наших ближайших земляков,  взрастивших в свое время 
для всего отечественного и заморского хоккея немало признанных мастеров 
шайбы и клюшки,  оставаясь при этом частенько в аутсайдерах КХЛ. Не факт,  
конечно,  что победа на начальном этапе плей-оффа в пяти играх над нашим 
"СЮ" даст им заветную путевку на почетный пьедестал в финале. Но челябинцы 
уже достигнутого вполне заслужили. Хотя бы потому, что смотрелись на льду они 
поувереннее и мастеровитее башкирской ледовой дружины...  
Теперь о делах наших скорбных. Случившееся с "СЮ" на первом этапе плей-
оффа считаю элементарной закономерностью. Я ни разу не спортивный 
аналитик,  лишь простой обыватель-болельщик у телевизора. Но мнение свое 
имею,  и хотел бы им поделиться.  
В последнее время башкирский хоккей варился в собственном соку без 
родительского взора со стороны республиканских властей. Иное дело - во 
времена Муртазы Рахимова! Который на игры регулярно ходил, спускаясь в 
перерывах матча в свою комнатушку под правительственной ложей. Бывал,  
кстати,  иногда там с ним и я,  когда журналистские будни позволяли посмотреть 
очередной матч,  что называется,  "вживую". Многие болельщики до сих пор 
помнят,  как радостный Муртаза Губайдуллович отмечал в раздевалке "СЮ" с 
игроками под шампанское победу в чемпионате! Его сменщик Рустэм Хамитов 
поначалу попытался повторить болельщицкую традицию первого Президента,  
но быстро остыл к башкирскому хоккею. Видимо,  его пугала даже символическая 
тень Бабая под сводами Арены-спорта. К тому же и тогдашние хоккеисты не 
приняли столь душевно нового руководителя региона...  
С назначением в Башкортостан очередного кремлевского ставленника дела 
"СЮ" покатились по наклонной. Оно и понятно: человек,  понимающий спорт как 
бездумное пыхтение на борцовском ковре,  далек от эстетской философии 
хоккейной геометрии... Я,  к примеру,  очень завидовал хабаровскому "Амуру",  
на играх которого по-ребячьи радовался каждому очередному голу местный 
губернатор... Подпортили дела башкирской дружины и назначенцы Хабирова,  
хорошо и плотно присевшие у богатого на деньги бюджета "Салавата Юлаева". 
Но если генеральный директор клуба Ринат Баширов своим назначением был 
обязан дружеской близости к главному телу республики,  то второе лицо "СЮ",  
Александр Курносов,  бывший,  кстати,  студент Радия Хабирова,  стал 
известным в прежние годы как один из охранников в свите Бабая,  а позже - стал 
бригадиром команды отважных и неприступных входных контролеров на 
заседаниях башкирского парламента. Эта сладкая парочка,  в конце концов,  и 
привела башкирский клуб к его логическому фиаско.  
Насколько мне стало известно,  в руководстве "СЮ" грядут изменения. Но не 
случилось бы как в известном анекдоте: может,  в филармонии что-то поменять,  
а не кровати в публичном доме переставить?  
Между тем,  проблем в этой сфере скопилось немало. Это и стагнация в детском 
и юношеском хоккее: клубы "Торос и "Толпар" опустились в своих рейтингах. 
Родители будущих овечкиных и ковальчуков уже поняли, что игра с шайбой - 
дело для их детей в финансовом плане прибыльное,  если удастся пробиться 
после совершеннолетия в хоккейную элиту. А пока стоически тратятся на 
дорогостоящую форму и снаряжение,  терпеливо водят ребятню ранним утром 
на ближайший к дому каток. Кстати,  призадумался: а почему бы тому же "СЮ" с 
одобрения властей не срезать чуть-чуть оклады дорогостоящим заморским 



 

 

легионерам,  да не отправить сэкономленные деньги на аренду льда для юной 
поросли из фарм-клубов? И про простых ребятишек не забыть,  которые 
самозабвенно готовы с утра до вечера гонять шайбу у себя во дворах. Глядишь,  
из этих крупиц и намоем золотые составы будущего ХК "СЮ"... А?  
Одно очевидно: пока возрождением умирающей славы башкирской ледовой 
дружины не займутся профессионалы типа Николая Заварухина,  нашего,  
кстати,  земляка,  успешно штурмующего олимп КХЛ с руководимым им 
свердловским "Автомобилистом" или его брата Алексея Заварухина,  который 
привел со своим "Трактором" в минувшие выходные к проигрышу "СЮ",  так и 
рискуем повторить в будущем позоры прошлогоднего и нынешнего сезонов. 
Говоря по-простому,  у руля ледовой дружины должны стоять не пугливый 
Козлов,  неплохой в прошлом хоккеист,  но робкий по характеру человек в 
компании с хоккейными дилетантами,  каковыми являются Баширов и Курносов. 
Нам нужны настоящие профи,  истинные патриоты нашей республики,  а не 
только понимающие,  что клюшка - это инвентарь,  а шайба - спортивный снаряд. 
А главное, разбирающиеся в хоккее - искусстве тактики и стратегии, 
помноженных на беззаветную верность болельщикам. Иначе рискуем в конце 
будущего сезона так же прозябать у разбитого корыта...  
Да,  этот хоккейный сезон,  который мы бесславно завершили в минувшие 
выходные - не последний. Жизнь продолжается. Самое время переподковать 
жеребца у нашего "Салавата Юлаева",  чтобы не позорить в будущем славное 
имя национального героя. Честное слово,  надоело! Да и стыдно уже...  
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Мягкий Козлов и трансферные ошибки: в чем причины нового провала 
"Салавата Юлаева" (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru),  Казань,  
12 марта 2024) 
Второй год подряд "Салават Юлаев" разочаровывает своих поклонников 
вылетом из Кубка Гагарина уже на стадии первого раунда. На эмоциях 
повсеместно звучат призывы срочно "всех разогнать". "ТИ-Спорт" без лишних 
эмоций подводит итоги и объясняет,  что не все так однозначно.  
 Козлов - не тренер для больших задач? 
Очевидно,  что у Виктора Козлова не было шансов не остаться главным 
"виновником торжества",  а точнее очередного провала уфимской команды. Два 
сезона подряд "Салават Юлаев" выбывает в первом же раунде, причем с 
одинаковыми 4 - 2. И на этот раз наставнику уфимской команды будет сложно 
отделаться ссылкой на неопытность и молодость. 
Самое грустное в этой истории,  что по ходу регулярного чемпионата уфимская 
команда выглядела много интереснее прошлогодней. В отличие от сезона 
2022/2023,  когда "юлаевцы" отошли от знаменитого уфимского "бразильского 
хоккея",  а поклонники команды забили тревогу,  в нынешнем сезоне уфимцы 
стали больше играть в атаку,  появились симпатичные комбинации. В общем,  
все увидели,  что Виктор Козлов меняется и слышит претензии болельщиков,  
развивается. 
Ко всему прочему,  Уфа впервые за семь лет выиграла у "Ак Барса" "зеленую 
серию" в "регулярке" с хорошим отрывом - 4:2,  что только добавило 
впечатления,  что эта команда стала крепче и увереннее провалившейся 
прошлогодней. Естественно, что учитывая такие изменения все рассчитывали и 
на совершенно иной результат и в розыгрыше Кубка Гагарина. 
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Было ли это иллюзиями? Не совсем. Козлов действительно менялся,  рос и 
обрастал тренерским опытом. Команда стала интереснее. Но время показало,  
что мягкость наставника может устраивать уфимских журналистов,  желавших 
поговорить с именитым специалистом по душам,  но совершенно не подходит к 
жестким играм на вылет,  когда нужно мобилизовать все ресурсы хоккеистов. В 
том числе,  через крепкое словцо и умение держать игроков в узде. 
За два года Виктор Козлов менялся,  но в плей-офф уфимцев ждал один и тот 
же результат. 
Виктор Козлов невероятно приятный интеллигентный специалист. Он с 
достоинством и честью выдерживал все самые неудобные,  а порой очень 
странные вопросы местных журналистов. Рассказывал много личного (например,  
о большей любви к собакам,  чем кошкам),  и ни разу не позволил себе сорваться. 
Вот только,  к сожалению,  простая истина,  что "быть хорошим парнем - не 
работа" никуда не делась. 
Признанные селекционные промахи - путь к росту 
Впрочем,  не отказывается от своей роли в итоговом провале и генеральный 
директор уфимского клуба Ринат Баширов. 
"Хорошая игра. Команда билась до последнего. Очень жаль, что не смогли в 
плей- офф порадовать болельщиков. Думаю,  большая часть вины лежит на мне. 
Не смог сделать всего того,  что должен был сделать руководитель клуба. 
"Трактору" спасибо за серию. Хорошая команда. Сделали большой шаг вперед 
после неудачного сезона",  - написал функционер в своем телеграм-канале. 
Как показал сезон,  без просчетов действительно не обошлось. Пожалуй,  самым 
громким промахом можно назвать приглашение Вячеслава Лещенко,  который 
неплохо стартовал по сезону,  но быстро стал не нужен Козлову. Ситуация в чем-
то схожа с казанской историей Дамира Жафярова. Хоккеист уходил из 
"Нефтехимика" в статусе одного из лидеров и кудесников того удачного для 
нижнекамцев сезона. У него было доверие главного тренера и стабильное место 
в составе. 
В Уфу Вячеслав перешел не на сильно большие деньги,  чем получил бы по 
новому контракту в "Нефтехимике". По нашей информации,  зарплата в Уфе 
Лещенко выше лишь на 5 миллионов от того,  что предложили в Нижнекамске. 
Судя по всему,  хоккеист пошел под обещания ведущих ролей,  однако уже к 
ноябрю оказался в "маринаде" у Виктора Козлова. Почему в команду был 
приглашен хоккеист,  который тренеру не подошел - вопрос большой. Ринат 
Баширов прекрасно знал требования специалиста,  его стиль хоккея и запросы. 
Да и без консультаций с самим Виктором Николаевичем,  очевидно,  приглашать 
хоккеиста он не стал бы. В этой ситуации проигравшими оказались обе стороны,  
а также третья сторона в лице "Нефтехимика". 
Вячеслав Лещенко покинул Нижнекамск в качестве одного из лидеров на 
небольшое повышение по зарплате в Уфе. 
Второй промах,  как показал плей-офф,  вратарский. Оказавшийся ненужным 
питерскому СКА, Александр Самонов был "подобран" Уфой,  а после 
нестабильной игры Андрея Кареева в прошлом сезоне,  это приобретение 
казалось серьезным усилением вратарской линии. 
Александр Самонов спасал несколько важнейших матчей в гладком чемпионате. 
Он сыграл на высоте в паре "Зеленых дерби" и вскоре заручился доверием 
болельщиков и тренеров. В регулярке у него были неплохие 93.7% отраженных 
бросков при коэффициенте надежности 1.79 шайбы за игру. В плей-офф что-то 
пошло не так. Его уровень просел разительно - 90.6% отраженных бросков и 2.37 
припущенных шайб за матч. 



 

 

И здесь снова прослеживается параллель с "Ак Барсом",  где Тимур Билялов 
также периодически выдавал хорошие серии игр,  набрал "сухих" матчей,  но по 
итогу так и остался голкипером не топового уровня,  в очередной раз,  не выручив 
свою команду в играх на выбывание. 
Не стоит забывать и о довольно спорном решении Рината Баширова сохранить 
такое количество возрастных хоккеистов. Евгению Бирюкову,  Николаю Кулемину 
и Илье Ежову уже по 37 лет,  Григорию Панину - 38. Да,  любой команде 
необходимы возрастные лидеры,  "дядьки" в раздевалке. Но когда у тебя 
"ветеранов" 15% от всего коллектива,  то рассчитывать на победы "на физике" 
нет смысла. 
Признание ошибок - первый шаг к росту. Ринат Баширов не стал отнекиваться. 
Понял, где недоработал, а значит этот опыт точно поможет ему работать 
качественнее в будущем. 
Уфа проиграла сражение с "Трактором" не только в хоккее 
Большую роль в серии с "Трактором" сыграли перманентные стычки игроков,  
перерастающие в драки. Как показала серия,  именно этот компонент стал 
определяющим в плане морального компонента в итоговой победе. Бадди 
Робинсон сделал все,  чтобы хоккеисты "Салавата Юлаева" боялись даже 
приближаться к лидерам "Трактора". 
Пожалуй,  единственной фигурой,  которая могла бы дать отпор американскому 
крупному форварду - это главный умелец залезть под кожу Григорий Панин. 
Однако после того, самого скандального эпизода с внезапным нокаутом капитана 
команды от Робинсона, таких в "Салавате" уже не оказалось. 
Не исключено,  что именно этот момент и стал началом конца "Салавата 
Юлаева" в этой серии. Молодые хоккеисты увидели,  что их самый авторитетный 
хоккеист так легко получил "по зубам",  и больше к гренадеру "Трактора" никто 
претензий не имел,  не попытался отомстить в других матчах. Как после такого 
"отступления" вожака можно верить в команду, верить в успех и в то, что вы 
способны переломить челябинцев с их домина торами на льду? 
Да,  был четвертый матч,  где уфимцы постарались дать отпор и даже не 
уступили в драках. Даже Панин, уязвленный унизительным поражением в 
эпизоде с Робинсоном, дрался с Тимкиным с особым рвением, дабы хоть как-то 
поправить свою репутацию в глазах молодых одноклубников. 
Было ясно, что выправить ситуацию с постоянными поражения в рукопашных 
противостояниях - одна из основных задач уфимцев. Только так можно было 
поверить в себя снова,  "выправить" потерянную психологию победителя и 
переломить настрой "Трактора". На Челябинск это впечатление не произвело. 
Чтобы задавить "Трактор" морально, уфимцам нужно было не просто не 
проигрывать в драках,  а буквально устроить ад челябинцам,  чтобы те боялись 
приближаться к "юлаевцам" также,  как те боялись в итоге Бадди Робинсона во 
второй половине серии. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/myagkii-kozlov-i-transfernye-osibki-v-cem-priciny-
novogo-provala-salavata-yulaeva-5889390 

К заголовкам сообщений 

Ярослав Цулыгин: "В чемпионате сделал шаг вперед - вместе с 
"Салаватом". Тем обиднее результат в плей-офф" (Russia-hockey.ru, 
Москва, 13 марта 2024) 
19-летний защитник "Салавата Юлаева" и молодежной сборной России подвел 
итоги этого сезона - для клуба и для сборной, для Russia-Hockey.ru  
МЫ ВЕЛИ СЕРИЮ С "ТРАКТОРОМ", ГДЕ-ТО ДОМИНИРОВАЛИ, НО...  
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- Третий день хоккейная Россия обсуждает выступление "Салавата Юлаева" и 
его неудачу в серии с "Трактором". А что обсуждаете вы?  
- Тренерский штаб дал команде два дня отдыха, но у всех мысли только об одном 
- о плей-офф. Это наша боль.  
Мы вели серию с Челябинском, доминировали по броскам и голевым моментам, 
как минимум не уступили в силовой борьбе и столкновениях. Мое мнение - нас 
преследовало невезение, у соперника практически все залетело. Обидный 
результат, не совсем по игре.  
- Что после шестого матча сказал главный тренер Виктор Козлов?  
- Виктор Николаевич поблагодарил команду за регулярный чемпионат. Отметил, 
что и в плей-офф была игра, но, к сожалению, она не воплотилась в результат. 
Проиграли сами себе.  
- Как в целом оцените сезон Уфы?  
- С детства, играя в школе "Салавата Юлаева", следил за главной командой. 
Могу сказать, что этот регулярный чемпионат - один из лучших для Уфы за 
последние годы, если не за последние десятилетия.  
Мы отлично провели "регулярку", гнули свою линию в каждом матче, одержали 
много эффектных побед, в том числе волевых. В городе, да и в Республике был 
хоккейный ажиотаж, такой атмосферы, честно говоря, не припомню. Тем обиднее 
результат в плей-офф.  
МНЕ ПОМОГЛА ПОБЕДА В ПИТЕРЕ ЗА СБОРНУЮ РОССИИ U20  
- Вы провели 22 матча в "регулярке" - при среднем игровом времени под 12 
минут, еще пять матчей в плей-офф, забили первые голы в карьере. Один из 
лучших защитников в истории Башкортостана Андрей Зюзин заметил, что на 
финише сезона вы были в обороне "Салавата" самым мобильным...  
- Спасибо Андрею Юрьевичу за такую оценку. Мне кажется, вместе с командой в 
этом сезоне сделал шаг вперед - в профессиональную карьеру. Молодым 
игрокам было большое доверие со стороны Виктора Николаевича Козлова, его 
штаба - постарались его отработать по максимуму. А все те детали, которые 
тренеры нам разъясняли и подсказывали, в себя впитали.  
Еще мне помогла молодежная сборная России.  
- Поясните.  
- Второй год подряд меня вызвали в "молодежку" на Кубок Будущего - в Санкт-
Петербург. Если в прошлом сезоне был новичком в сборной, то теперь тренеры 
увидели меня одним из лидеров, доверили звание ассистента капитана. Мы 
выиграли турнир - это отличный опыт!  
- Звезды хоккея говорят, что турниры сборных кардинально отличаются от 
турниров клубов. Это так?  
- Да, в сборной особая ответственность и особая психология. Там все стараются 
показать самый высокий уровень, бьются за страну. На Кубке Будущего было 
жесткая конкуренция со стороны белорусов, казахстанцев и сборной России U18. 
Вот характерный момент - мы выиграли турнир, но в последнем матче молодой 
сборной России уступили.  
ЗАДАЧА - НЕ СПОРИТЬ С КОЖЕВНИКОВЫМ В ПРЕССЕ, А ДОКАЗЫВАТЬ НА 
ЛЬДУ  
- Весь сезон "Салават Юлаев" довольно жестко критиковал популярный эксперт 
Александр Кожевников - например, за игру легионеров, за расслоение между 
молодыми и "динозаврами". Готовы ему ответить?  
- Александр Викторович Кожевников - великий хоккеист, дважды выигрывал 
Олимпиаду. Все обращают внимание на его мнение, но не все соглашаются. 
Наша задача - не спорить с великbми чемпионами, а своей игрой все доказывать 
на льду.  



 

 

- С чьим мнением вы обычно соглашаетесь?  
- У нас в команде много хоккеистов с победным опытом. Например, защитник 
Евгений Бирюков для меня как второй тренер, его понимание нашего амплуа 
является уникальным. Капитан "Салавата" Григорий Панин разъяснит любой 
нюанс силового хоккея и жесткой игры, взбодрит всю раздевалку. А Динар 
Хафизуллин, Евгений Тимкин и Николай Кулемин всегда подскажут и поделятся 
своими жизненными историями.  
То, что у нас много игроков с таким опытом, - только в плюс. Поэтому молодые 
хоккеисты "Салавата" прогрессируют.  
- 30 апреля у вас завершается контракт. Не повторите ошибки Шакира 
Мухамадуллина, который рановато уехал за океан?  
- Знаю Шакира с детства, мы вместе шли по нашей школе, он на два года старше. 
Не собираюсь оспаривать его путь, видимо, прошлым летом он посчитал, что 
пора. Его право. Наоборот, желаю ему только удачи.  
У меня контракт скоро действительно заканчивается. Уфа для меня - родной 
город, "Салават Юлаев" - родной клуб. После такого сезона хочется и дальше 
расти вместе с командой, игроками, тренерским штабом. Посмотрим, что будет 
летом.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/tsuligin_sdelal_shag_vpered_vmeste_su_tem_obidnee_play
off_/ 

К заголовкам сообщений 

Разин прошел во второй раунд! Тренер "Металлурга" долго к этому шел 
(Allhockey (allhockey.ru),  Москва,  12 марта 2024) 
Даже сменил команду. 
Календарь и результаты Кубка Гагарина 
Андрей Разин - один из самых колоритных тренеров в КХЛ. За время работы в 
лиге нынешний главный "Металлурга" постоянно борется с ярлыками. Сначала 
долго преодолевал образ тренера-тирана. Затем - тренера,  который может 
работать только в середняке - в команде с небольшими задачами.  
И,  в первую очередь,  преодолеть это все помогла работа главного тренера над 
собой: взглядами в плане хоккея,  ошибками,  собственной системой игры. Разин 
- один из тех тренеров,  который готов общаться с прессой. Уделяет время 
работе со СМИ и на пресс-конференциях,  и в частных беседах. Своей работой 
в "Северстали" Разин поборол штамп тренера-тирана. Целый костяк хоккеистов 
из Череповца был готов перейти в "Металлург" вслед за главным: Пресс,  
Гераськин,  Вовченко,  Петунин и Хабаров. Это показатель. 
В "Магнитке" Андрей Владимирович наконец-то преодолел первый раунд Кубка 
Гагарина. Из-за того,  что "Северсталь" несколько раз не доходила до второго 
этапа,  про тренера сложилось мнение,  что команды-середняки - это его. Но на 
деле Разин провел и неплохой регулярный чемпионат с "Магниткой",  и сделал 
шаг вперед в плей-офф,  и климат в раздевалке выстроил рабочий. Команда не 
смогла бы идти ровно по чемпионату,  если бы присутствовали какие-то 
внутренние проблемы. 
Первый раунд для Разина был болью  
"Северсталь" Андрея Владимировича была атакующей,  быстрой и "кусачей" 
командой. Такой же стиль сейчас у "Металлурга". При этом сохранился и баланс 
в плане лидеров - яркой зависимости от конкретных лиц и результатов у его 
"Северстали" и "Магнитки" нет,  сохранились высокие скорости и темп,  а еще 
доверие молодым парням.  
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Однако первые раунды в Череповце были для Разина трагедией. "Северсталь" 
"кусалась" до последнего в чемпионате-2021/2022 в серии с московским 
"Динамо",  уступив в седьмом матче. "Сталевары" навязывали борьбу будущему 
обладателю Кубка Гагарина-2023 - ЦСКА,  тоже уступив в седьмой игре.  
Когда команда вылетает 0-4 или 1-4 - это не так ментально бьет,  как при счете 
3-4. Череповец и Разин несколько раз были близки к сенсации,  но 
останавливались в шаге от нее. И вот с "Металлургом" Андрей Владимирович 
переступил тот самый важный барьер. Таким образом,  Разин гарантировал себе 
продолжение карьеры в Магнитогорске.  
Главная причина перехода Разина в "Металлург" - желание достигать больших 
задач 
К сожалению для многих, "Северсталь" не может увеличить зарплатный бюджет 
хотя бы в 1, 5 раза от пола. Череповец стал сильной боевой единицей,  если бы 
им увеличили финансирование. Из-за того,  что возможности "Сталеваров" из 
Вологодской области ограничены,  они не только не могли усилиться,  но и 
теряли кадров,  которых перехватывали другие клубы,  предлагая более высокую 
зарплату,  которую Череповец повторить не мог.  
"Получалось, что ребята, которые начинали играть,  попадали в сферу интересов 
топ-клубов. Мы каждый год теряли ведущих хоккеистов. Приходилось каждый год 
выстраивать,  достраивать",  - рассказывал Разин. 
Очевидно,  что в концепции Разина стоит не только развивать молодых и 
выходить в плей-офф,  но и выигрывать Кубки Гагарина. Поэтому главный тренер 
принял предложение "Металлурга",  чтобы сделать шаг вперед в своей карьере. 
У "Магнитки" есть возможности,  которые могут помочь достигать успехов.  
Атакующий хоккей в исполнении команды Разина выглядит самым кубковым 
В лиге есть целый ряд быстрых и мобильных команд,  которые делают упор на 
атакующий хоккей. Однако именно стиль игры команд Разина на данный момент 
выглядит самым кубковым. Во всяком случае,  его клубы,  не отходя от своей 
философии,  либо боролись до последнего в сериях,  имея минимальный 
бюджет,  либо прошли во второй раунд. Наверное, на одной ступени с 
концепцией Разина сейчас только атакующий хоккей Жамнова - возможный 
соперник "Металлурга" по второму раунду.У остальных участников второго 
раунда Кубка Гагарина-2024 либо более оборонительный стиль,  либо более 
силовой.  
Конечно, раздавать лестные отзывы Разину и его команде рано. Все-таки есть 
ощущение,  что этот "Металлург" способен на большее,  чем просто на выход во 
второй раунд,  несмотря на перестройку.  
Однако Разин так долго шел к этой цели - пройти во второй раунд Кубка Гагарина. 
Так долго хотел добиваться большего,  чем просто поучаствовать в плей-офф,  
что обойти стороной достижение главного тренера "Металлурга" - нельзя. 
Радость Разина после финальной сирены,  которая отразила итоговый счет в 
серии 4-2 в пользу его команды,  это как раз про всю ту работу: над собой и с 
хоккеистами. Андрей Владимирович заслужил пройти во второй раунд со своей 
командой. 

https://allhockey.ru/article/show/510590-
Razin_proshel_vo_vtoroj_raund_Trener_Metallurga_dolgo_k_etomu_shel 

К заголовкам сообщений 

"Продлить Гарипова было общим решением клуба": гендиректор 
"Нефтехимика" об итогах сезона (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru),  
Казань,  12 марта 2024) 
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Хоккейный клуб "Нефтехимик" по окончании регулярного чемпионата сезона КХЛ 
2023/24 не смог пробиться в стадию плей-офф. Нижнекамцы расположились на 
девятом месте Восточной конференции,  набрав 69 очков. В эксклюзивном 
интервью "ТИ-Спорт" генеральный директор "Нефтехимика" Игорь Ларионов 
подвел главные итоги сезона.  
Об итогах сезона для "Нефтехимика" 
В целом мы не удовлетворены результатом,  с которым завершили этот сезон. 
Нам не удалось выполнить важную задачу - выйти в плей-офф. Сейчас наша 
работа нацелена на то,  чтобы сделать правильные выводы из ошибок,  которые 
мы допустили в течение года,  и проанализировать все таким образом,  чтобы 
следующий сезон для нас был более успешен. 
Несмотря на негативный осадок от невыхода в плей-офф,  отмечу несколько 
позитивных моментов. По сути,  нам не хватило всего три очка,  чтобы быть на 
восьмом месте. И мы могли бы добиться этого результата,  если бы,  во-первых,  
провели начало сезона более уверенно. А во-вторых,  если бы более удачно 
завершили ничейные матчи. Удивительно,  но в этом сезоне из 68 матчей мы 
завершили 22 игры вничью,  то есть не проиграли в основное время. В 
дальнейшем,  играя овертаймы,  серии буллитов,  мы далеко не всегда выходили 
победителями. В этом аспекте нам,  конечно,  есть над чем работать. 
Из позитивных вещей еще скажу,  что по итогам регулярного чемпионата мы 
расположились на девятом месте по игре в большинстве. Это хороший 
показатель,  который отображает мастерство,  наработки нашей команды. Но,  к 
сожалению,  мы всего лишь 21-е в лиге по игре в меньшинстве. Подобная 
статистика действительно заставляет задуматься и дает понимание,  в какой 
области надо работать над ошибками. 
Любой результат имеет свои причины и следствия,  поэтому сейчас мы пока не 
готовы углубляться в какой-то детальный анализ нашей игры. Подробный отчет 
мы предоставим на большой пресс-конференции 14 марта,  которую проведем 
совместно с тренерами "Нефтехимика" и "Реактора". 
О выходе "Реактора" в плей-ин МХЛ и интересе клубов КХЛ к молодым 
дарованиям нижнекамской команды 
Хоккеисты "Реактора" большие молодцы в том плане,  что успешно завершили 
последние игры регулярного чемпионата,  вышли в плей-ин. Да,  28 февраля во 
время первой игры серии со "Стальными Лисами" мы организовали в 
Нижнекамске ребятам хорошую поддержку на трибунах. Провели личную 
встречу с командой. Сказали хоккеистам "Реактора" от руководства клуба теплые 
слова поддержки. Также мы отправили в Магнитогорск целый автобус с 
фанатами,  чтобы ребята,  находясь вдали от Нижнекамска,  не оставались без 
поддержки. 
Из года в год к молодым игрокам "Нефтехимика" есть большой спрос у клубов 
КХЛ. Например,  в декабре прошлого года со мной связывался генеральный 
менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин с предложением обмена Рауля Якупова 
в казанский клуб. Однако в этот момент мы сами были в борьбе за плей-офф,  
поэтому не могли отпустить нападающего в другую команду. К слову,  за него 
нам "Ак Барс" предлагал другого игрока. 
Рауль в минувшем регулярном чемпионате заявлялся более чем на половину игр 
"Нефтехимика",  прилично помог "Реактору" в концовке сезона. Он 
мастеровитый,  техничный игрок,  поэтому им мы не могли рисковать в разгар 
регулярного чемпионата. 
О планах "Нефтехимика" на весну 
Традиционно третий год подряд по окончании сезона мы даем хоккеистам 
"Нефтехимика" немного отдохнуть. Потом,  как команда возвращается в общее 



 

 

расположение,  мы начинаем цикл плановых тренировок. Кроме того,  в начале 
весны мы активно начинаем организовывать встречи игроков с нашими 
командами ДЮСШ и ЮХЛ. С мастер-классами наши игроки поедут в Заинск,  
Чистополь,  Мамадыш,  Менделеевск,  Мензелинск и Агрыз. Также мы уже 
запланировали специальные товарищеские матчи в Набережных Челнах,  
Елабуге и Ижевске. 
Это сделано не только для того,  чтобы игроки после завершения чемпионата 
находились в тонусе,  но и для того,  чтобы хоккей в принципе 
популяризировался. Точные даты,  место и время проведения этих 
товарищеских матчей мы скажем чуть позже. 
О провальном старте регулярного чемпионата 
На мой взгляд,  здесь причина очевидная - мы очень много пропустили в матчах 
сентября. Да,  забили много,  но пропустили еще больше. Я не буду персонально 
выделять кого-то из клуба,  говорить о чьих-то конкретных ошибках. Вся команда 
побеждает в матчах,  вся команда терпит поражения: и тренерский штаб,  и 
игроки,  и генеральный директор,  и сервисмены. Тут крайних нет,  все в клубе 
делают одно большое общее дело. 
О тесном взаимодействии "Нефтехимика" и "Ижстали" 
Стратегия развития "Нефтехимика" и "Ижстали" строится на долгосрочных 
отношениях. Как мы увидели,  в этом сезоне у молодых игроков ижевской 
команды появилась возможность проявить себя в команде КХЛ. Кто-то им 
воспользовался сполна и закрепился в основе "Нефтехимика",  у кого-то по-
настоящему проявить себя не получилось. Мы продолжим в дальнейшем плотно 
работать с "Ижсталью",  выстраивать наши теплые отношения и,  конечно,  будем 
помогать друг другу добиваться достойных результатов в чемпионатах. В этом 
сезоне "Нефтехимик" командировал более десяти хоккеистов в "Ижсталь" с 
целью их развития и получения постоянной игровой практики. 
Отмечу,  что у нас в списке уже есть претенденты из "Ижстали",  которых мы 
пригласим на предстоящие сборы. Но,  как я уже сказал,  у нас будет одна игра 
в Ижевске,  по результатам которой мы также сделаем определенные выводы,  
кого дополнительно взять из команды. Я пока не буду вам называть конкретных 
фамилий. Мы наблюдаем за многими игроками,  сравниваем их с действующими 
хоккеистами "Нефтехимика" и принимаем дальнейшие решения,  касающиеся 
состава клуба. Очень радует, что в "Ижстали" здорово развиваются выпускники 
хоккейной нижнекамской школы,  воспитанники "Реактора". 
О реабилитации Наиля Якупова после тяжелой травмы 
Точные сведения о его возвращении в строй я вам назвать пока не могу. 
Единственное,  что могу сказать,  - его реабилитация после травмы проходит 
успешно. Он уже приступил к самостоятельным тренировкам. Мы надеемся,  что 
когда он завершит реабилитацию,  то сможет присоединиться к тренировкам 
команды. 
Об уместности сопоставления судьбы Якупова с судьбой в команде Гарипова 
Я считаю,  что это сравнение не совсем корректное. Травмы возможны у любого 
спортсмена и в любом возрасте. Нельзя спланировать или спрогнозировать 
повреждение у того или иного хоккеиста. Травмы были,  есть и всегда будут у 
игроков,  таков наш,  к сожалению,  спорт. 
Продление контракта с Эмилем Гариповым было общим решением клуба. Мы 
руководствовались тем,  что в прошлом сезоне Эмиль провел за "Нефтехимик" 
семь матчей,  из которых в шести он вышел победителем. Он показал очень 
высокий уровень игры,  поэтому ни у кого не было сомнений,  что он поможет 
команде и в этом году. 



 

 

К сожалению,  мы никак не могли спрогнозировать повторную травму Эмиля 
Гарипова. Это, знаете,  все равно что предугадывать,  получит ли травму 
человек,  который переходит дорогу. Мы же понятия не имеем,  что с ним 
произойдет дальше. Давайте не будем искать крайних,  виноватых в том,  кто 
подписал Гарипова,  чье это было решение. Это объективная данность. Любой 
человек в любом возрасте может получить травму. Ни один игрок в истории 
хоккея не провел свою карьеру без нарушений состояния здоровья. Мы с вами 
имеем дело с очень травматичным видом спорта. 
О стратегии развития "Нефтехимика" под руководством Олега Леонтьева до 
2027 года 
Вся наша стратегия в команде опять же завязана на долгосрочных отношениях. 
Мы продлеваем соглашения на несколько сезонов с "Ижсталью",  тренерским 
штабом "Нефтехимика" и хоккеистами. Если вы обратили внимание,  то по ходу 
еще прошлого сезона мы переподписывали контракты с некоторыми игроками на 
долгий срок,  чтобы сформировать костяк команды. В своей стратегии мы вновь 
придерживаемся акцента на зрелищный яркий атакующий хоккей,  в котором 
большую роль будут играть молодые игроки. Для повышения результатов 
команды мы будем делать точечные усиления в своей трансферной кампании. 
О сожалении об обмене нападающих Нугманова и Чивилева в СКА на вратаря 
Николаева 
Скажу,  что неправильно судить об этом задним числом. Делать выводы стоит 
тогда,  когда это решение принимается. Так получилось,  что неудачный старт 
сезона заставил нас искать выход из ситуации. Нам было нужно усиление 
вратарской линии. К сожалению,  условия обмена были таковы,  что мы не имели 
возможности выбора. Нам нужен был однозначно хороший вратарь. Поэтому мы 
и пошли на те условия, которые диктовал СКА. За наших парней в Санкт-
Петербурге мы рады. Здорово,  что у Амира получается все в новой команде. 
Андрей хоть и провел не так много матчей за СКА,  но у него точно все впереди 
еще,  он может легко вырасти в большого хоккеиста. Мы за них в Нижнекамске 
будем всегда радоваться,  как за родных,  потому что они воспитанники местного 
хоккея. 
О хоккеистах,  у которых истекает контракт в апреле 2024 года 
Мы сейчас проводим работу по трансферам на предстоящее межсезонье. 
Занимаемся контрактами всех вратарей,  защитников,  нападающих,  у которых 
они истекают в этом году. Пока я не даю никаких комментариев,  касающихся 
продлений/расторжений соглашений с тем или другим хоккеистом. Мы сейчас 
будем с тренерским штабом принимать решения в комплексе,  кого оставить в 
команде,  а с кем нам надо будет необходимо расстаться. Мы находимся на 
данный момент в стадии принятий решений,  это большая сложная работа. 
О расторжении контракта с нападающим Жаном-Себастьеном Ди 
С Жаном ситуация простая. В контрактах КХЛ есть пункт,  который позволяет 
легионерам в течение семи дней после последней игры в чемпионате,  покинуть 
клуб. Поэтому для того,  чтобы выполнить свои обязательства по контракту для 
того,  чтобы он смог присоединиться к своей семье,  мы с ним формально 
расторгли соглашение. Но мы с Жаном и его агентом провели уже первые 
переговоры,  и могу сказать,  что мы рассматриваем варианты,  при которых он 
на следующий сезон вновь станет игроком "Нефтехимика". Сейчас нам 
необходимо договориться по всем условиям.  

https://www.tatar-inform.ru/news/prodlit-garipova-bylo-obshhim-reseniem-kluba-
gendirektor-nefteximika-ob-itogax-sezona-5938739 
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"Барыс" подвел итоги провального сезона КХЛ (Sports.kz,  Караганда,  12 
марта 2024) 
Пресс-служба "Барыса" подвела итоги выступления астанинского клуба в 
регулярном чемпионата КХЛ сезона 2023/24 годов, передает Sports.kz.  
В текущем сезоне "Барыс" одержал 21 победу (12 в основное время,  4 в 
овертайме и 5 в серии буллитов). Еще в восьми встречах астанчане набирали 
очки. Таким образом,  казахстанский коллектив заработал 50 баллов. 
В 68 встречах "Барыс" забил 137 голов (2, 01 в среднем за игру). В пассиве 
команды 205 шайб (3, 01 в среднем). 
Самая крупная победа астанчан в этом сезоне датирована 18 сентября,  когда 
"Барыс" на домашнем льду разгромил "Нефтехимик" со счетом 8:0. 
Самый результативный поединок казахстанцев также связан с "Нефтехимиком". 
25 сентября "Барыс" в Нижнекамске одержал победу в овертайме со счетом 6:5. 
В этой игре Понтус Оберг оформил хет-трик,  став единственным игроком 
команды в сезоне,  кому покорилось это достижение. 
В итоге,  шведский нападающий и стал лучшим бомбардиром астанчан по итогам 
сезона. В активе Оберга 17 голов и 20 результативных передач. Помимо хет-
трика в матче с "Нефтехимиком" он также оформил по ходу сезона два дубля. 
Кроме Понтуса дублями отмечались Роман Старченко,  Джозеф ЛаБейт,  
Батырлан Муратов,  Аркадий Шестаков,  Энтони Камара и Евгений Рымарев. 
Самое крупное поражение сезона "Барыс" потерпел в Санкт-Петербурге. 
Встреча,  прошедшая 24 января,  завершилась со счетом 7:0 в пользу СКА. 
Самым результативным игроком обороны астанчан стал Давид Скленичка,  на 
счету которого 8 шайб и 25 результативных передач. Он занял седьмое место в 
списке лучших бомбардиров-защитников в Лиге. Также чешский хоккеист стал 
лидером команды по блокированным броскам (102),  силовым приемам (82) и 
количеству среднего игрового времени (22:13). 
Нельзя не отметить прогресс Аркадия Шестакова,  который выдал лучший сезон 
в КХЛ в плане результативности. Нападающий сборной Казахстана стал вторым 
снайпером "Барыса" (15 голов) и набрал в целом 25 очков. При этом Шестаков - 
лидер команды по выигранным вбрасываниям (59, 4%) и заблокированным 
броскам среди нападающих (54). 
Приличный сезон выдал Андрей Шутов. Казахстанский голкипер выиграл 10 
матчей,  увеличив свое игровое время по сравнению с прошлым сезоном более 
чем в десять раз (2076:37). В его активе 4 "сухих" встречи. В среднем Шутов 
пропускал по 2, 74 шайбы за игру при 91, 5% отраженных бросков. 
Что важного произошло в сезоне 2023/24  
3 января Энтони Камара установил новый рекорд клуба по продолжительности 
серии с заброшенными шайбами - канадский нападающий отличился в семи 
играх подряд. 
8 февраля "Барыс" провел свой тысячный матч в Континентальной хоккейной 
лиге. Казахстанцы стали десятой командой Лиги,  добравшейся до столь весомой 
отметки. 
18 февраля Роман Старченко установил рекорд КХЛ по количеству матчей,  
проведенных в составе одной команды. На сегодняшний день капитан сборной 
Казахстана провел 783 игры в майке "Барыса". Стоит также отметить,  что 
Старченко (204 гола в составе астанчан) ведет погоню за снайперским рекордом 
Найджела Доуса (217 шайб). 
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10 млн рублей - компенсация за расторжение контракта с Ларионовым. 
"Торпедо" стало 7-м на Западе и проиграло СКА в плей-офф в сезоне 
(Sports.ru,  Москва,  12 марта 2024) 
Стала известна неустойка за расторжение контракта с Игорем Ларионовым.  
В нынешнем "Торпедо" под руководством специалиста заняло седьмую позиции 
в таблице Западной конференции по итогам регулярного чемпионата и 
проиграло СКА со счетом 1-4 в серии в первом раунде Кубка Гагарина. 
По ходу этого сезона нижегородская команда сообщила о подписании нового 
соглашения с Игорем Ларионовым на три года. 
Как рассказал журналист Алексей Шевченко,  компенсация за досрочное 
расторжение договора с тренером составляет 10 миллионов рублей.  

https://www.sports.ru/hockey/1115910795-10-mln-rublej-kompensacziya-za-
rastorzhenie-kontrakta-s-larionovym.html 

К заголовкам сообщений 

Бывший защитник СКА Михайлов: Никишина очень трудно заменить 
(Allhockey (allhockey.ru),  Москва,  12 марта 2024) 
Бывший защитник СКА,  бронзовый призер чемпионата СССР Александр 
Михайлов прокомментировал информацию о том,  что защитник СКА Александр 
Никишин не сыграет во втором раунде Кубка Гагарина из-за травмы. 
- Никишин - лидер СКА,  причем во всех отношениях. Конечно,  незаменимых нет,  
но дело в том,  что Никишин - самый сильный хоккеист СКА. Они будут без него 
играть,  куда деваться,  просто будет гораздо сложнее - вот и все. Никишин 
проводил на льду по 20-25 минут за матч,  брал на себя игру в самых сложных 
ситуациях,  вел за собой команду. Вот этого будет не хватать. 
- Когда травмируется ведущий игрок,  остальные стараются играть еще лучше - 
за себя и "за того парня". 
- Это все да. Но Никишин - лидер СКА во всех отношениях: и на льду,  и в 
раздевалке. Такого игрока очень трудно заменить. Надо стараться пройти в 
следующий раунд плей-офф и ждать,  когда Александр вернется на лед,  - сказал 
Михайлов. 

https://allhockey.ru/news/show/510675-
Byvshij_zaschitnik_SKA_Mihajlov_Nikishina_ochen_trudno_zamenit 

К заголовкам сообщений 

Олег Браташ: "Как я вижу,  главный фаворит в борьбе за Кубок Гагарина - 
"Локомотив" (Матч ТВ (matchtv.ru),  Москва,  12 марта 2024) 
Главный тренер "Лады" Олег Браташ в интервью "Матч ТВ" подвел итоги сезона 
для хоккейной команды из Тольятти и предположил,  кто в КХЛ станет 
чемпионом.  
- После заключительного матча сезона вы дали пресс-конференцию на полчаса,  
словно Игорь Ларионов.  
 - Я говорил столько,  сколько задавали вопросов. Никогда не отказывался 
беседовать с журналистами - ни когда был игроком,  ни когда стал тренером. 
Если людям действительно интересно,  то я всегда готов рассказать о нашей 
работе. 
- На пресс-конференциях вы умеете шутить с серьезным лицом,  и какие-то ваши 
фразы стали мемами.  
 - Шутки - вообще дело серьезное. И это экспромт - я не готовлю никакие хохмы. 
Другое дело,  что не всегда есть желание выворачивать изнанку. Говорить то,  
что есть на самом деле,  что мы обсуждаем с игроками в раздевалке. Наши 
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беседы должны остаться там. Если мне нужно что-то сказать через СМИ,  то я 
это скажу. Но такое бывает редко. И это крайний случай,  который можно назвать 
исключением. 
Все мои шутки и юмор - это способ защиты от тех тем и информации,  которую я 
не хочу открывать публике. 
 - Вы долго раздумывали над тем,  чтобы возглавить "Ладу",  когда вам год назад 
сделали предложение?  
 - Согласился сразу. Я уже засиделся. Последние три года соревнований почти 
не было,  если говорить о сборных. Я был готов работать в любых условиях. 
 - Многие знают вас как телевизионного эксперта. А тут раз - и главный тренер 
КХЛ!  
 - К сожалению,  такое мнение сложилось. А ведь оно неправильное. 
Комментатором я никогда не был. Экспертом работал по совместительству в 
свободное от работы время. Тренером тружусь с прошлого тысячелетия - с 1999 
года,  причем без пауз. 
Если живешь и работаешь в Москве,  занимаясь с юношескими и молодежными 
командами,  почему бы в свободное время не сходить на эфир? Что же здесь 
удивительного? 
"Мы старательно "рожали" эту команду" 
 - "Лада" новой сборки очень удивила. Перед сезоном многие говорили,  что 
Тольятти не стоит ждать в плей-офф. В какой момент родилась команда,  которая 
очень уверенно пошла по чемпионату?  
 - Команда рождалась весь предсезонный период. Мы ее старательно "рожали". 
И я не скажу,  что роды были очень тяжелыми. Все ребята откликнулись. Общая 
работа началась с того,  что была проведена индивидуальная беседа с каждым 
игроком. С кем-то это было знакомство. 
Я сразу же говорил открытым текстом,  что мне нужно от них в плане работы и 
отношения к делу. Все согласились. И было всеми решено,  что мы пойдем в 
сезон не просто так,  а постараемся сделать все от нас зависящее,  чтобы не 
оправдать ожидания скептиков. 
 - По осени "Лада" шла первой в лиге. Вы смотрели в таблицу - какие испытывали 
эмоции?  
 - Чур-чур меня! Не смотреть! Потому что это могло на нас негативно отразиться. 
И я думаю,  в какой-то степени это все-таки сказалось. Может,  не сразу в 
моменте,  а в дальнейшем. Не все ребята это адекватно оценили. Хотя мы 
каждый день предостерегали и напоминали,  за счет чего мы добиваемся этого 
результата. Если мы прекратим это делать,  то сразу же упадем в таблице. А чем 
выше залезаешь,  тем больнее падать. Об этом мы говорили ежедневно. 
И вы же помните,  не одни мы стартовали хорошо в чемпионате... 
 - Да,  еще были "Куньлунь",  "Сочи". Они не попали в плей-офф.  
 - А мы удержались. Пусть мы не остались на верхних строчках,  но в принципе 
мы важные позиции сохранили. 
 - За счет чего удалось придать второе дыхание некоторым хоккеистам,  на чьих 
карьерах уже ставился крест?  
 - Только труд и то,  о чем мы договорились. И не думайте,  что все шло гладко. 
Мы постоянно напоминали,  спрашивали,  требовали эту работу. Такое 
отношение было к каждому. Если видели, что-то барахлило,  то старались сразу 
же гайки подкручивать. 
Я ни в коем случае себе в заслугу не беру то,  что показывали наши игроки в этом 
сезоне. Но только работа - другого секрета нет. 
"Бывали даже нервные срывы,  я потом извинялся" 



 

 

 - Вы производите впечатление тренера-демократа. Вежливый,  спокойный. Были 
моменты в этом сезоне,  когда вы могли наорать на кого-то в раздевалке "Лады"?  
 - Да,  были и конфликты,  и даже у меня случались нервные срывы. Всякое 
случается. Потому что когда ты честен и откровенен,  то любой человек может 
где-то сорваться. Да,  приходилось даже потом прощение у ребят просить. 
 - Вы возмущались из-за спада,  который случился у "Лады" во второй половине 
чемпионата?  
 - Это для меня было самое тяжелое время. Я видел,  что нет заряженности и 
нацеленности с приставкой "супер",  которые были у нас в прошлом году. Я 
думаю,  это объяснить можно,  прежде всего,  с точки зрения психологии. Мы 
закончили год с хорошим запасом. Возможно,  ребята хорошо отдохнули 
несколько дней на Новый год - и посчитали,  что уже можно не выкладываться на 
150 процентов. И сезон сам доиграется,  сам собой. Но это не наш случай. 
Поэтому мне приходилось и ругаться,  и уговаривать,  и предпринимать самые 
разные шаги. 
 - Какова была роль капитана в этой "Ладе"?  
 - Миша Фисенко - молодец. Мы его изначально рассматривали как нашего 
помощника,  который наши идеи и требования будет внедрять в команду на 
своем примере. И он изо всех сил старался это делать,  за что мы Мише очень 
благодарны. Он свою роль отработал честно. 
- Сейчас вы видите сценарий,  при котором "Лада" могла взять серию с 
"Авангардом"?  
 - Если брать каждую игру в отдельности,  то да. Не соверши в одном матче какие-
то ошибки один игрок,  не сделай в другом эпизоде еще одну ошибку кто-то 
второй... то да,  в идеале можно было взять эту серию,  конечно. 
Но все-таки согласитесь,  сложно противостоять сопернику,  у которого на 
данный момент нет проблем. "Авангард" - в совершенном порядке. Вот если бы 
омичи дали какую-то слабину,  то у нас было бы больше шансов. Но мне 
показалось,  что "Авангард" серьезно к нам отнесся. 
 - Сможет ли "Лада" сохранить состав на новый сезон?  
 - Анализ еще впереди,  поэтому сейчас я не стал бы отвечать на этот вопрос. 
Мы будем смотреть,  кого мы хотим сохранить. И мы пока не знаем о 
возможностях - будут ли они,  чтобы сохранить того,  кого мы хотим. Но это 
отдельная тема,  которая больше относится к внутренней кухне. 
 - Поделитесь мнением: кто выиграет Кубок Гагарина в этом плей-офф?  
 - Я еще в сезоне говорил,  что для меня главный фаворит - "Локомотив". Но это 
не значит,  что Ярославль обязательно победит. Ведь и "Авангард",  и СКА,  и 
московское "Динамо" очень сильны. Все очень достойные претенденты на кубок. 
И я не могу сказать точно. 
Но если по шансам,  как вы спросили,  то мне кажется,  что более 
предпочтительный претендент - "Локомотив". 
 - Ну еще бы, после эффектной победы в серии с ЦСКА.  
 - Я и говорю,  это наблюдение по целому сезону. И серия с ЦСКА сложилась не 
просто так,  если оценивать "Локомотив" по ходу чемпионата. Не вижу слабых 
мест у ярославцев. Хотя команда - живой организм. Может какой-то матч 
провести сильнее,  а какой-то - слабее. Может,  какая-то игра вообще получится 
неудачной. Но когда серия до четырех побед,  то у "Локомотива" высокая 
надежность. 
 - Если сейчас пригласят на телевидение поработать экспертом во время плей-
офф,  вы согласитесь?  



 

 

 - Когда я работал в сборной и федерации,  то приходил на эфиры в качестве 
гостя. Это ради бога. Но не как работник ТВ. Дать интервью,  принять участие в 
программе - это без проблем. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2028775_Oleg_Bratash_Kak_ja_vizhu_gla
vnyj_favorit_v_borbe_za_Kubok_Gagarina__Lokomotiv 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Салавата" Ежов принял решение завершить карьеру (Спорт-
экспресс (sport-express.ru),  Москва,  12 марта 2024) 
Как стало известно "СЭ",  вратарь "Салавата Юлаева" Илья Ежов принял 
решение завершить игровую карьеру. 
Ежов выступает за уфимскую команду с 2022 года. В текущем сезоне 37-летний 
хоккеист провел 21 матч в регулярном чемпионате КХЛ,  сыграв две встречи на 
ноль. 
Ежов начал свою карьеру в Канаде,  а в 2008 году вернулся в Россию,  где в 
разные годы выступал за "Витязь",  "Нефтехимик",  "Ладу",  СКА и "СКА-Неву". 
В этом сезоне "Салават Юлаев" вылетел из Кубка Гагарина в первом раунде,  
уступив в серии "Трактору" (2-4).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vratar-salavata-ezhov-prinyal-
reshenie-zavershit-kareru-2189002/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru),  Москва,  12 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Владимир Юрзинов-младший: "Для "Сибири" хороший пример - 
"Авангард". В клубе грамотная селекция,  видно движение вперед и 
перспективы,  правильно работает стратегия" (Sports.ru,  Москва,  12 
марта 2024) 
Владимир Юрзинов-младший высказался о ситуации в "Сибири".  
По итогам регулярного чемпионата-2023/24 клуб занял 10-е место в таблице 
Востока и не вышел в плей-офф. 
"Сибирь" на протяжении многих лет играет в один и тот же хоккей. Борьба за 
седьмое-восьмое место. Где-то сезоны удачные,  где-то менее удачные. 
Если говорить глобально,  то в любом клубе при выстраивании стратегии в 
течение трех лет должно быть движение вверх. Если прогресса нет,  игроки не 
растут,  не улучшаются результаты,  то должны происходить изменения. 
Это обычные законы спорта,  что надо начинать все заново. Должны прийти люди 
с новыми идеями,  новым планом развития. 
Последние годы в "Сибири" часто менялись тренеры и чувствовалась нервная 
обстановка. Все время какие-то увольнения,  переходы. Это действует на 
игроков,  тренеров. 
В Новосибирске отличные болельщики,  люди,  которые любят хоккей и ждут 
результат. Для "Сибири" хороший пример - Омск. В клубе грамотная селекция: 
легионеры,  молодые игроки. Видно их движение вперед и перспективы. У них 
правильно работает стратегия",  - сказал бывший тренер клубов КХЛ Владимир 
Юрзинов-младший.  

https://www.sports.ru/hockey/1115910662-vladimir-yurzinov-mladshij-dlya-sibiri-
xoroshij-primer-omsk-v-klube-gr.html 

Похожие сообщения (1): 
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• Allhockey (allhockey.ru),  Москва,  12 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Ерыкалов о перестановках в "Сибири": "Губернатор решил сделать 
триумвират руководителей - гендиректор и два зама. Считается,  что это 
пролоббировал главный арбитр КХЛ Анисимов" (Sports.ru,  Москва,  12 
марта 2024) 
Дмитрий Ерыкалов рассказал о новом генеральном менеджере "Сибири".  
Согласно,  в новосибирском клубе произойдут кадровые изменения на 
руководящих должностях. 
"Кирилл Фастовский покидает "Сибирь",  где работал с 2010 года. 
О том,  что новый контракт генеральному директору не будет предложен,  стало 
окончательно известно на днях. При этом Фастовский доработает свой контракт 
до 30 апреля. 
В ближайшее время он передаст дела своему бывшему помощнику по работе в 
новосибирском филиале ФХР Льву Крутохвостову. Последнее время тот 
возглавлял школу "Сибири". 
Губернатор Травников принял решение создать некий триумвират из 
руководителей для распределения обязанностей: генеральный директор и два 
его зама. 
Замами Крутохвостова станут Глазков и Меркулов. Первый - местный человек,  
второй - бывший генменеджер московского "Динамо",  имеющий опыт работы в 
лиге. 
Уже пишут,  что должность Меркулова и в "Сибири" будет звучать как 
генеральный менеджер,  но это не принципиально. Он вполне может быть замом 
гендиректора по спортивным операциям,  как в "Сочи" звучит должность 
Бадюкова. 
Многих,  понятное дело,  интересует личность Меркулова. Как о человеке плохих 
слов о нем не слышал. Считается,  что из-за опыта работы в КХЛ он отличается 
отличным знанием регламента. Со знаком минус вспоминается, который из-за 
проблем со здоровьем сыграл за бело-голубых всего шесть матче. 
После недолгого периода работы Меркулова в "Динамо" клуб остался с длинным 
шлейфом из долгов и огромным контрактом Шипачева,  который потом пришлось 
пристраивать абы куда. Но тут надо понимать,  что "Динамо" - клуб со сложной 
структурой,  вместе с Меркуловым работал Кровопусков,  который и был 
гендиректором,  а контракт Шипачева согласовывали на самом верху. 
Считается,  что одним из тех,  кто пролоббировал этот триумвират губернатору,  
был главный арбитр КХЛ,  а по совместительству новосибирец Алексей 
Анисимов. 
Меркулов,  возможно,  как человек ответственный за селекцию - не самый плохой 
вариант. А вот в том,  что Крутохвостов потянет такую махину как хоккейный клуб,  
есть большие сомнения",  - написал журналист Дмитрий Ерыкалов в своем 
телеграм-канале.  

https://www.sports.ru/hockey/1115910410-glavnyj-arbitr-kxl-aleksej-anisimov.html 

К заголовкам сообщений 

Бывший генменеджер "Динамо" войдет в руководство "Сибири" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru),  Москва,  12 марта 2024) 
Как стало известно "СЭ",  бывший генменеджер "Динамо" Виктор Меркулов - 
главный кандидат на пост генменеджера "Сибири". В последнее время 
функционер работал главой ассоциации агентов КХЛ.  

https://allhockey.ru/news/show/510672-Yurzinov_mladshij_v_Sibiri_v_poslednie_gody_chuvstvuetsya_nervnaya_obstanovka
https://www.sports.ru/hockey/1115910410-glavnyj-arbitr-kxl-aleksej-anisimov.html


 

 

При этом должность генерального директора займет новосибирец Лев 
Крутохвостов,  который в данный момент возглавляет ДЮСШ "Сибирь". 
По итогам регулярного чемпионата КХЛ сезона-2023/24 "Сибирь" набрала 67 
очков в 68 играх и заняла 10-е место в турнирной таблице Восточной 
конференции. Клуб не смог попасть в плей-офф лиги.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/byvshiy-genmenedzher-dinamo-viktor-
merkulov-voydet-v-rukovodstvo-sibiri-2188955/ 

К заголовкам сообщений 

Фастовский покинет пост генерального директора "Сибири" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru),  Москва,  12 марта 2024) 
Как стало известно "СЭ",  Кирилл Фастовский в ближайшее время официально 
покинет пост генерального директора "Сибири".  
В новосибирском клубе 58-летний специалист работал с сезона-2010/11.  
Ранее "СЭ" сообщал,  что новым генеральным директором "Сибири" станет Лев 
Крутохвостов.  
По итогам регулярного чемпионата КХЛ сезона-2023/24 "Сибирь" набрала 67 
очков в 68 играх и заняла 10-е место в турнирной таблице Восточной 
конференции. Клуб не смог попасть в плей-офф лиги.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kirill-fastovskiy-pokinet-post-
generalnogo-direktora-sibiri-2188953/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru),  Казань,  12 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Стало известно имя нового генерального директора "Сибири" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru),  Москва,  12 марта 2024) 
Как стало известно "СЭ",  новым генеральным директором "Сибири" станет Лев 
Крутохвостов,  который сменит на руководящем посту Кирилла Фастовского. 
В данный момент бывший хоккеист "Крыльев Советов" и "Сибири" занимает 
должность директора ДЮСШ "Сибирь". 
По итогам регулярного чемпионата КХЛ сезона-2023/24 "Сибирь" набрала 67 
очков в 68 играх и заняла 10-е место в турнирной таблице Восточной 
конференции. Клуб не смог попасть в плей-офф лиги.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/stalo-izvestno-imya-novogo-
generalnogo-direktora-sibiri-2188952/ 

К заголовкам сообщений 

Кожевников назвал команду,  которая стала главным разочарованием 
первого раунда плей-офф КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru),  Москва,  
12 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников назвал ЦСКА главным 
разочарованием первого раунда Кубка Гагарина. 
"Первый тур всегда был таким,  что кому-то не хватает скамейки,  еще чего-то. 
Нормально,  что в первом раунде мы не увидели противостояний из семи матчей,  
хотя мы и говорим,  что уровень команд уравнивается. Играют же команды в 
интересный хоккей! ЦСКА вот,  конечно,  удивил. Наверное,  это главное 
разочарование плей-офф. Ведь опыт у них огромнейший,  но что-то не доделали,  
не доработали". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/byvshiy-genmenedzher-dinamo-viktor-merkulov-voydet-v-rukovodstvo-sibiri-2188955/
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-nazval-komandu-
kotoraya-stala-glavnym-razocharovaniem-pervogo-raunda-pley-off-khl-2188949/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru),  Москва,  12 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Главная звезда КХЛ куда-то пропала посреди плей-офф. Гусеву тут же 
придумали пивную зависимость (Sport24.ru,  Москва,  12 марта 2024) 
На самом деле он просто приболел.  
Прошлый плей-офф Никита Гусев досматривал с трибун. Разумеется,  если у 
него,  лучшего бомбардира в истории СКА,  было желание наблюдать за серией 
против ЦСКА. В ней он тогда принял участие всего в трех матчах,  набрал в них 
всего одно очко,  после чего пропал. Петербуржцы в отсутствии Гусева 
благополучно вылетели,  пропустив московских "армейцев" в финал. А 
потом...началось.  
В телеграм-каналах,  а потом и в СМИ поползли слухи о том,  что неудачная игра 
Гусева и его последующая командировка в запас имеют вполне осязаемые 
причины. Имя им - пивной алкоголизм. Якобы Гусев настолько увлекался пенным 
напитком,  что не мог поддерживать оптимальную физическую форму,  не держал 
высокие скорости и тем самым раздражал Романа Ротенберга.  
Пивная легенда о Гусеве привела к тому,  что СКА даже расторг с ним 
действующий контракт. С одной стороны - благородно,  ведь Никиту не стали 
держать в команде вопреки его воле и взглядам главного тренера. С другой 
стороны,  его честное имя опорочили. Пиво пьют многие хоккеисты и спортсмены 
в целом,  это не считается крамолой. Однако Гусева представили чуть ли не 
алкоголиком,  а это уже обвинения другого калибра.  
Кто бы мог подумать,  что та же самая пластинка заиграет год спустя? Гусева 
уже нет в СКА,  тренирует его не Ротенберг,  а Кудашов,  но отсутствие Никиты 
в составе возвращает нас к слухам о пивной зависимости. Формальным поводом 
стала пропажа лучшего бомбардира КХЛ образца регулярки в пятом матче серии 
с минским "Динамо". А до этого Гусев пропустил овертайм четвертой игры,  благо 
москвичи и без него завершили встречу в свою пользу.  
"Никита приболел. Но он отправится на выезд в Минск. Заменить можно любого,  
но проблема в том,  что мы не успели натренировать новые сочетания",  - так 
Алексей Кудашов объяснил отсутствие Гусева в составе московского "Динамо".  
Вместо Гусева рядом с Джорданом Уилом и Седриком Пакеттом на пятый матч 
вышел Павел Кудрявцев. Самого Кудрявцева рядом с Эриком О'Деллом и 
Дмитрием Рашевским заменил Игорь Чернышов. Разумеется,  Кудрявцев и 
близко не игрок уровня Гусева. Они даже по манере совершенно разные 
нападающие. Стоит ли говорить,  что в таких сочетаниях "Динамо" выглядело 
блекло? Забросило всего одну шайбу,  мучилось в большинстве и проиграло.  
И тут заиграла та самая пластинка. Один из телеграм-каналов,  который 
регулярно отпускает шпильки в сторону руководства и тренерского штаба 
"Динамо",  активизировался. Да так,  что объяснил отсутствие Гусева не 
болезнью,  а решением Кудашова отправить своего лидера в запас. Того самого 
лидера, которого главный тренер бело-голубых лично звал в столичный клуб и 
не мог нарадоваться на его игру весь сезон. Не кажется ли вам такая версия 
странной?  
Авторы вброса,  впрочем,  не говорят о каком-то запое. В это бы не поверил 
никто. Формулировки более обтекаемые. Мол,  Гусеву не хватает физических 
кондиций,  чтобы соответствовать скоростям и плотности игр плей-офф,  а не 
хватает ему их как раз из-за злоупотребления пивом. С тем,  что Гусев - не самый 
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мобильный,  сильный и быстрый игрок,  спорить трудно. Во многом из-за этого 
он и не заиграл в НХЛ,  хотя мастерства у Никиты выше крыши. Но разве он стал 
таким вчера? Разве такие плюсы и минусы не характеризовали № 97 на 
протяжении всей карьеры?  
Гусев был,  есть и остается игроком большинства,  умным форвардом и 
прирожденным плеймекером. Да,  при этом он не готов ввязываться в 
ожесточенную борьбу у бортов и первым бежать в оборону. Однако зная все его 
достоинства и недостатки,  с этим мастером можно брать трофеи. Как делал это 
Олег Знарок на Олимпиаде в Пхенчхане и в розыгрыше Кубка Гагарина-2017. 
Кудашов с Гусевым пока ничего не выигрывал,  но с Кудашовым в штабе СКА 
Никита проводил лучший сезон по очкам за карьеру. В минувшем сезон он 
собственный рекорд переписал.  
Те,  кто объясняют игровые недостатки Гусева пивной зависимостью,  либо не 
видели игру Никиты раньше,  либо заинтересованы в "подкопах" под нынешних 
тренеров и руководителей "Динамо". А такие люди в окружении и даже внутри 
московского клуба есть. Уже сегодня бело-голубые сыграют в Минске, а на выезд 
в белорусскую столицу отправился среди прочих и Гусев. Что напишут 
анонимные телеграм-каналы,  когда Никиты не просто выйдет в составе,  а 
выведет "Динамо" во второй раунд плей-офф? Что Гусев восстановился по 
"методу Ковальчука"?  

https://sport24.ru/hockey/article-628778-glavnaya-zvezda-kkhl-kuda-to-propala-
posredi-pley-off-gusevu-tutzhe-pridumali-pivnuyu-zavisimost 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" Москва - в четвертьфинале! Но как же потрепали чемпиона 
регулярки КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 12 марта 2024) 
Судьбу шестого матча серии решил суперзабег защитника! 
Перед стартом плей-офф казалось, что московское "Динамо" в числе первых 
клубов должно забронировать себе место во втором раунде плей-офф КХЛ. 
Насколько мощными выглядели подопечные Алексея Кудашова. 
Тем не менее минчане смогли навязать борьбу - да еще какую! После двух 
поражений команда Дмитрия Квартальнова одержала победу, а затем еще и 
дважды свела матчи в овертаймы. Один оказался успешным. К шестой встрече 
динамовские клубы подходили со счетом 3-2 в пользу москвичей. 
У минчан не осталось права на ошибку. А в состав бело-голубых еще и вернулся 
Никита Гусев. 
Счет, однако, открыла команда Квартальнова. Минчане разыграли шайбу в 
большинстве, Сэм Энас вышел на оперативный простор и мощно бросил - 1:0! 
Неожиданное начало матча в Минске. 
На этом хозяева площадки не остановились. "Зубры" серьезно давили на гостей 
и по итогам первого периода даже перебросали их - аж в два раза! 12 против 
шести. Преимущество, однако, укрепить не удалось. 
И уже во втором периоде москвичи наказали хозяев за такую расточительность. 
На 29-й минуте подопечные Кудашова выиграли вбрасывание в своей зоне, там 
же шайбу получил белорусский защитник Кирилл Готовец и убежал в контратаку. 
Хоккеист обороны разобрался как настоящий топовый форвард, прорвавшись в 
чужую зону, оттеснив соперника, сместившись ближе к центру и чуть ли не одной 
рукой прострелив на пятачок. Там шайбу в ворота добил Максим Джиошвили. 
1:1! 
Минчане пытались ответить, но не выходило. Качельная игра никому не 
приносила успехов в виде голов. 
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А на старте третьего периода москвичи добили минчан. Егор Римашевский отдал 
передачу в слот на Артема Ильенко, тот эффектно развернулся и бросил - 2:1! 
В конце матча минчане совершили массовый навал, но по итогу нападающий 
москвичей Джордан Уил поставил точку в противостоянии голом в пустые ворота 
на последней минуте встречи. 
Подопечные Квартальнова ничем не смогли ответить сопернику и вылетели из 
плей-офф. Однако минчане покинули розыгрыш Кубка Гагарина с гордо поднятой 
головой - они сделали все, что было в их силах, и даже немного больше. 
А обладатель Кубка Континента - 2024 идет дальше. Сейчас москвичам есть о 
чем хорошенько подумать.  

https://www.championat.com/hockey/article-5470386-dinamo-minsk-dinamo-moskva-
1-2-obzor-shestogo-matcha-serii-plej-off-khl-video-dinamo-vyshlo-v-chetvertfinal.html 

К заголовкам сообщений 

Квартальнов снова создал крутую команду, на этот раз - в Минске. Но 
дальше идут москвичи (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 
марта 2024) 
Бело-голубые победили минчан в шести матчах и теперь встретятся с 
"Трактором".  
Можно по-разному относиться к тому, как играют команды Дмитрия 
Квартальнова. Кто-то называет его стиль прямолинейным, кто-то постоянно 
припоминает про то, что за годы работы в ЦСКА, "Локомотиве" и "Ак Барсе" он 
ни разу не выигрывал кубок. Но в чем не откажешь командам Квартальнова, так 
это в характере. Подобно своему тренеру, они не сдаются никогда и бьются до 
последнего. Это и оценивается болельщиками.  
В Казани уже тоскуют по временам, когда в "Ак Барсе" работал Квартальнов - в 
сезоне-2020/21 "Авангард" оказался сильнее лишь в овертайме седьмого матча. 
Но уж в бесхарактерности тот "Ак Барс" точно не обвинишь. Да и множество 
игроков начало свой путь в команде именно при нем - например, Билялов, 
Журавлев, Воронков, Сафонов, Галимов, Дыняк. Вот и в Минске Квартальнов не 
изменил себе.  
Ключевыми игроками минчан стали Денисов, Пинчук, Мороз, заиграли в КХЛ 
Сотишвили, Кузнецов, Ковгореня, Липский. В серии с московским "Динамо" 
шансов у команды Квартальнова изначально было минимум - класс игроков 
просто несопоставим. Но в ситуации, когда фаворит приехал домой на пятый 
матч, который мог стать последним, минчане выдали игру года. Белорусы 
вырвали победу во втором овертайме и вернули серию домой, где их ждал 
невероятный ажиотаж.  
Начали матч хозяева шикарно, реализовав первое же большинство. Решили 
момент легионеры - Хэмилтон отдал передачу Энэсу, который неотразимо 
бросил в ближний угол над плечом Коновалова.  
Выиграть дома и перевести серию в седьмой матч было бы сказкой для Минска. 
Но класс москвичей сказался. В решающий момент они не ошибались, а 
наказывали соперника. Причем героем неожиданно оказался белорусский 
защитник Готовец, протащивший шайбу в контратаке и простреливший на 
Джиошвили.  
Подвели минчан в итоге те самые иностранцы - Фриц проиграл борьбу в своей 
зоне юному Римашевскому, а Хэмилтон не уследил за Ильенко.  
Можно долго спорить о правомерности удаления меркли, когда минчане играли 
вшестером против четырех соперников. Но хозяева в этот вечер и в целом по 
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всему сезону заслуживают самых лестных слов. А команду Алексея Кудашова 
ждет колючий "Трактор".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dinamo-minsk-dinamo-moskva-
video-golov-i-obzor-shestogo-matcha-serii-pervogo-raunda-kubka-gagarina-12-
marta-2024-2189104/ 

К заголовкам сообщений 

В Минске - "Седая ночь", в Москве - второй раунд (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 12 марта 2024) 
Московское "Динамо" вырвало победу у минских одноклубников и вышло в 
четвертьфинал Кубка Гагарина. Впереди у команды Алексея Кудашова - 
"Трактор". 
Перед началом шестого матча серии московского и минского "Динамо" в пресс-
центре Минск-Арены царило приподнятое настроение. Местные коллеги после 
второй победы своей команды толсто намекали приехавшим на игру москвичам 
на седьмой матч. Что с них взять, они болеют за свою команду. Ну а мы - за 
красивый хоккей и острую борьбу, которой в этой серии навалом.  
Главная предматчевая интрига выглядела следующим образом: выйдет ли 
Никита Гусев в составе московского "Динамо"? Его неучастие в пятой игре 
вызвало массу непонятных разговоров о якобы имеющих место нарушениях 
режима. Хотя причина его отсутствия звучит куда прозаичнее: у Гусева была 
микротравма, из-за которой его решили поберечь. Никита вышел на лед в 
Минске, но в первом периоде он сыграл лишь пять смен. В первом звене его 
постоянно подменял Егор Петухов. Видимо, проблемы со здоровьем у Гусева до 
конца не решены. Но в серии настал решающий момент, в котором беречь 
лидеров нет никакого смысла. Поэтому Гусев и играет. 
Минчане ожидаемо задавили соперника в дебюте, и это принесло свои плоды. 
Cэм Энас реализовал большинство броском из правого круга вбрасывания.  
В концовке первого периода Таннер Фритц убежал один на один с Ильей 
Коноваловым, но угодил в штангу. Москвичи, даже несмотря на присутствие в 
составе 97-го номера, смотрелись достаточно блекло. Но это поначалу. После 
неудачного старта подопечные Алексея Кудашова освоились на льду минской 
арены, и в середине второго периода им удалось соорудить ответный гол. 
Максим Джиошвили вовремя наехал на пятак и откликнулся на пас Кирилла 
Готовца. Так счет стал равным.  
Нельзя не отметить фактор домашних трибун, который в этом матче играл за 
минчан. За два дня до игры, как сообщил мне источник, близкий к белорусскому 
клубу, все билеты не только на обычные трибуны, но и в вип-ложи были 
распроданы. На выходе получилась очень крутая поддержка, которой Минск-
Арена всегда славилась и славиться будет. 
По второму периоду мощнее смотрелась команда Кудашова. У Дмитрия 
Рашевского ближе к перерыву был убойный момент, когда он убегал вместе с 
партнером по команде 2 в 1, но шайба после его броска пролетела выше ворот. 
рот. Но это был один из немногих шансов, которые имелись в распоряжении 
москвичей. Минчане, как и в прошлых матчах, предельно аккуратно действовали 
в обороне. Правда, в начале третьей двадцатиминутки они недосмотрели за 
Артемом Ильенко, который с пятака послал шайбу между щитков Алексея 
Колосова. 
У Минска в третьем периоде в атаке не получалось практически ничего. 
Прекрасный шанс отыграться за две минуты до сирены им подарил капитан 
москвичей Андрей Миронов, невест зачем толкнувший соперника на своем 
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пятаке. И как они им распорядились? Ник Меркли словил, наверное, самое 
необязательное удаление в своей карьере. Как итог - третий гол гостей в пустые 
ворота минчан.  
Московское "Динамо" ответственнее подошло к реализации своих моментов, 
посему и победило. Впрочем, камень в огород минчан бросить нельзя. Команда 
Дмитрия Квартальнова затянула серию в шестой матч, чего лично я от нее не 
ожидал. Более того, ни в одном из поединков белорусы не выглядели хуже 
москвичей. Поэтому им - уважение. В Минске настает седая ночь, а московское 
"Динамо" идет во второй раунд, где сыграет с "Трактором". 

https://allhockey.ru/article/show/510690-
V_Minske_Sedaya_noch_v_Moskve_vtoroj_raund 

К заголовкам сообщений 

Из двух "Динамо" лучше московское (Коммерсантъ. Новости Online, 
Москва, 12 марта 2024) 
Обладатели Кубка континента одолели минских одноклубников на старте Кубка 
Гагарина  
 В play-off "Фонбет" Континентальной хоккейной лиги определился последний 
четвертьфиналист, которым стало московское "Динамо". В шестом матче с 
минскими одноклубниками на их площадке победитель регулярного чемпионата 
взял верх - 3:1 - и закрыл серию с общим счетом 4:2. 
 Как и в Восточной конференции, на Западе в стартовом раунде play-off 
проблемы с выходом возникли у команды, занявшей первое место по итогам 
регулярного чемпионата, которой соответственно достался в соперники восьмой 
номер посева. А ведь московское "Динамо" вообще завоевало Кубок континента, 
выиграв регулярку.  
 Конечно, никто не обещал, что москвичам будет легко в противостоянии с 
минским "Динамо", но и то, что именно эта серия окажется самой упорной, трудно 
было предположить. 
 И вроде все для москвичей складывалось гладко. Одержав две домашние 
победы, они выполнили программу-минимум в гостях и вернулись из столицы 
Белоруссии при счете 3:1 в свою пользу. Дело шло к тому, что бело-голубые 
оформят путевку в следующую стадию в пяти матчах, как это сделали остальные 
западные клубы - "Локомотив", "Спартак" и СКА. Да, у них пропустил ту игру по 
болезни лучший бомбардир регулярного первенства Никита Гусев, тем не менее 
они быстро забили и в принципе держали ситуацию под контролем. Минчане все-
таки отыгрались на 49-й минуте, но в первом овертайме им пришлось очень 
тяжело, а уже через 49 секунд после начала второго они продлили серию до 
шестой встречи. 
 Команды опять переехали в Минск, однако тут уже можно было ждать любого 
развития событий. И многое зависело от того, появится ли на льду Гусев. Без 
него у москвичей сразу расстроилось большинство, а это их главный козырь. Они 
и в регулярке, и в play-off превосходили всех по данному показателю, но в пятом 
матче не использовали ни одной из шести попыток. Гусев сыграл, и у московского 
"Динамо" восстановилось первое ударное звено. 
 Минчане с первых смен мощно накатили на ворота Ильи Коновалова и быстро 
добились успеха, ударив гостей их же оружием и реализовав численное 
преимущество. Лучший бомбардир белорусского клуба в регулярном чемпионате 
Сэм Энас метнул шайбу в ближнюю "девятку" из правого круга вбрасывания. 
После этого уже и москвичи включились в игру, принявшись с разных точек 
обстреливать голкипера Алексея Колосова. Правда, все это было не очень 
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опасно, а вот Таннер Фриц в конце первого периода едва не удвоил разницу, 
когда убежал "один в ноль". Коновалов сумел немного изменить полет шайбы, 
которая отскочила в поле от перекладины. 
 В дебютном отрезке встречи практически никак не проявила себя лучшая тройка 
бело-голубых, а Гусев и вовсе выглядел так, как будто ему еще что-то мешало 
показывать свой привычный хоккей. К тому же хозяева не удалялись. Только во 
второй двадцатиминутке Гусев наконец-то отметился хорошим броском. Но гол 
организовали отнюдь не лидеры московского "Динамо", а, что называется, 
рабочие лошадки. Защитник Кирилл Готовец протащил шайбу от своей зоны до 
чужой и накинул ее на пятак, куда уже подъехал Максим Джиошвили. Потом на 
убойную позицию выкатился Гусев и попал во вратаря. 
 Минчане отдали инициативу и проиграли этот период, хотя перед перерывом 
снова активизировались и могли выйти вперед. Но повели в счете гости, когда 
уже в третьей двадцатиминутке провели затяжную атаку, Артем Ильенко получил 
пас от Егора Римашевского и в борьбе с Робертом Хэмилтоном с разворота 
поразил цель. Опять у них отличились представители третьего звена, а вот 
первое не забило даже в долгожданном большинстве. Впрочем, москвичи уже 
больше думали о том, как убить время и не дать забить противнику. Оборонялись 
они без ошибок, но в концовке защитник Андрей Миронов все же нарушил 
правила, и хозяева попытались спасти серию в формате "шесть на четыре", сняв 
вратаря. Однако вскоре судьи оштрафовали их нападающего Ника Меркли, и все 
закончилось тем, что Джордан Уил забросил контрольную шайбу в пустые 
ворота. 
 Московское "Динамо" победило минское - 3:1 - и пробилось в четвертьфинал 
Кубка Гагарина. 
 Учитывая, что со второго раунда в нынешнем сезоне впервые применяется 
перекрестный play-off, там оно встретится с "Трактором", выступающим в 
Восточной конференции. "Авангард" померится силами с "Локомотивом". В 
другой части турнирной сетки "Металлург" сыграет со "Спартаком", а СКА - с 
"Автомобилистом". 

https://www.kommersant.ru/doc/6562817 

К заголовкам сообщений 

Кожевников отреагировал на выход московского "Динамо" во второй 
раунд Кубка Гагарина (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 марта 
2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
"СЭ" выход московского "Динамо" во второй раунд Кубка Гагарина.  
"Московское "Динамо" - сильная команда. Сильнее, чем "Динамо" Минск. Хотя 
они тоже умеют сопротивляться, и команда добротная, но это не уровень 
московского "Динамо". "Динамо" теперь вышло в 1/4 финала и будут дальше 
выполнять свою задачу. Посмотрим, что будет. Это сильная команда, но без 
Гусева не такая яркая, кстати, говоря", - сказал Кожевников в разговоре с 
корреспондентом "СЭ" Софьей Грецкой.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-otreagiroval-na-vyhod-
moskovskogo-dinamo-vo-vtoroy-raund-kubka-gagarina-2189113/ 

К заголовкам сообщений 

"Это была международная игра!" Кудашов - о серии с минским "Динамо" 
(Чемпионат.com  , Москва, 12 марта 2024) 
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Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов высказался о статусе 
противостояния с белорусской командой в первом раунде Кубка Гагарина. 
"Нам было сложнее играть эту серию, чем сопернику, так как возросло давление 
на обладателя Кубка Континента? Вы знаете, плюс в том, что я не читаю все, что 
пишут. Честно вам говорю. Даже не знаю об этом. А тут в Беларуси, у меня 
роуминг выключен, и я вообще не вижу интернет. Мне только по телефону 
звонят. Я знаю, как в Беларуси болеют за свою страну, и в отдельности за 
команду, а это была международная игра! Я видел это. И тут на первый план 
выходило не восьмое или первое место, а была напряженность из-за того, что 
минское "Динамо" представляет Беларусь и хотелось обыграть одну из ведущих 
команд. А то, что мы заняли первое место, это хорошо для ребят и всей 
организации. Это результат работы всей структуры в течение всего сезона. Вот 
и все. А больше это ни о чем не говорит. На этом месте могло оказаться очень 
много команд, но так получилось, что это стали мы", - передает слова Кудашова 
корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5470558-eto-byla-mezhdunarodnaya-
igra-kudashov-o-serii-s-minskim-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

И все-таки Москва! Динамовские разборки остались за чемпионом 
регулярки (Советский спорт  , Москва, 13 марта 2024) 
Подопечные Алексея Кудашова вышли в четвертьфинал Кубка Гагарина.  
Минчане смогли перевести серию с обладателем Кубка Континента в шестую 
игру, одержав победу в Москве (2:1 ОТ, предыдущие встречи - 1:4, 3:4, 3:1, 2:3 
ОТ). Отставание перед игрой в Минске было минимальным - 2-3, и в случае еще 
одного успеха противостояние могло переехать в решающий седьмой матч в 
российскую столицу.  
Хорошим подспорьем для московской команды было появление в составе 
пропускавшего пятую игру серии Никиты Гусева. Оказалось, что без своего 
лидера, без рекордсмена всего и вся в КХЛ у чемпионов регулярки не получается 
вообще ничего. Главное орудие бело-голубых из Москвы - большинство - куда-
то напрочь исчезло. А вся игра в нападении сводилась к каким-то примитивным 
действиям, которые не способствовали положительному исходу встречи.  
Но все происходившее в первом периоде игры в Минске говорило о том, что 
хозяева, получив эмоциональную победную подпитку в Москве, как будто по 
инерции продолжают энергично штурмовать защитные редуты ребят из 
белокаменной. Более того, били чемпионов их же оружием - большинством.  
Игра "5 на 4" принесла успех подопечным Квартальнова уже в начале встречи - 
Хэмилтон сделал пас на правый фланг, Энас подхватил шайбу и зарядил в 
ближнюю девятку - Коновалов не успел среагировать. Всего лишь на пятой 
минуте матча положение фаворита в этой паре стало очень сложным, учитывая, 
как белорусские хоккеисты умеют играть по счету. Кстати, Гусев, скорее всего, 
не смог оправиться от повреждения и провел за первую двадцатиминутку всего 
пять смен.  
Однако второй период показал, что гости не только живы, но и готовы дать бой 
Минску. Московские хоккеисты проводили много времени в зоне хозяев, долго 
держали шайбу и комбинировали от души. Рано или поздно такое преимущество 
должно было принести им пользу. И это случилось - в середине второго отрезка 
Готовец прорвался по правому флангу и набросил на пятак, а Джиошвили 
переправил шайбу в сетку. Блестяще играющий весь сезон голкипер Колосов 
был бессилен что-либо изменить - 1:1. В третьем отрезке командам предстояло 
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выяснить - либо минчане остаются дома, либо еще раз наведаются в столицу 
России.  
Ну а уже на старте третьей двадцатиминутки подопечные Кудашова отправили 
вторую шайбу в ворота минчан. Римашевский от синей линии набросил на пятак. 
Ильенко выиграл борьбу у Хэмилтона, развернулся и послал шайбу в дальний 
угол ворот - 1:2. Серия между одноклубниками Москвы и Минска все-таки не 
дошла до выяснений в решающем седьмом матче.  
Хотя у минского "Динамо" был отличный шанс за полторы минуты до конца 
периода, когда они получили право поиграть "5 на 4" и даже сняли вратаря. Но 
до голевых моментов дело так и не дошло. А москвичи за 11 секунд до конца 
вколотили третью шайбу - Уил выехал на рандеву с пустыми воротами и был 
убийственно точен.  
Самый сильный клуб регулярки оказался по праву сильнее восьмой команды 
Запада. В четвертьфинале московское "Динамо" сразится с "Трактором". Это 
противостояние еще со времен 1990-х является принципиальным.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/i-vsyo-taki-moskva-dinamovskie-razborki-
ostalis-za-chempionom-regulyarki 

К заголовкам сообщений 

"Амур" провел выдающийся сезон. Но Кубок Гагарина через два года - 
утопия (Спорт-экспресс (sport-express.ru),  Москва,  12 марта 2024) 
Главный тренер Андрей Мартемьянов и его команда могут гордиться 
выступлением. 
"Амур" проиграл в шести матчах "Металлургу",  завершил выступление в плей-
офф,  но оставил весьма неплохое впечатление от концовки. До поставленной 
задачи выиграть для Хабаровска Кубок Гагарина осталось два сезона. Но 
сделать это будет невозможно. 
Андрей Мартемьянов второй раз заходит в Хабаровск и второй раз выводит 
команду в плей-офф. Для дальневосточного клуба это - чуть ли не победа в 
конференции. Максимум,  чего может добиться команда,  так это выход во второй 
раунд,  но не потому,  что нет денег,  слабый тренер или плохая тактика. Нет,  
все дело в географии. 
Уверен, что именно свежести не хватило хабаровчанам,  чтобы пройти в 
следующий раунд. В плей-офф они играли здорово,  правильно,  но перелеты 
туда-сюда не добавляют сил хоккеистам. Скажете,  что и "Металлург" летал? 
Конечно,  но их соперник весь сезон провел в самолетах,  разрушая свой 
организм постоянной сменой часовых поясов. Единственный вариант,  при 
котором "Амур" может чего-нибудь добиться,  - переехать в центральный регион. 
На рынок команда выходит агрессивно. Всем известно, что они предлагают 
хорошие зарплаты игрокам,  гораздо выше средних. Это не значит,  что весь 
состав будет сформирован из звезд первого уровня. Такое невозможно. Во-
первых,  потолок зарплат никто не отменял. Во-вторых,  даже большие деньги не 
становятся аргументом в пользу "Амура" по причинам,  которые я описал выше. 
Впрочем,  Андрею Мартемьянову много звезд и не надо. Достаточно одного 
ударного звена и одного форварда,  который хотя бы изредка может забивать. 
Остальные будут рабочими,  которые свяжут лидеров соперников по рукам и 
ногам. Если все получится в межсезонье,  то в следующем сезоне снова будет и 
плей-офф,  и даже,  возможно,  выход во второй раунд. 
Но и нынешнее выступление в чемпионате можно оценить положительно. Новый 
главный тренер,  которого не оставили в "Сибири",  так как новосибирский клуб 
решил поменять концепцию,  хорошо поработал. Да,  опять были сложные 
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периоды,  не обошлось без длительной серии поражений. Все то,  что случалось 
в первый год работы в "Амуре". Но и тогда тренера не увольняли,  и сейчас даже 
разговоров об этом не заходило. И потому хабаровский клуб попал в восьмерку. 
Совсем не из-за того,  что сняли четыре очка у "Сибири". Только по игровым 
качествам,  по умению вырывать победы в тех матчах,  где проигрывать нельзя. 
Не забывайте,  что у "Амура" в этом году был совсем не идеальный состав,  а 
легионеры подвели. Явную ошибку менеджеров с вратарем Янисом Калниньшом 
так и не сумели исправить. Он занимал позицию иностранца,  но последний раз 
выходил на лед в ноябре. Алекс Броадхерст весь сезон лечился,  получив 
серьезное повреждение в начале турнира. Кэмерон Ли,  получивший российский 
паспорт (но он не будет считаться легионером лишь со следующего сезона),  
постоянно что-то себе ломал. Ян Дрозг помог,  но словенец был нестабилен. 
Сезон провалил самый дорогой хоккеист клуба Александр Хохлачев,  который 
получил 75 миллионов,  но забил меньше Капустина,  Барулина и Грачева. И все 
равно Мартемьянов попал в восьмерку. У "Адмирала",  например,  одного 
вратаря забрали,  а они досрочно завершили сезон задолго до конца регулярки. 
И при этом "Амур" сумел навязать борьбу "Металлургу". Да такую, что 
магнитогорский клуб едва не вылетел в первом раунде. Повезло лишь в том,  что 
исполнительское мастерство хоккеистов было выше,  чем у соперника. И это 
было заметно при завершении. Владислав Барулин показал выдающийся хоккей 
в чемпионате,  но в шестом матче не использовал несколько моментов. А Никите 
Гребенкину хватило одного шанса,  чтобы принести победу "Магнитке". 
Хабаровчанам надо что-то придумывать,  чтобы добиться выполнения задачи,  
поставленной губернатором. Но все варианты,  которые приходят на ум,  
нереализуемые. Переезд в Москву,  два состава,  которые друг с другом не 
пересекаются. Максимально комфортный календарь,  когда последний месяц 
надо проводить в одном часовом поясе. Какие-то из этих идей не воплотить в 
жизнь никогда,  а что-то просто не принесет результата. 
А жаль.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/amur-habarovsk-itogi-sezona-2023-
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К заголовкам сообщений 

В КХЛ будет новый чемпион: итоги первого раунда Кубка Гагарина (Р-
Спорт, Москва, 13 марта 2024) 
Завершился первый раунд плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
Финалисты прошлогоднего розыгрыша Кубка Гагарина ЦСКА и "Ак Барс" 
завершили сезон, команды братьев Заварухиных "Автомобилист" и "Трактор" 
сенсационно прошли в четвертьфинал, а СКА под руководством Романа 
Ротенберга добыл победу в непростой серии против нижегородского "Торпедо" 
Игоря Ларионова.  
Чемпион и финалист сложили полномочия  
Московский ЦСКА и казанский "Ак Барс" в прошлом сезоне КХЛ разыграли между 
собой Кубок Гагарина, но в новом сезоне отказались от чемпионских амбиций на 
стадии первого раунда. "Красно-синие" уступили ярославскому "Локомотиву" в 
пяти матчах серии, а казанцы "уложились" в аналогичный отрезок в 
противостоянии с екатеринбургским "Автомобилистом". Для главных тренеров 
обеих команд, потерпевших поражение, - Сергея Федорова и Зинэтулы 
Билялетдинова - столь неудачный результат может стоить рабочего места.  
Во второй раз в истории КХЛ финалисты предыдущего сезона не смогли пройти 
дальше первого раунда. Ранее подобная ситуация произошла десять лет назад, 
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когда в Кубке Гагарина 2014 года на стадии первого раунда сезон завершили 
московское "Динамо" и челябинский "Трактор".  
Братья Заварухины могут встретиться в финале  
Успехи двоюродных братьев Николая и Алексея Заварухиных, возглавляющих 
"Автомобилист" и "Трактор" соответственно, преподнесли одну из главных 
сенсаций первого раунда плей-офф. До старта турнира многие журналисты и 
хоккейные эксперты были уверены, что "Ак Барс" за счет опыта пройдет 
екатеринбуржцев, а челябинцы не смогут ничего противопоставить уфимскому 
"Салавату Юлаеву". На деле же все случилось иначе. "Автомобилист" уверенно 
прошел казанцев и не дал звездным подопечным Зинэтулы Билялетдинова ни 
шанса на триумф, а "Трактор" с многочисленными случаями использования 
мордобоя и силовой борьбы отправил "Салават" Виктора Козлова в нокаут. 
Уфимцев не спас даже Александр Самонов: один из лучших вратарей 
регулярного сезона не проявил той же надежности в плей-офф.  
Во втором раунде плей-офф "Автомобилист" встретится со СКА, а "Трактор" - с 
московским "Динамо". Теоретически команды двух двоюродных братьев могут 
встретиться только в финале Кубка Гагарина.  
Реабилитация СКА, мощь "Авангарда" и историческая победа "Спартака"  
Серия СКА и "Торпедо" стала одной из самых интересных в первом раунде плей-
офф КХЛ. По всем прогнозам петербуржцы должны были обыгрывать 
столкнувшихся с кризисом нижегородцев, однако в первом же матче подопечные 
Ларионова благодаря усилиям голкипера Ивана Кульбакова и своих молодых 
звезд одолели команду Ротенберга и поставили под сомнение дальнейший успех 
СКА. Автозаводцы были близки к победе и во втором матче, в котором вели со 
счетом 2:0. Но свое преимущество "Торпедо" упустило и проиграло в середине 
второго овертайма. В дальнейшем СКА за счет мастерства, опыта и свежести 
задушил нижегородцев и не отдал сопернику ни матча.  
На мастерстве выехал и "Авангард". Тольяттинская "Лада", вышедшая в плей-
офф в первый же свой сезон после возвращения в КХЛ, дала омичам бой и 
потрепала им немало нервов, но с силой мощного первого звена "ястребов" 
ожидаемо не справилась. Главные звезды "Авангарда" Владимир Ткачев и Рид 
Буше, а также капитан команды Дамир Шарипзянов на троих набрали 19 очков в 
пяти матчах, что составляет половину от всех результативных действий всех 
игроков омского коллектива.  
Московский "Спартак" также за счет более высокого уровня мастерства 
справился с "Северсталью". Серия "красно-белых" с череповчанами являлась 
едва ли не самой непредсказуемой в первом раунде, но завершилась победой 
столичной команды в пяти играх. Алексей Жамнов впервые в своей карьере 
выиграл серию в качестве главного тренера клуба, а "Спартак" впервые за 14 лет 
прошел во второй раунд исключительно своими силами: в 2022 году "красно-
белые" дошли до этой стадии только благодаря отказу финского "Йокерита" 
участвовать в турнире. Кроме того, "Спартак" и "Северсталь" оправдали все 
ожидания касательно результативности: на двоих команды забросили 33 шайбы 
в пяти матчах. Это самый высокий показатель во всех парах первого раунда.  
В битве двух "Динамо" победила Москва  
Московское "Динамо" позже всех завершило выступление в регулярном 
чемпионате КХЛ, по итогам которого стало лучшим клубом лиги и впервые за 
десять лет выиграло Кубок континента. Позже всех "бело-голубые" завершили и 
первый раунд плей-офф. Их серия против одноклубников из Минска ожидаемо 
стала едва ли не самой трудной, нервной, ожесточенной и энергозатратной. 
Москвичи хоть и играли с худшей командой Западной конференции из вышедших 



 

 

в плей-офф, но все-таки минчане составили команде Алексея Кудашова 
серьезную конкуренцию.  
Победу в серии московское "Динамо" добыло только в шестом матче серии, 
который прошел в столице Белоруссии. По ходу противостояния "бело-голубые" 
едва не потеряли Никиту Гусева. Главный рекордсмен клуба и лучший 
бомбардир сезона из-за проблем со здоровьем пропустил овертайм четвертого 
матча и не сыграл в пятой встрече противостояния, но к решающей игре все же 
вернулся в состав. Для Кудашова это столь же важно, как и успех во всей серии, 
по итогам которой его коллектив вышел в четвертьфинал Кубка Гагарина.  
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К заголовкам сообщений 

Шик-плей-офф! (Спорт-экспресс, Москва, 13 марта 2024) 
Вчера завершился первый раунд Кубка Гагарина. В нем оказалось прекрасно 
все: интриги во всех сериях, нерв, зрелищные матчи, драки, феноменальная для 
КХЛ посещаемость и сенсации. Верим, что дальше будет только интереснее 
Для того чтобы считать первый раунд плей-офф безальтернативно лучшим в 
истории, не хватило самой малости - хотя бы одной семиматчевой серии и пары 
резонансных скандалов. Не исключено, что эти "художества" увидим уже через 
несколько дней, но и без них эмоции били через край. Чего стоит только 
противостояние "Трактора" и "Салавата Юлаев", на какое-то время, переросшее 
в настоящее побоище, где никто никого не жалел. 
Произошли и настоящие сенсации. Два прошлогодних финалиста - ЦСКА и "Ак 
Барс" - выиграли всего по одному матчу у своих соперников и синхронно 
вылетели. Глобальное событие! 
 Ранее такого за все время существования КХЛ еще не случалось. 
Почти все остальные фавориты вышли в следующую стадию. Но при этом 
лучшие команды регулярного чемпионата зверски покусаны менее звездными 
оппонентами. "Амуру" и минскому "Динамо" не хватило всего одного-двух 
хоккеистов с высоким индивидуальным мастерством. Иначе лидеры могли бы 
уже завершить сезон - настолько зыбкими стали их победы. Теперь московское 
"Динамо" и "Металлург" заходят в очередной раунд потрепанными, что почти 
наверняка гарантирует им второй круг ада. 
Рекордная посещаемость матчей тоже напрямую указывает не только на 
великолепие новой арены в Санкт-Петербурге, но и на устойчивый интерес к КХЛ 
в стране. Даже сытая Москва с кусачими ценами на билеты приятно радовала 
глаз заполненными трибунами. 
Сейчас хочется только одного - продолжения всего этого великолепия. Схема с 
перекрестным плейофф пока выглядит как ошибка, ведь из-за нее второй раунд 
остался без яркого московского дерби "Динамо" и "Спартака", а также уральского 
междусобойчика "Металлурга" и "Трактора". Эти противостояния складывались 
десятилетиями. 
Но самое главное, что больше становится непредсказуемости. Даже лучше всех 
в лиге укомплектованный СКА после ряда травм ведущих игроков уже не видится 
однозначным фаворитом. Самая "сладкая булочка", как две недели назад 
говорили про "Автомобилист", превратилась в камень, о который ломаются 
очень крепкие зубы. 
Наши ожидания выросли на глазах. Продолжение банкета - обязательно! 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/opredelilis-vse-pary-vtorogo-raunda-
kubka-gagarina-podrobnosti-i-favority-2189125/ 
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К заголовкам сообщений 

Неудача финалистов и братская поддержка. В КХЛ завершился первый 
раунд плей-офф (ТАСС, Москва, 13 марта 2024) 
Завершился первый раунд плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). Борьбу за Кубок Гагарина завершили оба финалиста прошлого сезона, а 
уфимский "Салават Юлаев", как и год назад, вылетел по итогам первой стадии.  
Действующий обладатель Кубка Гагарина московский ЦСКА ниже своего уровня 
провел регулярный чемпионат, заняв шестое место в Западной конференции, а 
уровень КХЛ все же не позволил им, действуя спустя рукава на предварительном 
этапе, добиться успеха в борьбе с более мотивированным и молодым 
ярославским "Локомотивом".  
"Ак Барсу", который в прошлом году дошел до финала плей-офф, не помогло 
значительное количество звезд в составе. Только четвертый матч серии с 
екатеринбургским "Автомобилистом" казанцы провели идеально в плане игры и 
реализации моментов, однако в пятом поединке реализация их подвела, а 
екатеринбуржцы сумели обыграть соперника даже без сделавшего хет-трик в 
одной из предыдущих игр Анатолия Голышева. Неудачников сезона в лице ЦСКА 
и "Ак Барса" объединяет то, что в их составах немало игроков, включая лидеров, 
чьи контракты истекают в конце апреля, и во многом менеджментам клубов 
предстоит строить новые команды. Под вопросом будущее в ЦСКА главного 
тренера Сергея Федорова, а Зинэтула Билялетдинов, учитывая его преклонный 
возраст, скорее всего, эту должность в "Ак Барсе" покинет.  
Главным тренером "Автомобилиста" является Николай Заварухин, который, 
несмотря на критику игры команды в регулярном чемпионате, сумел достаточно 
хорошо подготовить ее к плей-офф. Его двоюродному брату Алексею 
Заварухину также пришлось преодолевать критику по ходу регулярного сезона 
за игру челябинского "Трактора". Однако в серии с "Салаватом Юлаевым" игроки 
команды не только дрались на льду, но и своевременно забивали, в том числе и 
один из самых задиристых челябинских хоккеистов Чарльз Робинсон, который 
является пока лучшим снайпером команды с тремя голами.  
Гусев в плей-офф не тот  
Несмотря на неудачу в первом матче дома, убедительно провел серию с 
нижегородским "Торпедо" петербургский СКА. Во втором матче команда Романа 
Ротенберга спаслась от поражения в конце третьего периода, но остальные три 
игры армейцы провели довольно мощно. Молодой нижегородской команде 
оказалось нечем ответить, тем более что опытных хоккеистов после вывода из 
основного состава капитана Алексея Кручинина и Антона Сизова не нашлось. 
Василию Атанасову только предстоит набираться этого опыта, а один из 
результативных игроков команды Николай Коваленко в ближайшее время 
рассчитывает закрепиться в "Колорадо", куда он возвращается из аренды.  
В остальных четырех парах фавориты также оправдали свое звание. Московский 
"Спартак" в пяти матчах одолел череповецкую "Северсталь", несмотря на ее 
скорость, за счет глубины состава и большего мастерства. В четвертьфинале 
команды Западной конференции сыграют с клубами Востока, красно-белым 
будет противостоять магнитогорский "Металлург", который в шести матчах 
обыграл хабаровский "Амур". Омский "Авангард" только один матч отдал 
тольяттинской "Ладе", которая впервые с 2009 года вышла в плей-офф и может 
называть свое выступление после возвращения в КХЛ успешным.  
Последним определился четвертьфиналист в противостоянии московского и 
минского "Динамо". Победителям регулярного чемпионата пришлось непросто, и 
в шестом матче они взяли верх во многом за счет упорства и терпения, 
продемонстрировав волю к победе. Тем более что в последних матчах бело-



 

 

голубым пока не смог в должной степени помочь рекордсмен регулярного 
чемпионата Никита Гусев. Ему, видимо, предстоит адаптироваться к плей-офф, 
где уровень сопротивления отличается от того, что был на предварительном 
этапе. Пятый матч он пропустил, а в шестом сыграл лишь около восьми минут.  
Четвертьфинальная стадия начнется 16 марта. В этот день, а также 18 марта в 
Москве "Динамо" сыграет с "Трактором", а в Омске "Авангард" встретится с 
"Локомотивом". 20 и 22 марта матчи этих серий пройдут в Челябинске и 
Ярославле соответственно. В случае если потребуются дополнительные матчи, 
они запланированы на 24, 26 и 28 марта. Победители этих серий сыграют друг с 
другом в полуфинале.  
В другом полуфинале победитель пары "Металлург" - "Спартак" встретится с 
сильнейшим в противостоянии СКА и "Автомобилиста". 17 и 19 марта матчи этих 
серий пройдут в Магнитогорске и Санкт-Петербурге, 21 и 23 марта - в Москве и 
Екатеринбурге. Пятый, шестой и седьмой матчи, если они потребуются, пройдут 
25, 27 и 29 марта.  

https://tass.ru/sport/20216499 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Григоренко может продолжить карьеру в "Локомотиве" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru),  Москва,  12 марта 2024) 
Как стало известно "СЭ",  нападающий ЦСКА Михаил Григоренко с наибольшей 
долей вероятности продолжит карьеру в "Локомотиве". 
Контракт самого ценного игрока прошлого плей-офф с армейцами истекает 30 
апреля.  
В сезоне-2023/2024 29-летний форвард провел 59 матчей в регулярном 
чемпионате КХЛ,  в которых забил 18 голов,  и 5 игр в плей-офф (3 шайбы).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/grigorenko-mozhet-prodolzhit-kareru-
v-lokomotive-2189051/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru),  Москва,  12 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Артамонов высказался о скаутах НХЛ на матче "Ирбис" - "Чайка" 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru),  Казань,  12 марта 2024) 
Воспитанник татарстанского хоккея может уйти в первом раунде драфта НХЛ. 
 На "Татнефть Арене" прошел третий матч плей-офф Молодежной хоккейной 
лиги между "Ирбисом" (Казань) и "Чайкой" (Нижний Новгород). Игра закончилась 
со счетом 2:4 в пользу гостей. 
На игре,  по информации "Вечерней Казани",  присутствовал как минимум один 
скаут из Национальной хоккейной лиги (НХЛ). Вероятнее всего,  он оценивал 
уровень игры Никиты Артамонова,  воспитанника "Нефтехимика",  ныне 
играющего за "Торпедо". По мнению зарубежных коллег, 18-летний юноша может 
уйти еще в первом раунде традиционного драфта лиги. 

https://tass.ru/sport/20216499
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/grigorenko-mozhet-prodolzhit-kareru-v-lokomotive-2189051/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/grigorenko-mozhet-prodolzhit-kareru-v-lokomotive-2189051/
https://allhockey.ru/news/show/510676-Istochnik_Mihail_Grigorenko_prodolzhit_kar_eru_v_Lokomotive


 

 

Никита Артамонов эксклюзивно для "Вечерней Казани" рассказал о своем 
отношении к постоянному наблюдению скаутов. 
- На сегодняшней игре присутствовали скауты,  говорят,  что из НХЛ. Знал об 
этом? 
- Нет,  ничего не знал. 
- Ты говоришь достаточно откровенно о работе с ними,  как тебе под таким 
наблюдением играется? 
- Да нормально. Не то чтобы я привык,  просто лояльно к этому отношусь. Да, 
здорово,  что интерес есть,  но для меня главное - играть,  показывать результат. 
А что будет летом,  посмотрим. 
Напомним,  уже сегодня пройдет четвертая игра в рамках серии между 
"Ирбисом" и "Чайкой". Счет внутри противостояния - 1-2 в пользу нижегородцев. 
В случае победы гостей казанцы покинут розыгрыш плей-офф МХЛ. Матч 
стартует на "Татнефть Арене" в 18:30. Вход на игру свободный. 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/artamonov-vyskazalsya-o-skautah-nhl-na-
matche-irbis---chayka 

К заголовкам сообщений 

"Смотрели и восхищались тем,  как болельщики по всей арене зажигают 
фонарики". Денис Алексеев - один из лидеров первого "золотого" сезона 
"Локо" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru),  Москва,  12 марта 2024) 
История "Локо" как самой титулованной команды МХЛ началась с сезона 
2015/2016. Вспоминаем то время в рубрике MHL.KHL.RU,  посвященной 15-
летнему юбилею Лиги.  
Ярославским болельщикам хорошо знакомо имя Дениса Алексеева: 
нападающий играет в основном составе "Локомотива" уже более семи лет,  в 
декабре зафиксировав отметку в 400 матчей. И если в КХЛ Алексеев некоторое 
время выступал еще и в "Адмирале",  то в МХЛ весь опыт форварда связан 
только с "Локо". Окончив школу "Локомотива",  юный игрок подписал контракт с 
молодежкой в сезоне 2014/2015,  а уже через год завоевал с командой Кубок 
Харламова,  обыграв в решающей серии действующего чемпиона - "Чайку".  
"Тренер даже мое имя путал,  называл Андрей" 
- В одном из интервью вы сказали,  что путь в МХЛ лежал через МХЛ-Б,  где вы 
в основном сидели на лавке. А как вас заметили?  
 - В команде Первенства МХЛ "Локо-Юниор" тренером тогда был Андрей 
Владимирович Капранов. Как-то он меня сразу не присмотрел. Даже имя мое 
путал,  называл Андрей,  потому что раньше у него был игрок Андрей Алексеев. 
Только ближе к концу сезона 2013/2014 меня идентифицировали (смеется),  
стали больше взаимодействовать. Он порекомендовал меня Олегу 
Владимировичу Браташу,  главному тренеру "Локо",  на предсезонку. Там 
работал вдвойне,  понимал,  что это мой шанс. Было сложно: много бега,  
барьеров,  городков. Утром две тренировки,  перерыв буквально полтора часа и 
снова тренировки. Справился,  подписали.  
- В апреле сезона 2013/2014 Браташ взял Кубок Харламова с молодежкой 
"Спартака",  а после перешел в "Локо". Ощутили его амбициозность?  
 - Да, первое впечатление - строгий,  амбициозный,  со своими идеями,  сильный 
тренер. Лично мне он давал не так много игрового времени. Были матчи,  которые 
просиживал как 13-й нападающий. Если давал возможность - нужно было 
действовать и не ошибаться. Ошибся - сидишь дальше. Непросто все это было. 
Сильные эмоциональные качели. Но в чем-то,  думаю,  эта строгость мне все 
равно помогла. Характер формировался.  

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/artamonov-vyskazalsya-o-skautah-nhl-na-matche-irbis---chayka
https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/artamonov-vyskazalsya-o-skautah-nhl-na-matche-irbis---chayka


 

 

- Вместе с вами зашло много молодых игроков. Ко всем с одинаковой строгостью 
относился?  
 - Да,  ко всем одинаково присматривался. Неиграющий состав постоянно 
менялся в зависимости от того,  кто как себя показывал.  
"Ты должен уехать вместе с соперником к нему на скамейку" 
- Игрок чемпионского состава "Спартака" характеризовал хоккей Браташа как 
систему с невероятным количеством тактической работы.  
 - Без этого никак,  в КХЛ тактики еще больше,  чем в МХЛ. Да, Олег 
Владимирович к этому приучал,  с ним было много работы над деталями в 
разных игровых ситуациях,  особенно при один в один. Он говорил,  что никто не 
имеет право проигрывать такой момент,  нужно доводить дело до конца. У нас 
даже прикол был: шутили,  что если игрок соперника,  с которым ты вышел один 
на один,  потом едет на смену,  то ты,  видимо,  должен уехать вместе с ним,  к 
нему на скамейку: проводить и тем самым довести дело до конца (смеется).  
- В свой дебютный сезон вам удалось попасть в пятерку лучших бомбардиров,  в 
54 матчах регулярки набрать 30 очков и стать бронзовым призером МХЛ.  
 - Олегу Владимировичу удалось собрать хорошую тройку: я играл с Сашей 
Кононовым и Данилом Юртайкиным. От игры к игре прибавляли,  комбинаций 
было много. Плей-офф в целом прошел для команды достойно: в полуфинале с 
"Чайкой" (чемпион сезона 2014/2015) проиграли две в Нижнем Новгороде с 
минимальной разницей в счете. Две следующие дома выиграли - одну из них с 
разницей в четыре шайбы. Только я в них не выходил вообще. Решающий матч 
уступили 0:1. В нем только в конце пару смен провел,  все остальное время 
просидел. Несмотря на бронзу, сезоном из-за таких моментов остался 
недоволен: постоянно находился в напряжении,  переживаний было много.  
1/2 финала,  "Локо" - "Чайка",  2-3: на выезде 4:5,  2:3 Б; дома 7:3,  4:2,  0:1.  
- Вы не играли в последних матчах,  потому что до этого где-то ошиблись?  
 - Да,  не реализовал буллит. Это как раз вторая игра с "Чайкой",  которую мы 
проиграли в серии бросков. На тот матч я был заявлен 13-м нападающим,  в 
основное ни разу не вышел. Тут Браташ говорит выходить на буллит. Я 
растерялся,  еще и еле-еле свисток судьи услышал,  потому что болельщики 
громко свистели. Не забил,  шайба то ли соскочила с клюшки,  то ли вратарь 
сбил. Когда мы ехали обратно в автобусе,  Олег Владимирович сказал,  что мы 
проиграли из-за меня. Что да,  другие тоже не забили,  но они хотя бы бросили и 
не попали,  а я даже по воротам не смог бросить. Запомнил на всю жизнь.  
"Акценты в тактике "Локо" сместились на пять в атаке,  пять в обороне" 
- После сезона 2014/2015 Браташа подняли в тренерский штаб "Локомотива",  на 
молодежку поставили его ассистента Дмитрия Красоткина. Что изменилось?  
 - Появилось больше раскрепощенности в игровых действиях - Дмитрий 
Иванович больше доверял,  искал индивидуальный подход. Во время матчей 
уровень напряжения стал ощущаться менее явно: в силу своей внутренней 
сдержанности Красоткин не эмоционально реагировал на ошибки. В части 
тактики "Локо" акценты сместились на пять в атаке,  пять в обороне - 
современная система. У каждого была своя зона ответственности. Один в один 
уже не отрабатывали.  
- Как вы себя стали ощущать?  
 - Работа с ним дала мне больше уверенности в своих силах. Стал меньше 
беспокоиться. Мы улучшили мою игру в обороне,  в равных и неравных составах,  
это принесло результаты. Хорошо провел сезон,  стабильно. Не за что было меня 
убирать из состава. Дмитрий Иванович - отличный и тренер,  и человек. До сих 
пор с ним вместе работаем,  уже в рамках "Локомотива". Столько лет прошло.  



 

 

- Расскажите про трех ярких партнеров,  которые разделили с вами чемпионский 
сезон 2015/2016.  
 - У нас была потрясающая тройка с Данилом Юртайкиным и Ромой Крикуненко. 
Это те ребята,  с которыми мы играли в школе по году и вместе перешли в 
молодежку. У нас сложилась химия,  которая продолжала работать. Все игровые. 
Дополняли друг друга: мы с Юртайкиным мягкие, Крикуненко построже, с 
характером. Классное время. И скажу про вратаря Антона Красоткина - 
настоящий работяга. Старался,  доказывал и показывал хорошую личную 
статистику. Позитивный,  доброжелательный. До сих пор с ним общаемся.  
По итогам регулярного чемпионата 2015/2016 топ-3 бомбардиров "Локо":  
 Роман Крикуненко - 35 игр,  32 очка (14+18)  
 Данил Юртайкин - 33 игры,  32 очка (11+21)  
 Денис Алексеев - 40 игр,  32 очка (10+22)  
"Спустя столько времени помню гол "Красной Армии" на последней секунде 
- Чемпионский плей-офф. Ваш путь до финала с "Чайкой" оказался несложным? 
Вы выиграли девять матчей из десяти.  
 - Не могу так сказать. Серия с "Красной Армией" была сложной: состав сильный,  
им отправили ребят из КХЛ. Напор ощущался уже с первых минут первого матча. 
На перерыв ушли при счете 0:1. Потом мы в большинстве сравняли,  и почти 
сразу же они опять забросили. Психологически тяжелая ситуация для команды - 
снова уходить на перерыв,  проигрывая. До конца второго периода оставалась 
буквально секунда. Шайба была на лицевой,  мне пришла мысль попробовать 
бросить. Попал прямо в мертвую зону. Очень радовались,  ушли на перерыв 
совершенно с другим настроением. В третьем в первой же смене снова забил. В 
итоге мы выиграли 4:2. Если бы не решился бросить тогда,  за секунду до сирены,  
не знаю,  сложилось ли бы все так. Спустя столько времени помню именно этот 
свой гол. Эта победа тогда придала нам уверенности настолько,  что даже 
следующий матч,  который мы проиграли,  восприняли легко. Дальше на выезде 
два матча забрали.  
1/8,  "Локо" - "Амурские Тигры",  3-0: дома 2:0,  3:1; на выезде 3:2 ОТ.  
 1/4,  "Локо" - "Красная Армия",  3-1: дома 4:2,  1:3 ; на выезде 4:2,  4:3 ОТ.  
 1/2,  "Локо" - "Сибирские Снайперы",  3-0: дома 5:2,  3:0; на выезде 4:1.  
- Финал с "Чайкой".  
 - Да,  удалось взять реванш за поражение в полуфинале сезона 2014/2015. Я,  
честно говоря,  даже не помню,  как прошли четыре игры,  как-то на одном 
дыхании. И ярко помню пятую,  последнюю,  дома. Тогда был поставлен рекорд 
молодежки по посещаемости в плей-офф - на нашу "Арену-2000" пришло более 
9000 болельщиков. За два периода забили четыре шайбы "Чайке". Я - вторую. 
Потом уже вообще ни о чем не беспокоились,  а просто наслаждались игрой,  
атмосферой,  трибунами. Смотрели и восхищались тем,  как болельщики по всей 
арене зажигают фонарики. После матча в раздевалке даже вроде речей никаких 
не было,  настолько все были расслабленные,  довольные и счастливые.  
Финал,  "Локо" - "Чайка",  4-1: дома 4:1,  1:2 Б; на выезде 4:2,  4:1; дома 6:3.  
"Хотели отдыхать после чемпионства,  но нам сказали собираться в Учалы" 
- В апреле 2016 года впервые в истории МХЛ прошел розыгрыш Суперкубка. 
Помните тот матч?  
 - Помню,  что это были первые дни после чемпионства. Мы уже хотели 
полноценно отдыхать,  но нам сказали собираться в Учалы. Никто тогда не 
понимал,  что это за событие. Тренер объяснил,  что матч важный: играем с 
чемпионом Первенства МХЛ "Горняком" на их льду,  надо победить. Победили 
со счетом 5:1. Стали еще и обладателями Суперкубка,  первыми в истории МХЛ,  
приятно!  



 

 

- Следующий сезон ваша тройка лидеров почти полностью провела вне "Локо". 
Почему?  
 - В начале сезона спортивный директор "Локо" Александр Ардашев сказал нам 
с Юртайкиным и Крикуненко,  что ВХЛ сейчас ("Локомотив" в то время 
сотрудничал с ХК "Рязань") - наша возможность показать свой уровень. То,  как 
мы умеем адаптироваться,  насколько готовы к серьезному хоккею. Сказал, что 
отдельно нам никто помогать попасть в сборную России не будет и гарантий тоже 
никаких нет. Все зависит от нас - пробьемся или нет. В итоге только Рома не 
поехал на чемпионат мира,  не взяли в последний момент.  
- Следили за успехами "Локо" в сезоне 2016/2017?  
 - Не хватало времени, но слышал, что у ребята с Дмитрием Ивановичем была 
длинная победная серия в регулярке (16 матчей). Но в плей-офф они далеко не 
прошли.  
В сезоне 2016/2017 "Локо" уступил в серии 1/8 финала "Алмазу" 1-3: дома 0:1 ОТ, 
2:4; на выезде 6:0,  2:3 ОТ.  
"Понял истину: когда приходишь в МХЛ из КХЛ,  главное - не зазнаваться" 
- В сезоне 2017/2018 вас вернули в систему "Локомотива". Вы играли в первой 
команде и на важные матчи отправлялись в молодежку.  
 - Это полезная практика. Понял одну истину: когда вновь приходишь в МХЛ, 
главное - не зазнаваться и не расслабляться,  чтобы не растерять все то,  что 
успел наработал в ВХЛ и КХЛ. Если в молодежном хоккее темп позволяет 
принимать решение за четыре секунды,  то во взрослом у тебя на это есть только 
две секунды. Привыкаешь к быстрым скоростям. Поэтому важно обратно не 
подстроиться под скорости молодежки обратно,  чтобы оставаться полезным 
команде и свою форму не растерять.  
- В сезоне 2017/2018 "Локо" вновь взял Кубок Харламова,  обыграв "СКА-1946". 
Каким стало ваше второе чемпионство?  
 - Запомнилось,  что у "СКА-1946" сильные вратари,  счета в серии были почти 
равные - с минимальной разницей проигрывали или выигрывали. Только 
последний матч получился разгромным - 7:3. Мне кажется,  мы поймали то же 
состояние,  что и в последней игре с "Чайкой" (смеется). Для меня чемпионства 
отличались только площадкой: первое - домашнее,  второе - в Санкт-Петербурге. 
Эмоции все те же.  
Финал,  "Локо" - "СКА-1946",  4-2: дома 1:0 Б,  2:3; на выезде 3:2,  0:1 Б; дома 2:1; 
на выезде 7:3.  
- Вы сказали про разницу в скоростях в МХЛ и КХЛ. Когда сейчас в "Локомотив" 
поднимают 19-летних ребят из "Локо" (Даниила Бута,  Дмитрия Симашева),  вы 
со стороны ощущаете разницу?  
 - Сейчас у хоккейных школ,  у молодежки усовершенствованные подходы к 
подготовке игроков,  уже на скоростях,  на тактике. Конечно,  разница в любом 
случае есть,  но они молодцы,  они стараются подстроиться.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051002/ 

К заголовкам сообщений 

"Все впервые в жизни играли при девяти тысячах зрителей,  но мы не 
дрогнули". Иван Ковязин - о возвращении "Кузнецких Медведей" в плей-
офф (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru),  Москва,  12 марта 2024) 
Капитан новокузнечан рассказал об успехах команды.  
20-летний нападающий "Кузнецких Медведей" Иван Ковязин проводит третий 
сезон в МХЛ. Он начинал молодежную карьеру в "Мамонтах Югры",  но после 
сезона 2020/2021 перебрался в Новокузнецк,  где выводит команду на лед с 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051002/


 

 

капитанской повязкой. В 50 матчах регулярного чемпионата форвард набрал 40 
(20+20) очков. В плей-ин две его шайбы и результативная передача помогли 
"Кузнецким Медведям" впервые с 2017 года выйти в плей-офф. В 1/8 финала 
команде противостоит лидер "Золотого" дивизиона Востока и первая команда 
Ковязина в МХЛ "Мамонты Югры".  
В выпуске программы "Zoom МХЛ" Иван Ковязин рассказал Даниилу Колышеву 
об атмосфере в команде,  противостоянии с "Сибирскими Снайперами" и мощной 
победной серии новокузнечан после Нового года.  
- Какая атмосфера в команде? После Нового года у вас два поражения и 16 
побед,  очень круто.  
 - Атмосфера в команде прекрасная. Выдали серию из 15 побед подряд. После 
Нового года собрались с новыми силами,  эмоциями. Провели первый матч в 
Магнитогорске,  выиграли в серии бросков. Оттуда поехали в Челябинск. К 
сожалению,  уступили,  но после той встречи пошла победная серия. Выиграли 
12 оставшихся матчей в регулярке,  забрали плей-ин,  в Ханты-Мансийске взяли 
15-ю победу. Потом проиграли,  но ничего страшного. Атмосфера такая же 
хорошая. Все живут одной целью,  руки не опускаем,  у нас еще все впереди.  
- Чем занимались в Новый год,  что так потом включились?  
 - Ничего особенного. Просто тренерский штаб дал нам отдохнуть,  отпустил 
домой. Съездили,  набрались сил и эмоций,  повидались с родными,  а после 
Нового года пошли вперед.  
- У вас в конце регулярки как раз было два матча с "Мамонтами". Чувствуется 
разница с тем,  что есть сейчас?  
 - Думаю,  разница есть. Видно,  что "Мамонты" анализировали нашу игру,  
разобрали нас. Матчи плей-офф в Ханты-Мансийске показали,  что нам не 
давали делать многое из того,  что получалось в регулярке. Они физически 
готовились к плей-офф,  у нас это время ушло на плей-ин. Мы были в игровом 
тонусе,  а они тренировались. Получается,  все провели время с пользой.  
- Вы взяли первое место в дивизионе,  прошли плей-ин,  на равных играете с 
лидером. Был в сезоне момент,  когда поняли,  что команда в порядке?  
 - Думаю,  переломный момент был. Мы проиграли два матча "Ладье" и "Локо-
76",  а потом была выездная игра с "Чайкой",  действующим чемпионом. Мы ее 
забрали,  и после этой победы пошел заметный рост. Мы почувствовали,  что 
способны на многое. Все стало налаживаться. Можно сказать,  вдохновились 
победой над чемпионом.  
- Насколько сложным оказался плей-ин?  
 - Мы верили в победу и знали,  что все можем. Не было мыслей о том,  что 
проиграем. "Снайперы" - хорошая,  сильная команда. Плюс туда приехали ребята 
из КХЛ. Матчи получились довольно сложными. Плюс игра на выезде,  на 
которую пришло более 9000 болельщиков. Для нас это тоже было испытанием. 
Но мы со всем справились, выиграли серию.  
- На матче было больше девяти тысяч болельщиков,  это звездный показатель.  
 - Думаю,  у нас все впервые в жизни играли при таком количестве зрителей. Но 
самое главное - мы не дрогнули. И наши болельщики нам тоже помогли, в 
Новосибирск приехало три автобуса, несколько десятков машин. Большое им 
спасибо.  
- Больше переживали на этом матче,  или первой игре плей-офф,  которая для 
Новокузнецка первая с 2017 года?  
 - Даже не знаю. Сейчас все матчи важны,  каждая ошибка на вес золота. И плей-
ин,  и плей-офф - это игры на выбывание,  поэтому сравнить не могу. Все очень 
важно и ценно.  
- Как забрать серию у "Мамонтов"?  



 

 

 - За счет правильных,  слаженных и командных действий. Нужно слушать 
установку тренеров и самое главное - верить,  быть единым целым. Только так 
получится выиграть.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051004/ 

К заголовкам сообщений 

"Мамонты Югры" вышли в четвертьфинал сезона 2023/2024 (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 12 марта 2024) 
Югорчане обыграли "Кузнецких Медведей" в четырех матчах.  
"Мамонты Югры" в четвертом матче серии 1/8 финала розыгрыша Кубка 
Харламова обыграли "Кузнецких Медведей" 4:1 и вышли в четвертьфинал. В 
первой встрече победили новокузнечане (2:1 Б), вторую и третью забрали 
"Мамонты" (4:0, 1:0 ОТ).  
До сезона 2023/2024 команды ни разу не встречались в плей-офф. "Кузнецкие 
Медведи" сыграли в 1/8 финала впервые с 2017 года, а югорчане во второй раз 
подряд вышли во второй раунд. До сезона 2022/2023 они трижды уступали в 
первой стадии розыгрыша Кубка Харламова.  
Лучший результат "Мамонтов" в МХЛ - бронзовые медали в сезонах 2012/2013 и 
2018/2019. В чемпионате 2022/2023 югорчане дошли до 1/4 финала, где уступили 
будущему чемпиону "Чайке".  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051005/ 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" первым на Западе вышел в четвертьфинал (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 12 марта 2024) 
Красно-белые обыграли "Академию Михайлова" в трех матчах.  
МХК "Спартак" в третьем матче серии 1/8 финала розыгрыша Кубка Харламова 
обыграл "Академию Михайлова" (3:2) и вышел в четвертьфинал. Первые две 
встречи также завершились победами спартаковцев (3:2, 3:1).  
Тульская команда во второй раз подряд не смогла преодолеть барьер первого 
раунда, а "Спартак" во второй раз подряд вышел во второй. До этого красно-
белые четыре сезона подряд заканчивали борьбу в 1/8 финала.  
МХК "Спартак" является обладателем Кубка Харламова (сезон 2013/2014) и 
серебряным призером МХЛ (2013/2013). В чемпионате 2022/2023 москвичи 
выбыли на стадии второго раунда, уступив "Локо".  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051003/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Две "десятки" от "Агидели", два хет-трика и победы фаворитов. Итоги 
четвертьфинала Кубка ЖХЛ 2024 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 12 марта 2024) 
Завершилась четвертьфинальная стадия плей-офф Женской хоккейной лиги. 
Автор телеграм-канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин подводит итоги в 
каждой серии 1/4 финала Кубка ЖХЛ.  
"Агидель" дважды забрасывает 10 шайб за матч  
Победитель регулярного чемпионата выиграл два первых матча в Уфе (5:1 и 
10:0), где по шесть очков набрали Вероника Коржакова и Ольга Сосина, а Анна 
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Пругова оформила 20-ю победу в плей-офф. Затем "Агидель" и СКСО переехали 
в Верхнюю Пышму, где определился окончательный итог серии.  
Уфимская команда к первому перерыву вела в счете, забросив четыре 
безответные шайбы. Во третьем периоде хоккеистки "Агидели" забросили 
четыре шайбы за 66 секунд, установив новый рекорд ЖХЛ. Второй матч подряд 
уфимки забросили 10 шайб, а всего за три игры "Агидель" поразила ворота СКСО 
25 раз. В третьей игре Илона Маркова набрала 4 (1+3) очка, по три 
результативных балла у Вероники Коржаковой, Ольги Сосиной и Анны 
Шибановой. Единственную шайбу СКСО в домашней игре забросила Валерия 
Самойлова, этот гол стал последним для команды в сезоне.  
Коржакова и Сосина с девятью очками лидируют в гонке бомбардиров после 
первого раунда плей-офф. Сосина стала первой хоккеисткой, набравшей 50 
очков в розыгрышах Кубка ЖХЛ. Коржакова забросила шесть шайб за три игры и 
идет на первом месте по их числу. Анна Шибанова с пятью очками идет первой 
среди защитников.  
Уфимская "Агидель" выиграла серию (3 - 0) и в шестой раз вышла в полуфинал 
Кубка ЖХЛ. Хоккеистки СКСО оказали достойное сопротивление чемпиону в 
дебютном для себя плей-офф, но не смогли прервать длительную серию без 
побед.  
30-й "сухарь" Таракановой выводит "Торпедо" в полуфинал  
Нижегородское "Торпедо", занявшее второе место в регулярном чемпионате, 
выиграло оба домашних матча против "7.62", неизменно забрасывая по шесть 
шайб за игру. Хоккеистки "7.62" показывали вполне зрелую игру в гостях, 
отличились пять раз за два матча. Но третья игра серии в Воскресенске 
закончилась без сюрпризов.  
В решающем матче в составе "Торпедо" по дублю оформили Алена 
Старовойтова и Евгения Балобанова, которая впервые в ЖХЛ забросила две 
шайбы за игру. Одна из шайб Старовойтовой стала победной, она лидирует по 
их суммарному количеству в плей-офф ЖХЛ (5). 15-летняя хоккеистка "Торпедо" 
Юлия Кучеренко набрала первое очко в ЖХЛ в своей шестой игре. По две 
результативные передачи на счету Нины Пироговой и Елизаветы Шкалевой. 
Вратарь "Торпедо" Валерия Тараканова отразила все 18 бросков от хоккеисток 
"7.62" и оформила 30-й матч на "0" в чемпионатах ЖХЛ, став третьей хоккеисткой 
с таким достижением.  
Екатерина Лихачева забросила три шайбы в ворота "7.62" в этой серии. По пять 
очков набрали Лихачева, Елизавета Шкалева, Нина Пирогова и Ландыш 
Фаляхова. Пирогова делит первое место по очкам в текущем плей-офф среди 
защитников.  
"Торпедо" выбило "7.62" из Кубка ЖХЛ, потратив минимальное количество 
матчей (3 - 0), и второй год подряд вышло в полуфинальную стадию. Команда 
"7.62" в третий раз завершает сезон в четвертьфинале, не одержав ни одной 
победы.  
Пятерка Шохиной и два "сухаря" Фархутдиновой выводят "Динамо-Неву" в 
полуфинал  
Если первая игра серии получилась очень упорной и завершилась в овертайме 
волевой победой "Динамо-Невы" (3:2 ОТ), то во второй встрече Д иана 
Фархутдинова оформила "сухарь", а нападающие "Динамо-Невы" забросили 
пять шайб в ворота "Белых Медведиц". При счете 2-0 в серии в пользу команды 
из Санкт-Петербурга соперницы переехали в Челябинск на третий матч 1/4 
финала.  
"Белые Медведицы" на старте третьей игры поиграли в двойном большинстве, 
но забить не смогли. А затем нападающий "Динамо-Невы" Таисия Коншина 



 

 

забросила свою первую шайбу в плей-офф на отложенном штрафе. Гол 
Коншиной стал победным, "Белые Медведицы" вторую встречу подряд не смогли 
отличиться. Нападающий "Динамо-Невы" Анна Шохина в двух последних матчах 
оформила второй дубль. Кристина Глухарева, Фануза Кадирова и Лиана Ганеева 
отдали по две голевые передачи, еще одну шайбу забросила Полина Болгарева.  
Фануза Кадирова набрала 6 (2+4) очков за три матча серии, Анна Шохина 
забросила пять шайб и занимает второе место в гонке снайперов текущего плей-
офф. У Кристины Глухаревой пять голевых передач, по этому показателю она 
делит второе место с Илоной Марковой. Диана Фархутдинова оформила два 
"сухаря", на данный момент она не пропускает 150 минут и 26 секунд.  
"Динамо-Нева" третий год подряд выходит в полуфинал Кубка ЖХЛ, где получит 
шанс взять реванш у "Агидели" за поражение в прошлогоднем финале. "Белые 
Медведицы" снова, в третий раз подряд, завершили сезон на стадии 
четвертьфиналов.  
Хет-трик Кривошеевой и 5 очков Митрофановой выбивают "Торнадо" из плей-
офф  
Две встречи в Красноярске остались за "Бирюсой" (3:0 и 5:3), первый матч 
"засушила" Дарья Гредзен. А во второй игре дубль защитника Анны Савониной 
не помог "Торнадо" сравнять счет в серии, поэтому перед матчем в Дмитрове 
подмосковная команда находилась в шаге от завершения сезона.  
Третий поединок также остался за красноярской командой (8:2). 16-летний 
нападающий "Бирюсы" Софья Кривошеева оформила первый в карьере хет-
трик. Лучший бомбардир регулярного чемпионата Оксана Митрофанова 
записала на свой счет победную шайбу в матче и три голевые передачи. Три 
очка заработала Виктория Бурдукова, первую шайбу в плей-офф забросила 16-
летняя Вероника Барцайкина. В составе "Торнадо" два очка набрала защитник 
Анна Савонина, которая забросила последнюю шайбу своей команды в сезоне.  
Лучшим бомбардиром серии стала Оксана Митрофанова, у нее 5 (2+3) очков. 
Софья Кривошеева забросила четыре шайбы и занимает третье место среди 
лучших снайперов плей-офф. Анна Савонина забросила три шайбы, по этому 
показателю она делит первое место среди защитников с Анной Свиридовой.  

https://whl.khl.ru/news/20054/1047372/ 
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Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Если в КХЛ первый раунд плей-офф только подходит к своему 
завершению,  то в ВХЛ завтра стартует второй (Санкт-Петербургские 
ведомости (spbvedomosti.ru),  Санкт-Петербург,  12 марта 2024) 
Заруба в ВХЛ на данном этапе традиционно покруче кахаэловской. В этот раз - 
сразу три семиматчевые серии. В воронку одной из них попала "СКА-Нева". 
Исход ее противостояния с "Южным Уралом" из Орска решался в "Хоккейном 
городе". Серия получилась очень упорной,  и даже как-то нелогично выглядит 
крупный счет решающего матча - 4:1.  
Лучшим бомбардиром "СКА-Невы" и лучшим снайпером всего первого раунда 
стал нападающий Кирилл Танков. В семи матчах у него 8 (7+1) очков. Год назад,  
на самом старте сезона,  Танков во время дерби с питерским "Динамо" очень 
неудачно попал под силовой прием. Возникли даже опасения относительно того,  
не придется ли 20-летнему парню заканчивать с хоккеем. Молодой организм,  к 
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счастью,  не подвел,  и,  судя по результатам текущего сезона,  Танков в порядке. 
Он был лидером атаки "СКА-Невы" в регулярке,  а в плей-офф стал лучшим в 
лиге. Скауты "Питтсбурга",  которым хоккеист задрафтован в НХЛ,  наблюдая за 
ним в этой серии,  тоже остались довольны. Впрочем,  как минимум годик 
Танкова им придется подождать - его действующий контракт рассчитан до 2025 
года.  
В решающей игре против "Южного Урала" Кирилл оформил дубль и отдал одну 
результативную передачу. Главный тренер "СКА-Невы" Николай Воеводин,  
впрочем,  был доволен и остальными игроками: "К решающему матчу отнеслись 
с полной ответственностью. В седьмой игре не стоит экономить силы и эмоции. 
Да,  под давлением ответственности не всегда правильно играли,  но для 
молодой команды это площадка для роста".  
Вымотанную затянувшейся серией "СКА-Неву" во втором раунде ждет куда 
более свежая "Академия Михайлова". Тульский коллектив затратил на 
стартовый этап с нефтекамским "Торосом" пять матчей (6:2,  2:1,  2:6,  1:0,  6:3),  
а его лидер Андрей Виноградов за это время не сильно отстал от Танкова в гонке 
бомбардиров - 7 (3+4) очков.  
"Академия Михайлова" (или сокращенно "АКМ") - один из лидеров регулярки,  
ставшему первым пермскому "Молоту" "академики" уступили лишь два очка. В 
ВХЛ вообще топ-5 получился очень плотным. При этом "Молот",  впервые 
взобравшийся в ВХЛ так высоко,  в плей-офф пикировал стремительно. В шести 
матчах он уступил красноярскому "Соколу",   
16-й команде гладкого турнира. ВХЛ к таким сенсациям,  впрочем,  уже привычна. 
Год назад та же история постигла "Югру",  у которой и в этот раз все не гладко 
складывалось. И все-таки один из лидеров турнира справился с "Тамбовом",  
хотя и уступил в двух первых матчах.  
Для "СКА-Невы" второй раунд стартует 11 и 12 марта в Туле. В Петербург серия 
переедет 15-го и 16-го, но играть будут не в привычном болельщикам "СКА-
Невы" "Хоккейном городе",  а на другом берегу Оккервиля. Наградой за выход во 
второй раунд стал переезд в Ледовый дворец,  оставшийся без хоккея после 
того,  как главная команда города уехала на "СКА-арену". Заполнить 12-тысячник 
на матчах ВХЛ (пусть даже кубковых) задача архисложная. Любопытно,  как 
"СКА-Нева" с ней справится.  
Другой крупный городской хоккейный комплекс - "Юбилейный" тоже ждет 
болельщиков. Правда,  на Малой арене. В рамках первого раунда плей-офф МХЛ 
здесь состоится дерби из нескольких матчей между "Динамо" и СКА-1946. Тогда 
как постоялец главной арены выступающее в ВХЛ "Динамо" свой поход за Кубком 
Петрова завершило неожиданно быстро. Бело-голубые оказались единственной 
командой первого раунда,  не выигравшей ни одного матча. Причем если в трех 
случаях разница в счете была небольшой,  то во второй игре "Динамо" получило 
от альметьевского "Нефтяника" унизительные 1:7 на своей площадке. "После 
того матча мы решили поменять игру,  попробовать новые варианты в 
большинстве,  - подводит итог серии лучший бомбардир и снайпер "Динамо" в 
плей-офф Антон Косолапов. - Мы не боялись соперника,  наоборот - старались 
навязать свою игру. Потенциал у нашей команды огромный,  и точно не таким 
образом мы хотели завершить сезон. В первом и четвертом матчах мы дважды 
вели в счете,  контролировали игру и,  действуй аккуратнее - без удалений и 
грубых ошибок,  - довели бы их до победы".  
Владимир Крикунов,  самый возрастной тренер ВХЛ,  после этого поражения 
решил завершить тренерскую карьеру. Возглавив "Динамо" в середине сезона,  
он успел вытащить команду со дна турнирной таблицы,  однако точка получилась 
смазанной. Крикунов,  впрочем,  уже не раз прощался с тренерским ремеслом,  и 



 

 

не исключено,  что это тоже лишь запятая. "Старый я уже,  елки-палки,  - 
улыбается 73-летний специалист. - 40 лет работаю главным тренером. Куда 
еще? Результатом я,  конечно,  недоволен. Вроде хорошо шли, но опять попали 
на неудобный нам "Нефтяник". Теперь буду от московского "Динамо" курировать 
питерское. Решать вопросы по комплектованию,  финансовому обеспечению. 
Надо ребят доводить до ума. Чтобы они росли,  играли,  давали хороший 
результат".  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/esli-v-kkhl-pervyy-raund-pley-off-tolko-podkhodit-
k-svoemu-zaversheniyu-to-v-vkhl-zavtra-startuet-vt/ 
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Победители и неудачники трансферного дедлайна НХЛ: "Вегас",  
"Колорадо" и "Каролина" наращивают мощь перед плей-офф (Live Sport 
(livesport.ru),  Москва,  12 марта 2024) 
Кто сделал большой шаг ради укрепления состава,  а кто был максимально 
пассивен? 
В пятницу,  8 марта,  трансферный дедлайн НХЛ подошел к своему завершению: 
команды первого эшелона предприняли попытки усилить состав в преддверии 
кубковой борьбы. Но не для всех период обменов завершился так,  как 
полагается. Автор The Athletic Марк Лазерус попытался выделить главных 
победителей и неудачников рынка.  
Когда за два часа до пятничного трансферного дедлайна НХЛ Джейсон Цукер,  
спустя год после сезона с 27 заброшенными шайбами,  перешел из "Аризоны" в 
"Нэшвилл" всего за выбор в шестом раунде драфта,  стало ясно,  что рынок 
принадлежит покупателям. И хотя во главе списка не было слишком громких 
имен - самым взрывным стал трансфер в "Каролину" Джейка Генцела,  
находящегося в долгосрочном резерве из-за травмы - покупки все равно 
совершались,  поскольку баланс сил в лиге продолжал смещаться на юг и запад.  
 С поправкой на то,  что мы узнаем,  кто на самом деле преуспел в этот дедлайн 
только через несколько месяцев (помните как в прошлом году "Бостон" стал 
"победителем" на рынке?),  давайте все же посмотрим,  какие команды сделали 
шаг вперед,  а какие потерпели неудачу?  
Победитель: "Каролина" 
Свершилось! На четвертый год своего существования в роли одного из первых 
претендентов на Кубок Стэнли генеральный менеджер Дон Уоддел и 
"Харрикейнз" наконец-то взялись за дело и выловили самую крупную рыбу 
дедлайна - давнего снайпера "Питтсбурга" Джейка Генцела. Отходя от своей 
базовой философии не гнаться за арендами,  "Каролина" приобрела то,  чего ей 
не хватало последние сезоны - настоящего бомбардира.  
 В составе "Каролины" собрано немало талантов в лице таких игроков,  как 
Себастьян Ахо,  Андрей Свечников,  Сет Джарвис,  Мартин Нечас и Теуво 
Терявяйнен,  но потребность в элитном голеодоре никогда не была так очевидна,  
как во время поражения "Харрикейнз" в финале Восточной конференции в серии 
с "Флоридой" прошлой весной,  когда команда забросила всего шесть шайб.  
Тем не менее вратарский вопрос остается открытым, несмотря на уверенный 
сезон Петра Кочеткова и возвращение Фредди Андерсена после проблем со 
свертываемостью крови. Но "Харрикейнз" обозначили свою потребность и 
удовлетворили ее,  даже не отдав гарантированный выбор первого раунда или 
кого-нибудь из своих пяти лучших проспектов. Просто выдающаяся победа. Да и 
решение пойти на небольшой риск,  взяв Евгения Кузнецова - который в лучший 
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период в карьере набрал 32 очка в 24 матчах в золотом плей-офф "Вашингтона" 
- кажется довольно интересным,  способным также принести свои плоды.  
Неудачник: Сидни Кросби 
"Питтсбург" оттягивал неизбежное дольше своих современников-обладателей 
Кубка. С момента последнего завоевания трофея "Пингвинз" "Лос-Анджелес" 
прошел через глобальную перестройку,  а "Чикаго" только начал этот путь.  
 "Питтсбург" пренебрег возрастным спадом и решил сохранить состав ради 
попытки еще одного - четвертого - чемпионского рывка с Сидни, Евгением 
Малкиным и Крисом Летангом, дополнив эту компанию другой звездой за 30 - 
Эриком Карлссоном, пришедшим прошлым летом. Это не сработало. Но что это 
значит для Кросби? Почти невозможно представить, что он завершит карьеру 
вне "Питтсбурга",  и он в общем-то об этом говорил,  но обмен Генцела явно стал 
ударом. Сидни потерял не только одноклубника и приятеля, но еще и надежду 
на будущее.  
Сидни Кросби 
nhl.com 
Генеральный менеджер "Пингвинз" Кайл Дубас попытается перестроить команду 
на ходу,  но он ограничен в выборе,  учитывая возраст основного состава и срок 
действия контрактов "большой четверки": Летанг подписан до сезона 2027/28,  
Карлссон - до 2026/27,  Малкин - до 2025/26 и Кросби - до следующего сезона. 
При этом несколько перспективных молодых игроков и условный выбор во 
втором раунде (давайте перестанем называть его условно первым,  хорошо?) не 
очень-то продвигают дело.  
Победитель: "Вегас" 
За впечатляющим началом сезона "Голден Найтс" последовало крушение. 
После открытия кампании с результатом 11-0-1 "Вегас" добился всего 24 побед,  
потерпел 23 поражения и 6 раз не сумел выявить сильнейшего в основное время. 
Кроме того,  клуб с Невады проиграл в семи встречах из последних девяти,  
занимая восьмую строчку в Западной конференции. Тем не менее "Вегас" создан 
для плей-офф,  и в команде это понимают. К тому же у него, кажется,  нет 
серьезных рисков пролететь мимо кубкового раунда с учетом того,  что 
соперничать ему приходится с конкурентами уровня "Калгари",  "Сиэтла",  "Сент-
Луиса" и "Миннесоты".  
Поэтому "Вегас" и ведет себя как претендент, коим и является,  совершая самую 
шокирующую сделку дня - приобретение у "Сан-Хосе" Томаша Гертла,  
находящегося на втором году восьмилетнего контракта на 65, 1 млн долларов,  
буквально за секунды до дедлайна. И это произошло на фоне подписания 
мощного нападающего Энтони Манты и укрепления одной из своих сильных 
сторон за счет Ноа Ханифина - лучшего защитника на рынке.  
 Наличие Ханифина во второй паре защитников - это роскошь,  ради которой 
"Вегас" всегда готов потратиться. Сделка с игроком класса Гертла (который,  как 
ожидается,  сможет вернуться на лед к началу плей-офф) - ставшим частью 
команды с ограничением по зарплате,  почти приравнивается к подвигу,  кажется,  
только "Вегас" способен провернуть нечто подобное.  
Неудачники: те, кто жалуются на долгосрочный список травмированных 
Признайтесь: вы ненавидите "Вегас",  потому что он ведет управленческие дела 
так,  как вы бы хотели,  чтобы они велись в вашей любимой команде. Из года в 
год "Голден Найтс" идут на риск. Они вливают средства. И они используют 
каждый инструмент в своем арсенале,  чтобы тратить еще больше.  
 Манипуляция долгосрочным списком травмированных - это не обман, это 
хитрость. Это разумно. Марк Стоун действительно травмирован,  и "Вегас" 



 

 

полноправно распоряжается этим в своих интересах. Это раздражает только 
потому,  что вы хотели бы,  чтобы ваша команда поступала так же.  
Победитель: "Колорадо" 
В текущем сезоне Западная конференция переполнена сильными командами в 
верхней части таблицы,  с "Далласом",  "Эдмонтоном",  "Ванкувером" и 
"Виннипегом",  которые питают искренние надежды на чемпионство,  а "Вегас" 
пока поджидает в тени. Но "Колорадо",  обладатель Кубка Стэнли 2022 года,  
производит впечатление самого мощного клуба в лиге,  и в дедлайн "Эвеланш" 
стали только сильнее.  
 Защитник Шон Уокер (приобретенный за выбор первого раунда 2025 года и 
Райана Джохансена) идеально вписывается в динамичный стиль "Колорадо". 
Игрок здорово владеет навыком доставки шайбы вперед и способен сам 
совершить рывок в атаку.  
"Колорадо" 
X - Colorado Avalanche 
Лимиты Боуэна Байрэма казались неисчерпаемыми,  но проблемы с травмами 
стали новой реальностью,  и в этом сезоне его прогресс,  кажется,  застопорился. 
В "Колорадо" он так и не вырос в игрока первого звена с учетом конкуренции с 
Кэйлом Макаром и Девоном Тэйвзом,  поэтому "Эвеланш" пошли на сделку с 
позиции силы и осуществили подлинный хоккейный обмен,  чтобы восполнить 
острую потребность в игроке второй оборонительной бригады,  отправив 
Байрэма в "Баффало" и получив молодого,  выбранного в топ-10,  Кейси 
Миттельштадта,  который значительно превосходит Джохансена.  
 Сложения за счет вычитания подобного рода может хватить,  чтобы превратить 
"Колорадо" в команду,  которую едва ли можно будет остановить в западном 
противостоянии.  
Неудачник: "Торонто" 
"Лифс" определенно стали габаритнее и жестче. Но прибавили ли они в 
качестве? Генеральный менеджер Брэд Треливинг переплатил за двух 
защитников второго плана - Джоэля Эдмундсона и Илью Любушкина,  а также 
приобрел двухметрового студента последнего курса Бостонского университета 
Кейда Веббера из "Карлины". За исключением центрфорварда второго звена 
Коннора Дьюара,  это все.  
 Защитная линия "Торонто" сейчас в лучшем случае неплохая. А "неплохо" - это 
не то,  что нужно против таких команд как "Бостон" или "Флорида",  с одной из 
которых канадцы почти наверняка встретятся в первом раунде. Особенно это 
уместно в контексте неуверенности и отсутствия стабильности в воротах.  
Победитель "Флорида" 
Первая на момент публикации команда Востока провернула один из лучших 
ходов среди всех представителей конференции,  получив почти даром 
Владимира Тарасенко. За него "Пантерз" отдали всего два выбора в средних 
раундах притом,  что "Оттава" берет на себя половину его зарплаты. И это в 
текущих экономических условиях? Конечно,  перед нами уже не тот Тарасенко,  
который регулярно клал по 30-40 шайб за "Сент-Луис" на протяжении 
десятилетия,  но перед нами по-прежнему закаленный бомбардир с отличным 
броском.  
"Флорида" 
X - Florida Panthers 
Мысль о том,  что Мэттью Ткачук будет выводить Тарасенко на броски во втором 
звене "Флориды",  интригует (и пугает остальные команды конференции). 
Тарасенко всегда ассоциировался со звездой уровня плей-офф,  забросив 44 



 

 

шайбы в 97 матчах кубковых раундов,  включая три шайбы в составе 
"Рейнджерс" в серии против "Нью-Джерси" прошлой весной.  
 Во "Флориде" ему светит роль дополнительной опции,  что делает этот 
трансфер идеальным. А подписание Кайла Окпосо в обмен на защитника из 
низшей лиги Кэйла Сталина и условный выбор в седьмом раунде оказались еще 
одними прекрасными шагами в плане обеспечения глубины.  
 Спустя восемь лет с момента последнего выступления в плей-офф 35-летний 
Окпосо будет полон решимости взяться за дело и добавить определенную 
атакующую остроту из нижних границ состава.  
Неудачник: "Нью-Джерси" 
Приобретение "Нью-Джерси" Джейка Аллена для решения вратарской проблемы 
можно сравнить с попыткой заклеить лейкопластырем глубокую рану от сабли. 
Контракт с Алленом действует до следующего сезона,  в то же время Акира Шмид 
и Нико Доуз,  находясь в статусе ограниченно свободных агентов,  вероятно,  
также должны остаться (только что приобретенный Каапо Кахконен является 
неограниченно свободным агентом).  
Ни одну комбинацию перечисленных игроков нельзя назвать жизнеспособным 
вратарским дуэтом для классического плей-офф претендента,  коим может и 
должен быть "Нью-Джерси". Здоровый коллектив "Девилз" с Якобом 
Маркстремом в воротах мог бы дорасти до настоящей суперкоманды. 
Маркстрем,  являющийся вторым лучшим вратарем нынешнего сезона после 
Коннора Хеллебайка из "Виннипега",  по слухам,  даже был готов отказаться от 
пункта об ограничении на переход ради возможности сыграть за "Нью-Джерси". 
Не пригласить Якоба или Линуса Улльмарка из "Бостона" (почти по разумной 
цене) - это явная ошибка "Нью-Джерси",  которая приравнивается к провалу.  
 Выбор во втором раунде 2024 и в третьем раунде 2025 в рамках сделки по 
Тайлеру Тоффоли - одному из лучших нападающих на рынке - является 
очередным примером ценового обвала. И это еще одно разочарование в сезоне,  
в котором их и так накопилось достаточно.  
Победитель: "Виннипег" 
С Хеллебайком в воротах "Джетс" в любой момент могли бы причинить немало 
страданий соперникам в плей-офф. Но подписание форварда Шона Монахана в 
прошлом месяце и Тоффоли в пятницу увеличивают шансы "Виннипега" на 
конкурентную борьбу с сильнейшими представителями Западной конференции.  
"Виннипег" 
X - Winnipeg Jets 
Монахан забросил восемь шайб в последних 13 матчах,  а Тайлер Тоффоли - 
агрессивный форвард,  предпринимающий много бросковых попыток и 
находящийся на пути к своему второму подряд сезону с 30 голами. Тоффоли 
может занять место в одной линии с Марком Шайфли и позволить 
универсальному Владиславу Наместникову встать в третье звено. Либо новичок 
"Джетс" дополнит бригаду Элерс - Моназан и сформирует таким образом 
взрывоопасную вторую линию.  
 Так или иначе,  "Виннипег" стал разностороннее,  сильнее и в разы суровее. 
Подлинные победители в этой ситуации - фанаты хоккея Центрального 
дивизиона,  которые в теории получат матч первого раунда с участием двух 
лучших команд лиги - "Колорадо",  "Далласа" и "Виннипега". К сожалению,  почти 
все матчи стартуют в 20:52 по местному времени,  потому что НХЛ 
недолюбливает Центральный часовой пояс.  
Неудачник: Рынок вратарей 
У "Торонто" одиннадцатый по величине процент отраженных бросков при игре в 
формате "5-на-5". У "Каролины" - десятый худший. У "Детройта" - двенадцатый 



 

 

худший. "Эдмонтон" и "Лос-Анджелес" находятся прямо посередине лиги. Тем не 
менее Аллен стал единственным значимым вратарем,  который сменил клуб в 
дедлайн.  
Да,  вратарям сложнее интегрироваться в команду за пять или около того недель 
до плей-офф,  потому что им необходимо больше времени,  чтобы привыкнуть к 
новому стилю,  чем игрокам пятерки. Да,  "Калгари" много просил за Якоба 
Маркстрема и да,  это правда,  что у него был пункт о трансферном ограничении 
и поэтому он сам контролировал свою судьбу. Но то,  что ни одна из команд,  
испытывающих дефицит вратарей,  не ухватилась за возможность пойти на 
сделку (или присмотреться Улльмарку,  если уж на то пошло),  особенно это 
касается реальных претендентов на чемпионство,  можно назвать 
управленческим преступлением.  
Победитель: "Даллас" 
"Старз" отвечают всем требованиям претендента на Кубок: у них есть элитные 
нападающие, опытные ветераны,  высококлассный защитник и вратарь топ-
уровня. Если к чему-то и можно было придраться,  так это к отсутствию хорошего 
праворукого защитника.  
"Даллас" 
nhl.com 
Поэтому генеральный менеджер Джим Нилл вышел на рынок и заполучил 
лучшего доступного кандидата - Криса Танева из "Калгари",  надежного игрока,  
притягивающего шайбы. Возможно, Танев не такой яркий новичок,  как,  скажем,  
Генцел или Тарасенко,  но он является представителем класса звезд,  которые 
превращают хорошие команды в отличные,  а претендентов - в чемпионов.  
Неудачники: Неопределенная середина 
Что из себя представляют "Айлендерс"? Они слишком стары,  чтобы быть на 
подъеме,  слишком обременены долгосрочными контрактами,  чтобы заключать 
новые сделки,  являются идеальными кандидатами для снижения и 
неподходящими претендентами для перестройки. "Айлендерс" вечно находятся 
на периферии.  
 Что из себя представляет "Калгари"? Команда избавилась от трех крупнейших 
опций на рынке в лице Ханифина,  Танева и Элиаса Линдхольма,  получив 
взамен всего два выбора в первом раунде (оба в конце) и,  похоже,  обречена на 
потерю Маркстрема летом. "Флеймз" все еще делают вид,  что участвуют в гонке 
за плей-офф в текущем сезоне и при этом "перестраиваются",  что обычно 
означает топтание на месте - на девятой или десятой строчке на годы вперед.  
 Что из себя представляет "Сент-Луис"? "Блюз" удержали Павла Бучневича, 
одного из наиболее привлекательных игроков на рынке (с еще одним годом 
щедрого зарплатного потолка в 5, 8 млн долларов,  не меньше),  но их шансы на 
плей-офф при этом крайне малы. "Сент-Луис" - это команда,  нагруженная 
игроками за 30,  которая медленно теряет актуальность.  

https://www.livesport.ru/hockey/2024/03/12/nhl_deadline_winners_and_loosers/ 

К заголовкам сообщений 

"Ненавижу этих больных придурков". Хоккейная Америка считает "Вегас" 
мошенниками (Чемпионат.com, Москва,  12 марта 2024) 
Казино всегда в выигрыше - кажется,  хоккея это тоже касается. 
"Я ненавижу "Вегас". У этих больных придурков состав на 140 млн долларов. Эта 
команда меня бесит. Мы не можем спустить им это с рук,  понимаете? Это какая-
то шутка. Эта команда "Вегаса" - реальная проблема. НХЛ должна что-то с этим 
сделать". Серебряный медалист Олимпиады и легенда "Сочи" Райан Уитни в 
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своих соцсетях выдал концентрированный заряд ненависти в сторону 
действующих чемпионов лиги - и,  надо сказать,  он в этом не одинок. 
Совокупная зарплата всех игроков в составе "Вегаса" составляет $ 116 млн, а 
кэпхит, который и учитывается при подсчете потолка в $ 83, 5 млн - $ 98 млн. 
Однако "рыцари" смогли на дедлайне приобрести несколько главных лотов 
рынка - защитника Ноа Хэнифина,  форвардов Энтони Манту и Томаша Гертла,  
но при этом остаться в рамках энхаэловских ограничений. "Вегас" легально 
превышает потолок почти на $ 16 млн из-за контрактов травмированных игроков 
- и теперь другие менеджеры НХЛ считают, что эту практику пора менять, а 
болельщики обвиняют "Вегас" в читерстве. Справедливо ли все это? 
Для начала вспомним,  как вообще появился на свет "Вегас". Команде,  
рожденной на драфте расширения,  в ее первый сезон никто не давал места в 
плей-офф - ярые оптимисты считали,  что путь в кубковую восьмерку займет года 
три. Однако "рыцари" брали свое не именами,  а сочетанием скорости и 
габаритов,  которое помогло в первом же сезоне выйти в Западную 
конференцию. На драфте расширения менеджеры "Вегаса" отказывались от 
громких имен и предпочитали брать с клубов компенсацию за то,  чтобы не 
выбирать их. Все это позволило в короткий срок накопить столько активов, что, 
когда клуб быстро набрал ход,  в Городе грехов начали набрасываться на звезд. 
Первый блин вышел комом - весной 2018-го "рыцари" отдали пики первого,  
второго и третьего раундов в "Детройт" за Томаша Татара,  однако словак 
провалился в плей-офф. Буквально через полгода Татар стал частью обмена 
Макса Пасиоретти,  и это предопределило стиль "Вегаса",  который очень скоро 
стал бесить нейтральных болельщиков. У "Вегаса" нет вообще никакой 
лояльности по отношению к своим игрокам: если они видят новую красивую 
блестящую игрушку,  то старые отправляются на выход,  и порой без 
предупреждения. 
Яркий пример: зимой 2020-го "рыцари" смогли завлечь в Неваду шведского 
вратаря Робина Ленера,  незадолго до этого перезапустившего карьеру в 
"Айлендерс". Швед получил немаленький контракт,  и "Вегасу" грозило 
превышение потолка. После этого клуб летом 2021-го бесцеремонно и бесплатно 
скинул Марка-Андре Флери. Цветок был первой звездой "Вегаса",  перезапустил 
свою карьеру в "рыцарях" и тащил команду в первые дни ее жизни,  однако узнал 
о своем обмене из соцсетей,  а не от генерального менеджера. Через год эту 
судьбу повторил Макс Пасиоретти - непонятно,  правда,  откуда он узнал об 
обмене. 
Каждый год "Вегасу" нужно большое имя. "Рыцари" выменяли Марка Стоуна,  
параллельно вели переговоры и об обмене Эрика Карлссона,  пока он еще не 
перешел в "Сан-Хосе". К списку больших приобретений на рынке свободных 
агентов или на обменах присоединились Пол Штястны,  Алек Мартинес,  Алекс 
Пьетранджело,  Джек Айкел,  могли присоединиться другие звезды (например,  
Райан Гецлаф) - а теперь эту славную компанию пополнили еще три человека. 
Ну а обеспечить трансфер Гертла "Вегасу" помогла отправка в LTIR Стоуна,  
который получил травму в игре с "Нэшвиллом". Напомним,  что за зверь такой: 
если травма хоккеиста не позволяет ему играть в течение 24 дней или 10 матчей 
регулярки,  команда может поместить его в LTIR (Long-Time Injured Reserve - 
долгосрочный травмированный резерв) и использовать другого игрока в 
качестве замены. Все контракты травмированных игроков не расторгаются,  они 
остаются действующими,  учитываются в потолке зарплат,  и по ним 
производятся выплаты. Команда может превышать потолок на сумму,  которая 
получается после вычета свободного места под потолком от контракта 
травмированного игрока - то есть в случае "Вегаса" на полную сумму. 



 

 

Нюанс потолка зарплат и LTIR в целом в том,  что расчеты проводятся только по 
регулярному сезону. Это логично: потолок рассчитывается на ежедневной 
основе,  так как составы команд могут постоянно меняться,  а в плей-офф 
команды проводят разное количество игр. Так что Стоун может вернуться на лед 
в играх Кубка Стэнли,  и "Вегас" превышать потолок не будет. Этим и 
обеспокоены менеджеры клубов лиги. "Есть пара менеджеров,  которые сказали,  
что их не на 100% устраивает ситуация,  когда кто-то может не сыграть в 
последнем матче регулярного чемпионата,  но через два-три дня после этого 
сыграть в первой игре плей-офф",  - заявил инсайдер Эллиотт Фридман. 
Генменеджер Келли Маккриммон все обвинения отрицает. "Долгосрочный 
список травмированных (LTIR) - это коллективный договор между Ассоциацией 
игроков и НХЛ. Идея состоит в том,  что,  если у вас есть игрок,  получивший 
серьезную травму,  вы можете заменить его". Маккриммон еще и раскрыл 
характер травмы Стоуна: "Загуглите "разрыв селезенки" и посмотрите,  сможете 
ли вы сказать,  когда игрок восстановится. Нелепо предполагать,  что это 
несерьезные травмы. За всем этим следит НХЛ. Правила есть правила,  НХЛ за 
этим следит очень внимательно". Инсайдеры предполагают,  что Стоун может и 
не сыграть в плей-офф. В свое время великий Петер Форсберг из-за разрыва и 
последующего удаления селезенки пропустил всю регулярку. 
Ну и разве "Вегас" стал первой командой,  которая так обошла потолок? 
Чемпионом тут,  конечно,  стала "Тампа",  где отправка Никиты Кучерова в LTIR 
в ковидном сезоне-2021 помогла сохранить глубину в регулярном сезоне,  да еще 
и усилиться на дедлайне. В итоге "Тампа" оформила чемпионский дубль под вой 
в медиа,  который обвинял клуб в мошенничестве. Ответ "молний" на это хорошо 
известен - поддатый Кучеров без майки разнес всех ненавистников на 
чемпионской пресс-конференции. Более того,  у "Тампы" до сих пор в платежке 
висит контракт давно закончившего с хоккеем Брента Сибрука,  которого клуб 
специально выменял для того,  чтобы он висел в LTIR и давал потолочную 
гибкость. 
Как говорится,  правила созданы для того,  чтобы их нарушать. Ковидная година 
поставила команды в тяжелейшую ситуацию - почти пять лет потолок зарплат 
фактически не рос,  а аппетиты игроков росли еще как. LTIR стал вполне 
легальным способом превышения этого лимита,  и вряд ли "Вегас" ненавидят в 
первую очередь за это. Они слишком быстро пришли к успеху - и теперь хейтеры 
считают,  что условия драфта расширения - 2017 были невероятно щедры к 
"рыцарям" (напомним,  в самом 2017-м так не думал примерно никто). 
Но забавно,  что болельщики "Вегаса" летом 2023-го стали чуть ли не первой 
фан-базой,  которая не стала освистывать Гэри Беттмэна на вручении Кубка 
Стэнли. Как ни крути,  комиссионер НХЛ точно не мешает "Вегасу" строить свою 
"империю зла",  как теперь иронично называют клуб американские журналисты. 
Или,  может быть,  они это без иронии?  

https://www.championat.com/hockey/article-5469860-chempion-nhl-vegas-legalno-
prevyshaet-potolok-zarplat-kak-eto-vozmozhno-reakciya-ameriki-kak-vegas-
obmanyvaet-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Америка влюбилась в русского таланта с первого взгляда. Он называет 
Капризова таксистом и покоряет чувством юмора (Sport24.ru,  Москва,  12 
марта 2024) 
На этой неделе Марат Хуснутдинов должен дебютировать в НХЛ.  
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Марат Хуснутдинов стал первым российским хоккеистом,  который в этом году 
покинул родину и отправился покорять НХЛ. 21-летний нападающий сделал это,  
когда в двух лигах еще идет сезон. Дело в том,  что с "Сочи",  где в этом сезоне 
он выступал,  в плей-офф не попал и уже в конце февраля отправился в отпуск. 
Игрок расторг контракт по собственной инициативе с "южанами" и подписал 
двухлетнее соглашение новичка с "Миннесотой",  которая его драфтовала в 2020 
году под 37-м номером во втором раунде. Сочинцы закрепили за собой права на 
хоккеиста,  в их команду он может вернуться уже летом,  это случится в случае,  
если у него не пойдут дела в Северной Америке.  
В контракте Хуснутдинова есть пункт о возвращении в Европу. Однако первые 
дни его нахождения в расположении американской команды не указывают на то,  
что что-то может пойти не так. Марат окружен огромным вниманием со стороны 
сотрудников клуба,  журналистов,  да и сам все делает все,  чтобы стать 
любимцем публики.  
О контракте россиянина с "Миннесотой" было объявлено 28 февраля. Но игрок 
не сразу полетел в США,  около 10 дней ушло на оформление американской 
визы. Как только он ее получил в посольстве Казахстана,  игрок вылетел в 
расположение новой команды. 21-летний форвард впервые в США и ему ко 
многому нужно привыкнуть. Он прилетел только в субботу,  9 марта,  а на 
следующий день уже вышел на тренировку. Катался не с основной командой,  у 
которой была игра с "Нэшвиллом",  а с резервом.  
В понедельник Хуснутдинов впервые вышел к североамериканским журналистам 
и просто их покорил. Говорил он в основном через переводчика, однако на 
вопрос про Кирилла Капризова ответил по-английски.  
"Хороший парень. Хороший водитель. Бесплатное такси",  - со смехом заявил 
новичок.  
Открытость и раскрепощенность Марата пришлась всем по душе. Журналист The 
Athletic Марко Руссо назвал его красавчиком.  
Главный тренер "Уайлд" Джон Хайнс рассказал забавную историю,  как 
Хуснутдинов проспал ужин с Капризовым. Россиянин подтвердил слова тренера. 
Марат сказал,  что после обеда с Кириллом отправился немного поспать и из-за 
этого проспал ужин с партнером по команде.  
Хуснутдинов разговаривал с журналистами около 15 минут,  и старался на 
многие вопросы отвечать по-английски,  однако язык ему еще нужно подтянуть. 
Но его стремление ассимилироваться всем понравилось. Английский он учил 
только в школе,  и сейчас собирается найти преподавателя,  чтобы восполнить 
проблемы. В последний месяц перед отъездом игрок был на связи с Капризовым,  
который готов во всем помогать соотечественнику.  
"Присутствие Капризова здесь очень помогает. Он объясняет,  как что-то делать,  
подсказывает некоторые нюансы,  чем обедать перед игрой и другие мелочи,  на 
изучение которых может уйти целый сезон",  - сказал Марат.  
В раздевалке место 21-летнего форврада располагается между ветераном 
Заком Богосяном и новичком Адамом Бекманом. Оба отметили хорошее чувство 
юмора Хуснутдинова.  
Теперь все ждут,  когда состоится дебют хоккеиста. "Мы хотим,  чтобы он сыграл. 
Он получит возможность",  - сказал Хайнс. Предполагается,  что дебют может 
состояться уже на этой неделе. В ближайшие дни у "Миннесоты" запланированы 
матчи с "Аризоной" (12.03),  "Анахаймом" (15.03) и "Сент-Луисом" (17.03). До зоны 
плей-офф "Уайлд" отделяет шесть очков,  шансы на попадание в итоговую 
восьмерку на Западе невысокие,  поэтому дать шанс молодежи может быть 
хорошим вариантом. Осталось узнать,  как им воспользуется Хуснутдинов.  



 

 

https://sport24.ru/hockey/article-628798-amerika-vlyubilas-v-russkogo-talanta-s-
pervogo-vzglyada-on-nazyvayet-kaprizova-taksistom-i-pokoryayet-chuvstvom-
yumora 

К заголовкам сообщений 

Дуэль русских вратарей в НХЛ: феноменальный Шестеркин остановил 
"Каролину" с Кузнецовым (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 
марта 2024) 
Голкипер "Рейнджерс" отразил 28 бросков и оформил второй "сухарь" подряд. 
После дедлайна наиболее интересно следить за командами, которые пошумели 
перед закрытием рынка. "Каролина" - одна из них. "Харрикейнз" усилили и без 
того крепкий состав, выменяв Джека Гюнцеля из "Питтсбурга" и Евгения 
Кузнецова из "Вашингтона". Приятной новостью для главного тренера Рода 
Бриндамора стало возвращение голкипера Фредерика Андерсена. Датчанин 
пропустил больше четырех месяцев из-за проблем со здоровьем, а после 
восстановления уже успел оформить две победы. 
Однако на матч с прямым конкурентом по дивизиону и конференции - 
"Рейнджерс" - Бриндамор выпустил Петра Кочеткова. Сложившаяся дуэль 
российских вратарей держала в напряжении до последних секунд. Кочетков и 
Игорь Шестеркин выдали суперматч - и победителем из него вышел голкипер 
ньюйоркцев. 
Бриндамор поднял Кузнецова во второе звено, объединив с другим новичком 
Гюнцелем и Мартином Нечасом. С последним, интересно заметить, одно время 
индивидуально работал известный в прошлом нападающий, а ныне тренер 
московского "Спартака" Алексей Ковалев. Тройка смотрелась симпатично, 
создав несколько опасных моментов. Заметно, что партнеры чувствовали друг 
друга, несмотря на то, что играют вместе совсем недавно.  
Пробить Шестеркина "Каролине" так и не удалось, но тройка Кузнецова стала 
самой опасной в команде по ожидаемым голам. Евгений не воспользовался 
тонкой передачей Нечаса во втором периоде, когда чех нашел его на пятаке. 
Шестеркин показал чудеса реакции и отбил шайбу блином. 
"Рейнджерс" и "Каролина", конкурирующие за лидерство Столичного дивизиона, 
выдали матч уровня плей-офф, когда все решила одна шайба. Герой игры среди 
полевых - защитник "Рейнджерс" Адам Фокс. Именно американец расколдовал 
ворота. Не обошлось, правда, без курьеза. Кочеткова подставил свой же 
защитник. Брэди Шей срезал шайбу в ворота после безобидного наброса на 
пятак. Голкипер не успел перекрыть низ после рикошета и пропустил в домик. 
В остальных эпизодах Кочетков действовал не менее феноменально, чем 
Шестеркин. Больше всего нагрузки пришлось именно в первом периоде. 
Ньюйоркцы лучше начали матч, и только сэйвы Петра не позволили гостям 
оторваться по счету. Достаточно вспомнить, как Кочетков прочитал действия 
забытого на пятаке Микки Зибанежада и не дрогнул, когда один на один с 
вратарем выскочил Алекс Лафренье. 
Время Шестеркина наступило позднее, начиная со второго периода. "Каролина" 
активизировалась. Теперь уже Игорю пришлось демонстрировать все 
вратарские навыки. Больше всего проблем "Рейнджерс" доставила именно 
тройка Кузнецова. Хороший момент не использовал Андрей Свечников после 
потери перехвата в чужой зоне. 
Шестеркин сегодня играл на уровне вратаря-обладателя "Везины Трофи". 28 
отраженных бросков - не самые впечатляющие цифры. Скорее, это средний 
объем работы для голкипера в матчах НХЛ. Самое главное, что Игорь не дрогнул 
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и сохранил для команды минимальный перевес. Одна ошибка или мелкая 
помарка перечеркнула бы все старания и оживила "Каролину". 
Шестеркин оформил второй "сухарь" подряд. 10 марта россиянин остановил 
нападение "Сент-Луиса", а сегодня поиздевался над "Каролиной". Кочетков 
провел не менее яркий матч - все испортил рикошет от собственного защитника. 
Как бы то ни было, "Рейнджерс" обыграли прямого конкурента и увеличили отрыв 
от "Харрикейнз" до шести очков. Команда Питера Лавиолетта не теряет надежды 
выиграть Восточную конференцию.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/karolina-reyndzhers-obzor-matcha-
regulyarnogo-chempionata-nhl-13-marta-2024-goda-2189184/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Ак Барс U-18" - в финале первенства Поволжья. До поездки на Россию 
осталось выиграть три матча (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань,  12 марта 2024) 
Последний рубеж - "Торпедо".  
"Ак Барс" U18 уверенно проводит текущий сезон. Команда без каких-либо 
проблем преодолела полуфинальный раунд: за минимальные три игры прошла 
"Дизель",  суммарно забросив сопернику 18 шайб. Теперь "барсы" готовятся к 
финалу. Соперник не из простых - нижегородское "Торпедо",  которое в сезоне 
выиграло у казанцев два матча.  
Как сложилась полуфинальная серия и что ждать от финала - в материале 
"БИЗНЕС Online".  
Сыграли ровно и проверили обоих вратарей 
"Ак Барс",  завершив групповой этап на первом месте,  продолжил свое 
уверенное выступление в плей-офф. Матчи на вылет в ЮХЛ выстроены таким 
образом,  что команды начинают играть сразу с полуфинальной серии. 
Проводится раунд до трех побед,  притом первые две встречи проходят на 
домашней площадке команды с более низким посевом. Следом серия 
переезжает на площадку к более сильной команде. В том случае,  если три матча 
не выявят победителя,  понадобятся дополнительные игры. Хоккеистам не нужно 
будет лишний раз куда-то ехать. Четвертая и пятая встреча так же пройдут на 
площадке более сильной команды. Это определено регламентом ФХР для того,  
чтобы уравнять шансы на победу в серии.  
Так получилось,  что "Ак Барсу" в первом раунде достался "Дизель". Хотя на 
месте пензенской команды мог оказаться любой из трех других соперников. 
Например,  "Нефтяник",  который завершил сезон на шестом месте. 
Альметьевской команде не хватило всего два очка,  чтобы выйти в плей-офф: 
после всех сыгранных матчей у "Нефтяника" было 17 очков,  когда как у "Дизеля" 
их оказалось 19. Справедливости ради,  пятым стал "Салават Юлаев" с 18 
очками,  так что за последнюю путевку в плей-офф развернулась настоящая 
битва.  
В серии с "Дизелем" можно отметить третий матч в исполнении казанцев. "Ак 
Барс" выиграл со счетом 5:1,  притом сыграл ровно и без перепадов. Не было 
такого,  что "барсы" провели сильный период,  накидали сопернику массу голов,  
а затем расслабились. Конечно,  в концовке третьего периода "Ак Барс" одну 
шайбу пропустил,  допустив ошибку при выходе из зоны. Однако она на исход 
встречи уже никак повлиять не могла. 
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Тренерский штаб "Ак Барса" предоставил практику для обоих вратарей. Начинал 
встречу Алексей Дымков,  однако после четвертой шайбы от его команды он 
уступил место Кириллу Мадиеву. "У Кирилла было мало игровой практики, 
поэтому дали ему возможность сыграть период с небольшим. Благо счет 
позволял это сделать",  - отметил главный тренер юниоров Александр Щербина.  
"Ребята порадовали мам и своих девушек"  
Что бросается в глаза в серии между командами,  так это игра "Ак Барса" в 
большинстве. Этот компонент казанцы использовали во всех трех матчах. Лучше 
всего сыграть в большинстве удалось в третьей встрече,  когда три гола из пяти 
влетели в ворота соперника в ситуации численного преимущества. "Согласен, 
что в третьем матче у нас хорошо сработало большинство. При этом нам всегда 
есть в чем добавлять. Бывает и такое,  что соперник много удаляется,  а мы 
забиваем не столько,  сколько хотелось бы. Будем над этим работать",  - сказал 
Щербина.  
Во многом хорошей игре в большинстве способствуют хоккеисты из "Ирбиса". 
Они большую часть сезона провели в МХЛ,  однако на решающие стадии плей-
офф были отправлены в ЮХЛ. Например,  нападающий Кирилл Кутузов ярко 
начал регулярный чемпионат за "Ирбис",  где за восемь матчей забил семь голов. 
В трех матчах с "Дизелем" он больше играл на партнеров и набрал 5 (1+4) очков 
за результативность.  
Форвард Руслан Каримов шел лучшим бомбардиром "Спутника",  однако затем 
был переведен в "Ирбис". Против "Дизеля" он провел два матча и набрал 8 (2+6) 
очков. Нападающего Данила Спиридонова в этом сезоне подключали к "Ирбису",  
но в основном он играл в ЮХЛ. В двух матчах против "Дизеля" на его счету 3 
(2+1) очка.  
Если подводить итоги серии,  то "Ак Барс" сыграл на должном уровне. 
Сопротивление соперник оказал лишь в первой встрече,  когда вел в две шайбы,  
но проиграл. "Ребята провели серию на высоком уровне и порадовали 
родителей,  мам и своих девушек. Против нас играл хороший соперник. Несмотря 
на счет,  игры выдались тяжелыми. Например,  первый выездной матч нам дался 
очень трудно",  - заключил Щербина.  
Финал против принципиального соперника 
В параллельной паре встречались "Торпедо" и "Лада". Эти команды заняли 
второе и третье места в регулярном чемпионате - их серия обещала быть более 
напряженной. Так оно и вышло: нижегородцы выиграли все три матча,  однако 
каждый из них проходил в борьбе. Лишь во второй встрече разница шайб 
достигла двух,  в оставшихся матчах "Торпедо" одерживало победу с разницей в 
один гол.  
По словам Щербины,  тренерский штаб смотрел полуфинальные матчи между 
"Торпедо" и "Ладой". "Безусловно,  мы изучаем наших потенциальных 
соперников по финалу",  - сказал специалист. На момент завершения третьей 
встречи еще не было известно,  кто из параллельной пары выйдет в финал,  
однако в "Ак Барсе" в большей мере готовились к "Торпедо".  
Почему именно к нему? По ЮХЛ это наиболее принципиальный соперник для "Ак 
Барса". Один из традиционных лидеров Поволжья "Салават Юлаев" по этому 
возрасту в этом сезоне не впечатлил, соперник по татарстанскому дерби 
"Нефтехимик" тоже не вошел в четверку топ-команд. "Торпедо" же собрало 
оптимальный состав для борьбы за чемпионство,  этим же может похвастаться 
"Ак Барс".  
В чемпионате команды провели между собой четыре матча: два остались за "Ак 
Барсом",  два - за "Торпедо". В этом противостоянии были как овертаймы,  так и 
одна буллитная серия. Последний матч,  который прошел в Казани,  закончился 



 

 

разгромом "Торпедо" со счетом 7:2. В той встрече 4 (1+3) очка набрал 
нападающий 2008 года рождения Кирилл Бузаев,  воспитанник Альметьевска,  
который сейчас находится в расположении "Ак Барса" U18. 
Финальная серия стартует двумя матчами в Нижнем Новгороде: там команды 
сыграют 23 и 24 марта. На 30 число запланирована третья встреча и,  при 
необходимости,  четвертая и пятая. Кто станет победителем серии,  тот и поедет 
представлять федеральный округ на всероссийский финал в Уфу. Главный 
турнир года запланирован на конец апреля.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292619 

К заголовкам сообщений 

PARI прокачала тачку болельщика "Адмирала (Ведомости (vedomosti.ru),  
Москва,  12 марта 2024) 
Хозяин авто остался доволен 
С недавнего времени Владивосток - город не только редких,  но и стильных авто. 
По улицам уже вовсю гоняет модная иномарка в цветах местного хоккейного 
клуба "Адмирал",  украшенная логотипом букмекерской компании PARI . 
Владелец авто - один из болельщиков команды,  победитель конкурса с отсылкой 
к легендарному шоу "Тачка на прокачку",  который хоккейный клуб и PARI 
организовали в конце ноября.  
По итогам конкурса PARI выпустила видеоролик,  где показала прокачку тачки с 
помощью оклейки. В результате красный внедорожник марки ISUZU стал самым 
стильным авто во Владивостоке. 
Принять участие в оригинальном конкурсе мог каждый болельщик "Адмирала". 
Для этого достаточно было заполнить данные о себе на специальной странице,  
зарегистрироваться на сайте или в приложении PARI,  а также оставить ссылку 
на фото своего авто и поделиться пожеланиями по обновлению его внешнего 
вида. 
Победителя выбирали болельщики в аккаунтах команды в соцсетях. В этом им 
помогали хоккеисты владивостокского клуба. Победителем стал болельщик 
"Адмирала" Роман Ильич Коростелин. "Как сияет! Просто конфетка! И в цвет 
попали",  - оценил он усилия дизайнеров,  занимавшихся разработкой 
уникального стиля по заданию PARI. 

https://www.vedomosti.ru/sport/rb/news/pari_prokachala_tachku_bolelschika_admiral
a 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Данис Зарипов передал жителям Рубежного форму для занятий 
спортом (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru),  Казань,  12 марта 2024) 
Пятикратный обладатель Кубка Гагарина из Татарстана Данис Зарипов и 
заслуженных тренер Российской Федерации по легкой атлетике Ольга Павлова 
передали жителям Рубежного спортивную форму для волейбольных, 
футбольных,  баскетбольных команд и детскую одежду лично от Даниса 
Зарипова. 
Кроме того, Зарипов встретил в Рубежном полного теску героя одной из самых 
известных советских комедий - Максима Перепелицу. С мальчиком легендарный 
капитан "Ак Барса" познакомился во время своего визита в гуманитарный центр 
нового российского города. 
От себя лично и свой супруги Данис вручил маме малыша детские обувь и 
спортивный костюм. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292619
https://www.vedomosti.ru/sport/rb/news/pari_prokachala_tachku_bolelschika_admirala
https://www.vedomosti.ru/sport/rb/news/pari_prokachala_tachku_bolelschika_admirala


 

 

В завершении своего визита в город представители Татарстана посетили один 
из госпиталей и вручили военным врачам медикаменты. 

https://www.tatar-inform.ru/news/xokkeist-danis-zaripov-peredal-zitelyam-rubeznogo-
formu-dlya-zanyatii-sportom-5938898 

К заголовкам сообщений 

Экс-капитан казанского "Ак барса" готов заняться развитием хоккея в 
Лисичанске (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru),  Казань,  12 марта 2024) 
Лисичанск может стать хоккейной столицей Луганской народной республики,  а 
возглавить развитие этого вида спорта на подшефной Татарстану территории 
готов звезда КХЛ,  экс-капитан "Ак Барса" Данис Зарипов. Об этом он заявил во 
время встречи с мэром города Эдуардом Сахненко. 
"Для развития любых видов спорта,  в том числе и хоккея,  нам нужен настоящий 
лидер,  за которым бы пошли дети,  который бы мотивировал наших юных 
горожан к занятию в секциях разной направленности",  - считает глава 
Лисичанска. 
В подшефный Татарстану город Данис Зарипов прибыл вместе с вице-
президентом Федерации синхронного плавания Российской Федерации Ольгой 
Павловой. В сопровождении вице-премьера Евгения Варакина они встретились 
с подростками занимающихся вольной борьбой и передали ребятам форму и 
спортивный инвентарь. Кроме того,  подростки получили приглашение на участие 
в сборах,  которые в ближайшее время пройдут в Казани. 
Также в ходе своего очередного визита в подшефные города Луганской народной 
республики Ольга Павлова поделилась планами развития массового спорта в 
Лисичанске и Рубежном. 
"Это дзюдо,  художественная и спортивная гимнастика,  тхэквондо и многие 
другие спортивные дисциплины. Это конечно же футбол. Думаю,  что и любители 
хоккея здесь появятся. Всем мы найдем по душе занятие,  главное,  чтобы ребята 
были здоровы и занимались спортом. Кроме того,  республика Татарстан 
намерена оказать поддержку нашим городам и в восстановлении спортивных 
объектов",  - отметила Павлова. 

https://www.tatar-inform.ru/news/eks-kapitan-kazanskogo-ak-barsa-gotov-zanyatsya-
razvitiem-xokkeya-v-lisicanske-5938903 

К заголовкам сообщений 

Перед вторым раундом плей-офф хоккеисты "Авангарда" встретятся с 
болельщиками (РИА ОмскИнформ (omskinform.ru),  Омск,  12 марта 2024) 
15 марта на "G-Drive Арене" пройдет открытая тренировка для болельщиков.  
Перед началом второго раунда плей-офф омский "Авангард" проведет открытую 
тренировку для болельщиков. Она пройдет 15 марта в 11:30 на "G-Drive Арене". 
Фанаты команды могут попасть на мероприятие,  пройдя через павильон R 
входной группы,  который откроется в 10:30.  
Напомним,  пока соперник "ястребов" на второй раунд плей-офф неизвестен. 
"Авангард" может встретиться с "Локомотивом",  если серия между минским и 
московским "Динамо" закончится в пользу москвичей. При другом исходе 
соперником омичей станет "Спартак".  

https://omskinform.ru/news/188857 

К заголовкам сообщений 

https://www.tatar-inform.ru/news/xokkeist-danis-zaripov-peredal-zitelyam-rubeznogo-formu-dlya-zanyatii-sportom-5938898
https://www.tatar-inform.ru/news/xokkeist-danis-zaripov-peredal-zitelyam-rubeznogo-formu-dlya-zanyatii-sportom-5938898
https://www.tatar-inform.ru/news/eks-kapitan-kazanskogo-ak-barsa-gotov-zanyatsya-razvitiem-xokkeya-v-lisicanske-5938903
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